
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1015.9

.
milibares. Temperatura média:

17.60., máxima insolação 36.60. mínímc
11.80. (No Planalto média míníma 07.60.)
Cumulus, Stratus, de meio claro a encoberto.
Nevoeiro noturno. Tempo no Planalto: Com
�equenas instabilidades passando a bom. No
litoral: Bom, durante o dia, chuvas esparsas e

passageiras à noite. Massa fria em curso.
Previsão: A. Seixas Netto.

INSCRIÇÕES À ESCOLA NAVAL - Estarão

abertas, a partir do dia primeiro próximo, as

.inscrições para o Concurso de Admissão à Escola

Naval devendo os candidatos possuirem o 20. grau

completo ou estarem cursando a 3a Série do

mesmo e, ainda, terem idade inferior a 22 anos até
30 de junho de 1978. As inscrições, bem como

maiores informações, poderão ser obtidas no

. Comando do 50. Distrito Naval, em F1orianópolis;
na Capitania dos Portos de Santa Catarina, em

ltajaí ou em suas Delegacias de São Francisco do .

Sul, F1orianópolis, Imbituba e Laguna
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A Secretaria da Educação iniciou estudos com vistas à absorção, pela Fundação Educacional de Santa

Catarina, de toda a rede de ,ensino de segundo grau mantida pelo Estado. A concretizar-se a medida,
esse tipo de ensino passará a ser pago, atingindo um contingente de 76 mil alunos. Segundo o

Secretário Mário Morais, o ensino pago só apresenta influências positivas. Na sua opinião, o Estado

tem sido muito paternalista para com a educação formal e, "se ele atende as asp iraçôes da comunidade,
deve haver uma contrapartida por parte desta, notadamente dos que podem custear seus estudos" (Pag. 16)

Iniciada a construção do novo

hospital infantil da Capital
Povo balançou no calçadão

ao 'som de sambas e chorinhos
.Até janeiro de 1979 Florianópolfs deverá ter o seu novo

tiosoitet infantil, cujas obras de construção já foram

iniciadas. Localizado próximo ao Hospital Nereu Ramos, ele
vai oferecer 220 leitos. O atual - Edith Gama Ramos, será

transformado em .otonto-socorro pedíátrico, com o novo servindo

de estabelecimento curativo e escola (Página 16).

O shaw "Balança Povo", realizado ontem, ao cair da

noite, no calçadão da �elipe Schmidt, alcançou um

grande sucesso. A promoção de O ESTADO, TV Cultura
e Stagium 10, organizada por Aldírio Simões e Túlio

.

Carpes, conseguiu reunir cerca de 8 mi] pessoas,
que apla'udiram com entusiasmo os músicos da ilha: (Pg 16)

Senado Liberados
Jovem de

Deputados que
apressa:

• •

defenderamprImeIros São José-

aprovaçao recursos as lagoas do
doproieto para0 foi morto'

Sul agora
que terminal no bar

:regu/amenta
• _pelo lutam pelospesqueIro

policial votos dos� ,. \

o div6rcio de Itaiaí pescadoresPágina 6
.,'t Página 2 Página 9 Página 3

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2 - Política/Administração. o ESTADO - 27 de agosto de 1971

Governadores não distinguem civil do militar
o Congresso
tem pressa

no divórcio
(Arena-GOl, talvez o mais fer

.renho antidivorcista do Con

gresso, Apesar de suplente da

comissão de justiça dificil

mente ele participará da reu

nião em que esta analisar e

votar o projeto. Contudo, po-'
derá apresentar emendas no

plenário, o que determinará o

retorno do projeto à comissão,
Como está ausente de Brasília
não se conhece, ainda, sua po
sição a respeito,

O senador Hei,tor Dias, que
inclusive já recebeu uma cópia

de projeto dos senadores

Plciolly Filho e Nelson Carneiro
retornará a esta cidade no iní
cio da próxima semana, De

pendendo de sua decisão pes
soal, o projeto poderá ser vo

taco na comissão de justiça de
, imediato,

Brasília-O projeto de regu
lamentação do divórcio apre
sentado pelos senadores

Aciolly Filho (Arena-PR) e Nel

son Carneiro (MDB-RJ) 'terá

uma tramitação acelerada no

senado, já se admitindo que

seja discutido e aprovado até o
início di" outubro.

Antes mesmo de ter sido de

siqnado oficialmente o relator,
o senador Heitor Dias (Arena
BA) divorcista - já recebeu a

,

missão, o que demonstra o'

empenho geral de acelerar a

tramitação, Posteriormente, o

projeto terá de ser debatido e

votado pela Câmara,
Antidivorcista e relator da

emenda constitucional que in

troduziu o divórcio, o senador
Rui Santos (Arena-Bê}: disse
que não liderá nenhuma cam

panha contra a aprovação do

projeto dos senadores Aciolly Outro vice-líder da Are.na, o

Filho e Nelson Carneiro. "A senador Osires Teixeira, (GO),
luta - observou - era na vo- apresentou projeto regula
tação da emenda e nós fornos mentando o' divórcio, princi
derrotados. Agora não pode- palmente no aspecto da trarni-.

mos e não devemos impedir a taçào, judiciária, O juiz terá

regulamentação", sempre de tentar a reconcilia-

,Também o vice-líder da ção do casal e fixará condi

Arena encarregado pelo seu .ç
óes específicas sobre a

partido de relatar na comissão 'guarda dos filhos, A contesta

de justiça os projetos de maior çáo do pedido de divórcio so

interesse do governador, se- mente versará quanto à ilegi
fiador Helvidio Nunes (PI), an- timidada da parte e quanto à

tidivorcista, concorda, em. falta de pressuposto ao pe
princípio, com a posição do dido, ou seja, a carência do

senador flui Santos, Entende mesmo, por não haver decor

que os antidivorcistas não rido o ternponecessáno.:
devem retardar a votação da lei O projeto do senador Osires

regulamentando o divórcio.' Teixei ra já foi anexado aos dos

"O que devem é examiná-Ia senadores Aciolly Filho e Ne'l

sem preconceitos e melhorá-Ia son Carneiro, Uma das inova

se considerarem necessário", ções 'do projeto do senador

Com essa posição dos anti- Teixeí ra é que contraída nova
divorcistas fica assegurada núpcia entre conoubiná�io's
uma tramitação acelerada com filhos serão eles conside

para o projeto regulamen- rados legitimados com o ato

tando odívórclo. Resta o se- matrimanialeequiparadosaos.
nadar, Benedito Ferreira legítimos,

VENDEDORES

Organização especializada na cornercializa
Ç?O de equipamentos .p/ escritórios necessita

pi admissão imediata de elementos que pos
suem experiência em vendas no mínimo de 02
anos. Oferece ótimos ganhos; com fixo inicial
de Cr$ 1.500,00 % comissões.
TRATAR: Rua Tenente Silveira, 45 com o Sr.

, Jarbinhas.

CLlNIMED • Clínica Médica Ltda
Rua Prof. Bayer Filho, 156
Coqueiros,· Fone 44.Q188

1 - CORPO CLiNICO:
. I

Pediatria:
Dr. Waldemiro Silveira Filho
Dr. Ayrton Ramalho
Dr, Halei Cruz
Dr. Paulo Rober:to Costa

Cardiologia:
Dr, Joào Arnaldo Vieira Guirnaràes
Dr. Antonio Silveira Sbissa
Dr. Antonio Pelipe Simao'

GINICOLOGIA
Obstetricia: .

Dr, Martinho Herculano Ghizzo
Dr. Jorge Abi-Saab
Ora, Nelma Remar Oliveira

Clinica Geral:
Dr. Egidib Martorano Neto
Dr. Miguel Alberto Perez

Alergia Clinica:
Ora. Nadia Hallack Porto

Neurologia:
Dr. Luiz Carlos Coral •

Doenças Infecciosas:
Dr, Osvaldo Vitorino de Oliveira

Ortopedia e Traumatologia:
Dr, Laura Schmidt

Psiquiatria:
Dr. Abelardo Viana Filho

Dr. Pedro da Costa Soares
Geriatria:

Dr. Jarbas José Avila

Radiologia:
Dr. Paulo Joaquim Alves

Laboratório: \
Dr. Miguel Christakis

2· SERViÇOS DIVERSOS: 2 -1 - Pediatria:
Funciona 24,00 horas, inclusive
fins de semana,'

\

Internamento 24 leitos.
2 ,2 ,Cardiologi�:

'

Clinica Cardiológica'
Eletrocard iografia
Cigloergometria - Reabilitaçá'o, '"

2 - 3 . Ginecologia
Obstetricia:

Prevenção do câncer qinecolóqi co.
2 - 4 ' Laboratório de analises' clinicas.
2 - 5 . Centro cardiológico.
2 - 6 - Nebulizaçóes •.

2 ' 7 : 'Pequenas cirurgias.
2·8· Fisioterapia. .

::> - 9 . Testes alérgicos,
2 - 1G, Vacinas.
2 ·11· Urgências médica.1S>

CONVÊNIOS:
-�ESC·MEDSAM,CELESC·8RDE·TELESC� ,

CA8ESP , INCRA· DNOS • ELETROSUL-
Atendemos com hora marcada - Fone 44·0188

Diálogo tem prós e contras

Recife - Três governa- servador, um liberal, um
dores nordestinos, pre�' de direita' e um socia

sentes, ontem a reunião lista.
do Conselho Delibera- Ele esclareceu que as

tivo da Sudene, afirma- agremiações devem dei
ram ser necessário aca- xar de ser pragmáticas e

bar, o quanto antes, com partir para o caráter ideo-
a distinçâo entre civis � lógico, pois assim, se

militares. O de Alagoas, riam fortalecidas. "De
Divaldo' Suruagy,desta- veriamos evitar o ajun
cou que o separatismo é tamento de homens, com
"altamente perigoso interesses apenas eleito-
para os interesses nacio- rais, unindo-os por algo
nais", -os três reconhece- mais profundo que é, a
ram que o bipartidarismo identidade de .pen sa
está beirando a exaustão mento",
e pediram a criação de O Sr. Moura Caval-
novas agremiações. canti disse que embora
O representante de todas as possibilidades

Pernambuco, Moura Ca- do bipartidarismo não

valcante, admitiu que tenham se exaurido, "na
"os militares continuam vida político-partidária
nos quartéis: todos os do Brasil vem sendo. no-.
governadores são civis, tadâs no quadro de cada
os ministros também e o agremiação posições di

presidente dá República vergentes entre os seus

é um militar da reserva, componentes'. Creio que
como todos nós, comvi- até insuperáveis, em al-

, \ .

vência na vida civil. Eles gumas vezes. A melhor
tiveram grande penetra- fórmula para fortalecer a

ção, por ocasião da revo- nossa vida partidária
lução, mas agora, isto seria a criação, .a médio
vem diminuindo. O ideal prazo, de quatro parti
é que desapareçam as di- dos, que abrigariam as

ferenças, pois os civis e diversas correntes, de
militares são cidadãos pensamento do Brasil".
brasileiros e podem pos- O representante do
tular a qualquer cargo, Rio Grande do Norte
nesta repúbl ica". disse que "no momento
Tarcísio Maia que os há uma tendência no ar,

militares estão cum- de substituição do atual

prindo o seu papel, ser- regime partidário, em
vi�domuito bem ao país, bora não tenham se esgo
e não há motivos para tado todas as suas possi
preocupação, com re- bilidades. Bom é que
peito a sua volta aos continuasse o diálogo
quartéis. Já o Sr. Divaldo entre setores do governo

Suruagy, de Alagoas, ins- e da oposição, porque
titiu na tese de não fazer estes entendimentos
distinção entre civis

.

e somente podem trazer
militares. benefícios para o país".
- Convém não esque- - Sobre as discussões'

cermos que quando sai- 'em torno da volta ao es

mos. do Estado Novo tado de direito, o gover

(cujo' ditador era civil) a nador de Pernambuco

nação .foí buscar dois lí- afirmou que "a própria
deres militares Ipara .ser 'existência da naçàoi,
os mais fortes candidatos como estado organizado,
à-plenitude democrática. já significa amanutenção
Não estou querendo ad- de um estado de direito,
mitir separatismo, por- aliás reconhecido por

que este é prejudicial todos os países do

para os interesses do mundo".
país. O. valor da pessoa Mas o Sr. Divaldo Su

humana, afinal, inde-. ruagy disse que "riin

pende de suas vestimen- guém mais do que .0 pre

tas, complementou Di- sidente Geisel deseja.
valdo Suruagy. levar o país a plenitude
O representante ala- democrática". Acrescen

goano afirmou, com refe- tou no entanto, que sabe
rência ao bipartidarisrno, o momento adequado
que este já se exauriu, para a implantação desse

pois as duas agremiações seu desejo, que também

políticas do país já cum- é o da maior parte da 1'0-

priram a sua missão. pulação brasileira. Ele

"Convém não esquecer dispõe de um grande vo

que foram criadas em ca- lume de informações,
ráter transitório" este já que determinarão o ace

atingiu os, seus limites. leramento ou o gradua
Teoricamente, debate-se lisrno do processo de im
a formação de quatro plantaçâo .da democra
novos partidos: um con- cia";

Missão Portela existe
e terá êxito, diz Boria

Rio - O deputado federal Célio Borja in
formou ontem no Rio que "Missão Petrônio
Portella" existe realmente e acred ito no seu

êxito. Por enquanto, segundo o ex-presidente
dá Câmara Federal, a fase é de conve rsaçóes,
mas desse diálogo surgi ram muitas idéias.
Célio Borja acredita que em breve serão

consolidadas essas' idéias, compondo-se
uma fórmula concreta para a institucionali-
zação do processo democrático brasileiro. Já
o senador Teotônio Vi leia, que 'transitou
ontem pelo Rio, viajando cedo para Maceió,
disse que há necessidade de uma proposta
concreta para se dialogar e buscar a normali
zação política Institucional. "Enquanto não
existi r essa proposta de fato" - acrescentou
Teotônio Vilela - "continuarei trabalhando
no Projeto Brasil". Esse projeto do senador
arenista alagoano - é na realidade uma re

forma da atual constituição.' Quanto ao dis
curso dopresidente Érnesto Geisel, diaf

ô

deste mês, em Brasília, na reunião da Arena, o
· deputado Célio Borja observa.que uma cor-

·
rente admite que a fala presidencial pode tra
zer alguma definição que poderia influenciar
no diálogo que PetrôniO Portella vem man

tendo, em torno das reformas políticas.
Outros parlamentares analisam que a fala

·

presidencial se limitará apenas à Arena e às
futuras eleições, não ultrapassando os limites
políticos partidários.

Deputado acha

que o Governo

deve uma

'palavra
.

esclarecedora

Brasília - O novo senador do
MDB, Sr. Cunha Lima, da Paraíba,
quê assumiu o mandato ·devido a

morte do sr. Rui Carneiro, disse

ontem que tem esperança de que o

governo Geisel acabará por se.sen
sibilizarcom os apelos nacionais, no
sentido de reconduzir o país ao es-

tado de direito,
', I

, Outr,_e representante paraibano.vo.
"autêntico" Marcondes Gadelha,
um dos vice-líderes do MDB na câ
mara, acha que -o seu partido não
deve procurar mais entendimentos
com os Srs. José Bonifácio e Petrô
nio Portella, "ou qualquer outro tipo
de intermediários que estão intei
ramente desautorizados e conflitan
tes entre si".

O senador Cunha Lima declarou,
num encontro com jornalistas, que
como novo membro do congresso
seus votos são de esperança e. de

confiança de que o diálogo seja.rea-
berto.

.

Isso constitui - frisou - um

atendimento' a todos os anseios da

comunidade brasileira .. Todas' as
classes da sociedade: advogados,
'intelectuais, estudantes, trabalha
dores, reclamam a normalidade de

mocrática, formando fileiras ao lado
do MDB. Reivindicam a instálação, o
mais rápido possível, do estado de
direito.

Na sua opinião, haverá, de parte
do governo e de parte da oposicão,

,Brasília - O deputado
Inocêncio Oliveira

(Arena PElo
manifestando-se na Câ
mara sobre o otimismo
que nos últimos dias
tomou conta da classe po
litica ante os acenos da

redemocratização, ,afir
mou que, no momento,
"impõe-se uma tomada
de posiÇão, uma declara

ção través de uma voz au

tenticamente I igada ao

executivo, para que então
.

a classe política possa se

conscientizar da disposi
çáo do governo sobre o

assunto" ,

Se a definição que de

seja não vier, ele, entáo

passará a acreditar que
está havendo 'um oti
mismo exagerado de

grande parcela da classe
política sobre reformas, o
que poderá se transfor
mar numa grande frustra
ção não só para ela mas

para a maior parte da opi
nião pública nacional":

.

Já o deputado Gomes
do Amaral (MOS-PS).

"um consenso de que é Chegada a acha que a demora na de-
-

hora do entendimento; do diálogo", terminação de diretrizes

acentuando que nesse episódio não definitivas nas áreas polí
se deve vislumbrar vencidos, nem tica, econômica e social

vencedores. está levando o país' a
Acredito e espero _ concluiu o sr.

"uma preocupante ten-'

são, como o que aconte
Cunha Lima - que o diálogo seja a ceu a 1964".
forma para se chegar a uma solução Para o deputado José
para que o país se reencontre com o �i��c,io (Mo!3-F3J), a si-

, estado. Tenho" ccnflança nas iic.l:ê- t\:Ja�a()" atual asseruetha-,
ranças dos dois partidos, para qlle ,se�:e'smO',a de 64. E ex

isso ocorra em termos que não ve- plica: ,

nham a deprimir o MDB, nem mini- Os caminhos que temos
.'

\ seguido, dentro do cená-
mlz8l a torça do poder constituido. rio jurídico, político e so-

Para o deputado Marcondes Ga- cial, não são os certos,
delha, contudo, a única coisa que o não são os melhores, mas
MDB deve realmente esperar, "com é difícil entender assim;

algum interesse, com alquma ex- por parte dos que hoje

pectativa, é a fala do presidente somam' poderes de
mando e comando.

Geisel, dia 16 de setembro". Até lá, A redemocratização,
observou o representante parai- para o .deputado Cesar
bano, não.tem sentido qualquer tipo Nascimento (MoS-SC)
de diálogo. deve se traduzir, inicial-

Sobre o encontro Portella- mente, em medidas con-

cretas destinadas a elevar
Bonifácio, para afastar rumores de

o nível de vida da popula-
divergências, o Sr. Marcondes Ga- çáo. Assim, ele prefere
delha comentou: apelar ao mihistro da
Tudo faz parte da "mise en cene" Agricultura, Sr. Alisson

e quem' conhece o líder da Arena Paulinelli, no sentido de
sabe que ele é muito hábil no jogo que sejam criadas no país

.
cênico. Mas quando o senador Pe- áreas de engorda nas en

trônio começar a conversar com o
tressafras "para que o

MDB
. -

b povo brasileiro possa
, ressu rgl rao as mano ras de-

comer a carne fresca e
sencontradas e voltaremos a estaca nâo carnes estocadas .há
zero. Só um cego não v.ê que tudo mais de um ano, como
isso é só para ganhar tempo. está sendo feito".

o MELHOR NEGÓCIO DO ANO

APARTAMENTOS JÓiAS

Vende-se no ponto mais central da cidade, 2 apartamentos
na rua Esteves Junior defronte o prédio do INPS extre
mando com a faculdade de Farmácia e Bioquímica, perto
das demais faculdades e outros estabeleoimentos de en

sino, fica situado no conjunto Portinari Bloco A linda vista
panorâmica, podendo Ser conjugados contendo as se

guintes acomodações; 4 dorrnitórios, 2 livings, 2 copas e

cozinhas, 2 acomodações pará empregadas 2 áreas de
serviços, 2 garagens, Porteiro Eletrônico. Ar Condicio
nado, Gás Central, 'todos acarpetados, azulejos decorados
até o teto, elevador alta velocidade, passarela ajardinada
do bloco a ao bloco c rede telefônica etc,

Negócio urgente sem interrnediárto» tratar diretamente
pelo telefone 44-2165,

'

.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N° 0629/77

AVISO

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
,

TOMADA DE PREÇOS N° 0631/77

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

público, para conhecimento dos interessados que rece

berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos da Lei n'o 5.089 de 30-04-75, até às 15 horas do dia
08 de setembro de 1977, para o fornecimento de "PAPÉIS
PARA IMPRESSÀO",

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa-
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO

212,. em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e torne
cidas cópias de Edital.

O DEPARTAMENTO CENH!AL DE COMPRAS torna
público, para conhecimento dos interessados que rece-

,

berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos da Lei nO 5,089 de 30-04-75, até às 15 horas do dia
08 de setembro de 1977, para o fornecimento de" MÓVEIS
PARA O FORUM DA COMARCA DE TIMBÓ",

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO
212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e forne
cidas cópias de Edital.

/

,

Florianópolis em 24 de aqosto de 1'977,

ASSOCIAÇÃO DE CRÉDITO E ASSISTÊNCIA
.

RURAL DE STA CATARINA - ACARESC

AVISO

TOMADA DE PREÇOS 07/77
\

.

Florianópolis em 25 de agosto de 1977,

JOÀO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

JOÀO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

O Secretário Executivo Adjunto dá ACARESC, torna
público que fará realizar Tomada de Preços para aquisição
de Material de Consumo p/Centro Audio-Visual.

As propostas deverão ser entregues até as 9:00hs. do
dia 12 de setembro de 1977, no Escritório Central da ACA
RESC, situado em ITÀCOR.uBI nesta Capital,

As i.nformações, bem como cópias do Edital, serão
fornecidas no endereço acima,

Roberto Alais, Zaguini
Secretário Executivo Adjunto

I

ASSOCIAÇÃO DE CRÉDITO E ASSISTÊN:
CIA

RURALDE.SANTACATARINA-ACARESC

AVISO
�OMADA DE PREÇOS N° 09/77

O Secretário Executivo Adjunto' da ACA
RESC, torna público que tará realizar Tomada
de' Preços para aquisição de Máquinas de Cal
cular Eletrônica.
As propostas 'deverão ser entregues até às

11 .oo horas do dia 12 de setembro de 1977, no
Escritório Central da ACARESC, situado em

Itacorubi nesta Capital.
As informações, bem como cópias do Edital,

serão tomecidas no endereço acima.

. Florianópo.tis"SC, .6,Jl�_.�:g"
Roberto Alois Zaguini

Secretário Executivo Adjunto

ASSOCIAÇÃO DE CRÉDITO E ASSISTÊN
CIA

RURÁL DE STA. CATARINA - ACARESC

AVISO
TOMADA DE PREÇOS N° 08/77.

O Secretário Executivo Adjunto da ACARESC, torna
público que fará realizar Tomada de Preços para aquisição
de OLEO LUBRIFICANTE P/MOTOR.
As propostas deverão ser entregues até às 10:00 horas

do dia 12 de Setembro de 1977, no Escritório .Central da
ACARESC, situado em Itacorubi nesta Capital.

As informações, bem como cópias do Edital, serão for
necidas no endereço acima,

Florianópolis, se, 26 de A.€lDS.�O gj;e UI77,
Roberto Alais Zaguini

Secretário Executivo Adjunto
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Arena ;ovén. ;á
lança candidatos
ao pleito de 78

Nelson Morro foi o primeiro nome lançado pelos arenistas jovens

o presidente do Movimento arenista jovem de

Santa Catarina, Roberto Kuzolitz, seguiu para Brasí
lia onde manterá contatos com o presidente nacio
nal da Arena, deputado Francelina Pereira e com os

membros da bancada catarinense na Câmara e Se
nado com a finalidade principal de colher subsídios
para a tuação do departamento jovem, em relação
ao pleito do próximo atia. Em Brasília ele pretende
também "sentir a receptividade" da direção nacio
nal do partido, do movimento incetado no Estado,
-principalmente em relação ao lançamento de can

didaturas para deputado federal e estadual e simul
taneamente "buscar informações e experiências de
outros Estados", conforme explicou ontem.

Segundo Roberto Kuzolitz, a Arena Jovem pre
tende lançar pelo menos 90. candidatos a deputado
federal e estadual pará disputar entre 30 a 40 cadei
ras. Observou ainda que a primeira atuação con

creta neste sentido, verificou-se com a vinda a Santa
, Catarina do ministro Ney Braga, que teve seu nome

lançado pelo Maj, como candida.to à presidência da
Hepública. Naquela oportunidade, segundo ele, foi
lançada a "pedra fundamentai'; dessa campanha,
que deverá compreender todo o Estado.

PRIMEIROS CANDIDATOS

,

No início desta semana, o Maj lançou o nome do

: deputado Nelson Morro, como candidato a depu
tado federal e que terá todo o apoio da ala jovem da
Arena. Nos-primeiros dias de setembro, com ,a pre-.

, sença do governador Konder Reis, a direçào do Maj
estará em Brusque, onde fará o lançamento do ve

reador Luiz Amilton 'Martins para deputado esta

dual. Na mesma oportunidade será inaugurado o

diretório municipal da Arena jovem daquele muni

cípio. Em seguida, segundo anunciou ontem o pre
'sidente Kuzolitz, outra solenidade lançará o nome

do sr. Onadir Fabrin, de Joaçaba, também para,

deputado estaduat/pela reqiào Centro Oeste do Es�
tado e, posteriormente, nesta Capital, fará o lança
mento do vereador Francisco de Assis Filho, como

deputado estadual, sequindo depois para Tubarão.
"Os nomes lançados pelo Movimento arenista

, jovem terão nosso integral apoio na campanha",
observou o presidente, para a seguir lembrar que no

último pleito municipal, o Maj elegeu três prefeitos,
oito vice-preteitos e 200 vereadores.

Depois de assinalar que o Maj realiza um "tra
balho conjunto" com a direçáo-reqlonal do partido e

,

que a Arena "permitiu a iniciativa dos jovens", o .sr
,

Roberto Kuzolitz admitiu que a campanha em be

nefício dos nomes lançados pela ala jovem "poderá
gerar atritos com as antigas I ideranças do partido",
mas manifestou a esperança de que "tudo seja re

solvido em clima de entendimento com a direção
reqional''.

De outra parte, em setembro terá início uma cam

panha no sentido de que sejam instalados diretórios
.do Maj em todo o Estado, Até o momento existem
140 diretórios municipais do Maj e até o mês de

� outubro, segundo o presidente, deverão estar insta
lados 190 diretórios da Arena jovem em Santa Cata
rina.
"Com isso afirmou - triplicaremos a nossa atua

ção no Estado, introduzindo sangue novo no par
tido e incentivando a juventude pára a prática da

't política". Na sua opinião, ainda existem barreiras a

serem superadas, mas"paulatinamente os jovens
,

começam a se animar para a prática política". Com
o objetivo de coroar a atuação da ala jovem, a dire
ção estadual do Maj pretende realizar no final de
1977 um encontro regional que reunirá todos os

diretórios da Arena jovem.
, Por outro lado, ainda em setembro começará a

circular o "jornal do MAJ", com tiragem de 5 a 8 mil
,

.

exemplares e que 'segundo o presidente "servirá

para difundir a filosofia da Arena", Explicou que
referido jornal, não vai conter artigos de ataque à

Oposição, "mas de propaganda positiva da Arena".

. Acrescentou que ele poderá ser "muito útil à cam

panha dos candidatosjovens para o pleito de 1978".

Vencida a guerra 'das lagoas,
a briga agora é pelos votos

)

·No segundo dia .110 Oeste,
Konder vai a 4 municípios

. Uma velada disputa por dividendos

eleitorais está sendo travada, segundo
transpareceu ontem na assembleia,
entre os deputados Epitácio Bittencourt,
da Arena, e Manoel Carlos de Souza, do
MDB, que junto com outros três deputa
dos do sul integraram a comissão espe
cial que reivindicou a não dessaliniza

ção das lagoas de Imaru í, Mi rim e Santo

Antônio. Após a vinda do ministro e a

sessão pública, da Assembléia

em que foi anunciada a

preservação. das lagoas, a

comissão deveria ter se reunido para,
entre outras providências, fazer 6 re-:

gistro da "vitória do Poder" e enviar os'

{agradeC'imentos depraxe ao ministro, às
autoridades do DNOS, aos professores
da Ufsc e demais pessoas que colabora
ram na campanha. A reunião comemora

tiva não se realizou, mas ontem, durante
a sessão matutina da Casa, o deputado
Maneol Carlos de Souza fez surpreen
dente revelação: o deputado Epitácio
l3ittencourt, que foi o presidente da co

missão, teria se adiantado em festejar ao
lado das lideranças e dos pescadores
das lagoas numa reunião "em que houve

até muito choro televisionado", mas

para a qual não foram convidados os

demais-membros da comissão.
Dizendo-se constrangido em focalizar

o assunto, até porque Bittencourt não se
achava presente, Manoel Carlos de

Souza mostrou-se indignado com o

gesto do companhei roo E m�is indig
nado ainda !?orque Epitácio classificara

,rl-7
,/

a decisão do ministro como" uma vitória
da Arena, pois o Governo é da Arena".
"Sempre zelei pela amizade a este de

putado, mas ele me decepcionou", disse
Manoel Carlos, acrescentando que
como primeiro deputado a levantar o

. \

Konder discursou em Maravilha para a população' local ...

em primeiro lugar deveria ser de quem
levantou o problema. E claro que o mi

nistro Rangel Reis, merece nossos elo

gios porque, como 'nós, sentiu o pro
blema. Mas que não se tire os méritos

.

desse deputado, da comissão e da pre
sidência desta Casa, dos técnicos da
Universidade e de todos que colabora
ram nessa grande batalha.

'problema das lagoas, ern discurso feito

na própria Assembléia, nào-adrnitla que
se procurasse "tirrar o mérito de quem
tem para dar a quem não tem": E acres-

centou:
- Se há'méritos na questão das lagoas,

A revoltado orador teve as adesóesdo

deputado Roland Dornbusch, que afir

mou ser um hábito de muita gente
"cumprimentar os outros com o Chapéu
alheio", é do deputado Francisco Küs
ter, que considerou a atitude de Epitácio
"intéliz" e. uma "falta de coleguismo
sem precedentes". Roland, em bora não

fizesse parte da comissão, lembrou que
foi o' autor da maior pesquisa feita sobre

a questão das lagoas, em pronuncia
mento da tribuna que forneceu subsí

dios para a avaliação técnica do pro
blema.
No fim, o deputado Manoel Carlos de

Souza prometeu realizar um encontro

na cidade de L;..aguna "para comemorar a
conquista dessa grande vitória", anun
ciando que convidaria todos os deputa
dos, "à exceção desse deputado que
não nos convidou para a sua reunião".

Prometeu ainda percorrer'toda a costa

das lagoas"para levar as verdades que
faltaram na reunião de Imaruí, onde se

disse que quem tinha trazido o problema
até a Assembléia foi' o então homena

geado".

Evelásio Vieira

critica política
rural do governo
Ossenador Evelásio Vieira criticou ontem a política do govemo

federal com relação à agricultura, dizendo que o governo "não
tem sido capaz, inteligente, hábil em criaras instrumentos para o

desenvolvimento e para o aproveitamento daquilo que produzi
mos na agricultura". Acrescentou que a falta de providências
efetiva para socorrer e valorizar as atividades rurais no Brasil,
':e$.tão sendo,flltores de tensões, anqústias e desespero". Citou
como exemplo diversas atitudes dos produtores de cebola, que
tiraram às águas do rio São Francisco sua safra, dos rizicultores
de Jataí,dos ptantanoresde mandioca em Santa Catarina, "onde
os rendimentos das plantações têm sido irrisórios".

Na raiz do problema, segundo Evelásio Vieira, estaria a "falta
de uma erstrutura de comercialização", que nos deixa "a 'cada
instante contemplando, com tristeza, os brasileiros a produzir e

polivalentes. O valor do as safras a se perderem".
Citou o Senador catarinensé notícia veiculada pelo jornalconvênio é de 80 mil cruzei- "CORREIO BRAZILlENSE", do Distrito federal, relativa às difi-

ros e o cheq ue entregue foi culdades para escoamento da superprodução de milho dos esta-
de 20 mil cruzei ros. dos centrais, Minas e Goiás em particular, onde os produtores já
INSPEÇÃO estão avançados, na lavoura nova, enquanto os silos perrnane-

Ao final da tarde, '0 go- ����Ó��ados, com os frutos da anteri,or.
vernador Konder Reis es- Afirmando que "o Movimento Democrático Brasileiro não
teve na cidade de Pi n hal- critica pelo prazer da critica", o Senador Evelásio Vieira apresen-:
zinho, onde inspecionou as

tau possíveis soluções para minorar o problema, ponderando:
- Mais de um milhâo de sacas aguardando escoamento, pro-

.

obras de implantação do dução que poderá ser perdida. A culpa é de quem? Do Governo
acesso oeste da Cidade, a Federal, porque não constrói armazéns. Tivéssemos neste país,
cargo da secretaria do tivéssemos em. Goiás.em Min'as, uma rede de-armazéns, os produ
Oeste, em convênio com a

tores não estariam correndo o risco de perder o produto do seu

r teit I I'
.

d'
trabalho e do seu capital.

p e �� ur� o�a� conce eu Ressalvou, entretanto, a boa vontade e a boa intenção.do
audiências as autoridades Governo, "bons programas nos papéis, nas pratelei ras", embora
municipais. Esteve,' tarn- não disponha de capacidade, discernimento, perspectiva, horí

bém em Saudades onde zonte amplo para, impedir que fatos como os fitados ocorram

tev tunid d de i
constantemente..

,

e a opor u�, a e e ins- Segundo o Sr. Evelásio Vieira, "se o Governo .Federal reali-
pecionar as obras de cons- zasse um trabalho coordenado com as Secretarias dos Estados,
trução da SQ469 no trecho não estaríamos vendo o Estado de Pernambuco perder parte
.Saudades-Pl n halzi nho e expressiva da sua produção de cebola; se o Governo. através dos
isit

. seus organismos, orientasse melhor os produtores, nao aconte-
VISI ou O acampamento de ceria aquilo que aconteceu no Vale do São Francisco, em Belém
obras da Secretana do e em outras cidades: produtores de cebolas compraram, de em

Oeste.' presas multinacionais, sementes de péssima qualidade e, agorà,
eles vêem o produto do seu trabalho, do seu capital, desapare
cer".

'

- Se ao invés de. o Governo dar prioridade ao setor industrial,
na busca das exportações de produtos manufaturados e semi
manufaturados, desse mais ênfase a sua política agropecuária,
. instrumentando melhor nossos agricultores, esses graves pro
'blernas não estariam ocorrendo constantemente - frizou.
RECURSOS DESVIADOS
Afirmou o Senador Evelásio Vieira que não há falta de recursos,

pois "o Governo Federal injetou no mercado financeiro 21 bilhões
de cruzeiros e o Ministro da Fazenda confessa que perdeu 10
bilhões de cruzeiros". E questionou: '. .

- Quantas centenas de silos e armazéns não seriam 'construí
dos com os 10 bilhões de cruzeiros que foram entregues; de rnàçs
beijadas, para homens provavelmente apadrinhados p.or autori-
dades Federais?

.

Lembrando que o Governo tinha mecanismos para impedir a
perda desses recursos, Evelásio acentuou que "defendendo a

agropecuária brasileira, estamos defendendo a própria indústria
brasileira, estamos defendendo as 'empresas que atual no setor
terciário, estamos detendendo-entirn, o próprio interesse nacio-
nal".

.

...e assinou a celebração de convênios para execução. de obras.

2:500 alunos matriculados. Observou ainda que Navegantes é
o segundo município de Santa Catarina a possuir um aero-

.

porto com pista para pouso de aviões a' jato.
De outra parte, adiantou que no próximo ano, a cidade de

Balneário de Cambori ú será sede do Conqresso Nacional de

vereadores,!embrando que a proposição fci apresentada pela
comitiva de vereadores de Itajaí, durante o último Congresso
realizado no Estado da Bahia.
LOTERIA

.

O deputado Francisco Kuster assomou a tribuna para criti-
car a redistribuição da arrecadação da loteria esportiva, a qual,
segundo ele, é responsável pelo esvaziamento da economia
popular, "mesmo porque muitas vezes um humilde apostador
deixa. de comprar um litro de leite para fazer a sua aposta". O
parlamentar oposicionista assinalou ainda que até agora a

loteria esportiva arrecadou cerca de 167 bilhões de cruzei ros
."sendo que d'esse total, pagou apenas 30% e sobre o restante,
ninguém sabe o destino".' Respondendo aparte do deputado
Júlio César, de que o balanço da Caixa Econômica Federal dá

.

contado destino da arrecadação, e que o dinhei ro é destinado
à LBA e ao campeonato nacional de futebol. o Sr. Francisco

Hoje, Konder Reis presi
dirá a assinatura de vários
atos e convênios em Cha
pecó, envolvendo a Fuca....

bem, secretaria de Educa
ção e Cultura, Supervisão
da Ação Comunitária e se

cretaria da Indústria e Co
mércio. Para 'tais atos che

garam ontem a Chapecó,
os secretários Sebastião
Neto Campos, da Indústria
e Comércio e Mário César
Moraes, da Educação e

Cultura que, passam assim
a integrar a, comitiva go
vernamental.

Durante a breve sessão ordinária da manhã de ontem na

Assembléia Legislativa, o deputado Álvaro Correia apresen
tou à Mesa uma indicação, na Qual solicita do qoverno do

Estado,a criação e instalação de unídades do Instituto Médico
Legal, nas principais regiões geo-econômicas de Santa Cata-.
rina. Na oportunidade lembrou que apenas a Capital pOSSUI
uma dessas unidades, 'junto à Polícia Científica, "fato que
.ditlcutta o atendimento de ocorrências em outras localida-

des". '

.

O parlamentar sugeriu ao Poder Executivo, que sejam ado

tadas medidas para a criação de novas unidades do Instituto

Médico Legal nas cidades de Blumenau, Joinville, Lages, Cri
ciúma, Joaçaba, Chapecó, Mafra, Tubarão� São Migue! do
Oeste, Concórdia, Rio do Sul, Caçador, ltajal e Porto Uniào.

ANIVER.SÁRIO
A seguir, o deputado arenista.Júlio Cesar registrou ó a�iver- .

sário de criação do município de Navegantes, que sera co

memorado hoje. Depois de apresentar alguns aspectos rela

cionados com a criação do município, o parlamentar lembrou
que atualmente Navegantes conta corn rriais de 20 mil habitan

tes, contando também com uma escola de segundo grau, com

Prosseguindo em sua vi- der Reis ouviu os agrade
sita/ao Oeste catarinense, o cimentos do prefeito de

governador Konder Reis Nova Erechim, pelo apoiõ
esteve ontem em Nova Ere- que a administração esta-
chim, Maravilha, Pinhal- dual tem dado às obras e

zinho e Saudades, onde vi- serviços que o município
sitou obras da administra- necessita e recebeu algu
ção estadual e hoje ele re- mas reivindicações que,
torna a Chapecó, onde pre- prontamente, despachou
sidirá solenidade de assi- aos órgãos competentes.
naturade vários convênios. RECEPÇÃO
Após ter sido recebido'

pelo prefeito municipal de Depois de cumprir o pro-
Nova Erechim, Coites An- grama em Nova Erechim,

tônio Schuh, presidente a
Konder Reis diriqiu-se a

Câmara Municipal, vice- Maravilha, onde foi sur

prefeito e escolares, o prendido por uma recep-.

chefe do Executivo catari- ção, proporcionada por

nense concedeu audiência uma multidão que se con

conjunta' às autoridades centrava em frente. ao pré- No salão de atos da pre
municipais e lideranças diodaprefeituramunidpal. feitura deu-se a cerimônia
comunitárias, numa de- Ãpós ouvir o discurso de de assinatura dos convê
pendência da Escola Bá7 saudação do prefeito Eloy nios para a realização de
sica Rodolfo Luzina. Na José Ranzi, o governador obras de encascalharnento
oportunidade,_ acompa-

falou ao povode Maravilha, e construção de pontes,
nhado dos secretários Ni- ressaltando sua grande sa- envolvendo o FEAR e

.

f
-

d
U

colau 'Fernando Malburg, tts açao e,m. po er retornar prefeituras de Maravilha,
dos Transportes e Obras; ao murucrpro que, ao longo, ..

Plínio Bueno, da Adrninis- de sua vida pública, tantas Anchieta, São Carlos e

tração e Trabalho e João e tão grandes alegrias Seára. Foi entregue ainda,
, rlvite Paqanela.río Oeste; tinha lhe proporcionado. pelo gestor estadual da

� residente do Diretório Assinalou que, a par da Ação Comunitária, Paulo

Regional da Arena, Lenoir alegria em rever velhos Troncoso, o cheque cor

Vargas Ferreira; deputados amigo:" e conhecer ajuven- respondente à primei ra

federais, João Cândido Li-, tude rnarav ilh en s e, ia parcela relativa ao convê

nharss e Anaelino Rosa; àquele muntcíp!o." para nio celebrado entre a Su

Ideputados estaduais, Ve- levar obras do seu governo, pervisão de Ação Comuni-
nício Tortato, Sa- cumprindo o prometido em tária e a prefeitura munici-
'turnino ,padam e visitas anteriores.

.

pai de Maravilha, para co0-

Gentil Betlani e.,gestor es- Konder Reis, ao mani- peração técnico-financeira
tadual da Ação Comunitá- festar seu contentamento com vistas à construção de
ria, Paulo Troncoso, Kon- pelo progresso do municí-

.

duas quadras de esportes

pio, lembrou o apoio deci
sivo dos governos da Revo
lução às administrações
municipais de Maravilha...

permitindo que, várias'
obras eserviços pudessem
ser executados. Ao final,
convidou o povo para pre
senciar os atos de 'governo
que iria realizar, através da
celebração de convênios,
com as prefeituras de Ma
ravilha, Anchieta, São Car
los e Seára, através do
Fundo Estadual de assis
tência rodoviária, órgão da
secretaria dos Transportes
e Obras,

Deputado pede mais agências do IML no Estado 'VENDE-SE
APARTAMENTO NOVO

COM 180,00m2 POR Cr$ 550.000,00

APARTAMENtO NOVO
-

-

COM 190,00m2 POR Cr$ 590.000,00

Küster disse que não há um critério justo e proporcional na
distribuição dessa arrecadação. Küster afirmou ainda que
tinha a intenção de apresentar uma Moção ao p-residente da
República, sugerindo que a loteria fosse realizada a cada 15

.

dias, mas que aguardará o resultado da idêntica proposição
apresentada por vereadores de Lages, no Congresso de ve-

readores, realizado na Bahia.
.

SOLIDARIEDADE
Já, o deputado Moaci r Bértoli solidarizou-se com a Asso

ciaçàoCornercial de Florianópolis, que encaminhou mensa

gem ao Legislativo, na qual manifesta sua estranheza pelo
pronunciamento do presidente do BNH, Maurício Schull
mann, refer.ente a instalação de uma representação daquele
órgão na Capital. O parlamentar da Arena lembrou que no ano
passado a Assembléia aprovou o envio de telegrama às auto
ridades federais, solicitando a instalação de uma representa-
ção do BNH em Florianópolis.

'

Bértoli observou qu� "muitos Sã9. os prejuízos que erifren- .

tam os empresários catarinenses, que para obter informações
do interesse das suas empresas, precisam se deslocar à capi
tal paranaense.

Composto de garagem para até dois (2) carros,
3 quartos sendo uma suite, dependência de
empregada com W.C., área de serviço com

azulejos coloridos até o teto cozinha ba
nheiro social e da suite com a;ulejos de�'ora
dos até 9 teto, copa-cozinha e ampla sala de
estar, sacadas, .

Localização: Travessa Stodieck / Rafael Ban.
. deira - Centro .

Trata r pelos fones .44-0766 e 44-0968

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COLUNA DO CASTELLO

No reino das

ambígdidades

Alta fonte oficial informa que o Governo nã� dispõe
de qualquer projeto de reforma política ou constitucio

nal. É possível que, sob a pressão dos acontecímentos-c
todo governo age sob pressões -, o Presidente Geisel
venha a adotar modificaçôes nos textos de lei elabora
dos para atender a interesses eventuais do Governo e do

sistema. A verdade, no entanto, é que, neste momento
nada existe de concreto enenhum sinal foi dado para
que se obtivesse o consenso das forças políticas com

relação a esse ou aquele tópico da legislação.
Sem embargo existe a missão Portela, iniciada com

otimismo mas seguidamente torpedeada por deputados
da Arena e do MDB. A Oposição espera propostas con
cretas que O Presidente do Senado não tem a oferecer e

representantes de alas radicais do situacionismo procu
ram isolar o sr, Portela, inicialmente negando credibili
dade à, suá missão, posteriormente declarando-se ape
nas céticos quanto aos seus resultados.
A autorização dada ao Presidente do Senado, segundo

foi se tornando claro com o passar dos dias, limita-se a

facultar-lhe a possibilidade de sondar políticos de
ambos os partidos sobre temas vagos a serem inseridos
numa eventual reforma da Constituição, aser realizada
não para vigência no atual Governo mas para vigência
no futuro Governo. Tratá-se. de um esforço de desbas
tamento do pessimismo que caíra sobre o Congresso a

partir de abril e' o Senador Portela se vangloria de ter

obtido como primeiro resultado á eliminação da palavra
"impasse" do noticiário político,
Embora se tenham produzido declarações segundo as

quais o Presidente�Geisel antes de terminar o mandato

dei;4�'� País constitucionaiizado� fontes alt�lnente si

tuadas asseguram que essa é apenas uma hipótese e

adiantam que não existe decisão do Governo nem qual
quer idéia definida a respeito. Há de se compreender
que com tais notícias emanadas de fontes relevantes o

trabalho do Presidente do Senado sofrerá de ambigui
dade e o terá de muito agravadas as suas dificuldades.
As resistências ao diálogo encontradas por ele em

certas áreas prende-se exat�mente à falta de propostas.
objetivas, circunstância que gera a desconfiança de que
a Oposição se poderá ver envolvida pela mesma contin
gência infeliz de abril último quando foi levada a

"Knock-Out" por não aceitar em .terrnos impostos uma

proposta do Governo. Deliberadamente o sr. Porteia
mantém-se nos prolegômenos, tentando convocar os.

políticos a utilizarem, na fase de reforma que represen
tem uma colaboração eficaz ao sistema. Ele se propõe a

eliminar a sensação de mal estar e de descrença no

futuro-das instituições deixada pela última aplicação do
Ato 5 como fonte de poder ditatorial. O Presidente Gei

sel, na medida em que concordou com suas sondagens,
admitiu a necessidade de mudar a atmosfera política
mas o curso dos dias não tem sido estimulante para o

famoso interlocutor do Presidente.

Há, no entanto, um fato que conduz a uma perspectiva
animadora: a sucessão presidencial disputada 'por can
didatos que aparentemente estão convencidos da ne

cessidade de encerrar o processo revolucionário e im

plantar o Estado deDireito. O futuro Presidente terá um

mandato 'de 'seis anos, tempo excessivo para que ele

assuma o Governo sem abrir esperanças à Nação e sem
dar garantias às diversas classes sociais de estabilidade
nas suas relações com o Estado.

.

OGeneral João Batista Figueiredo, que continua a ser.
o candidato mais forte, segundo os seus apóstolos, con
diciona sua elevação à Presidência à prevalência das

aspirações democráticas, segundo as lições que apren

deu em sua própria casa. Não tem faltado políticos que,

nos contactos sistemáticos que a equipe civil ligada ao

.Ceneral Figueiredo vem promovendo, defendam a'
mesma tese, com a agravante de deixarem clai:o que a

situação brasileira não possibilita mais meias medidas
nem m�ia legalidade. AConstituição a fazer-se, antes da
posse 'ou imediatamente depois dela, deverá dar à

Nação e ao Governo tranquilidade para uma convivên
cia por um período extremamente demorado.
A reforma, se feita sob o Governo Geisel, sofrerá os

condicionamentos de um Chefe que haverá de procurar
justificativa dos atos que praticQu com habitualidade,
de recurso a pod'eres discricionários, com a manutenção
de normas que insinuem a continuidade de uma mar

gem de arbítrio que, em princípio, é incompatível com o

Estado de Direito. Não que haja resistências à idéia da
inclusão do Estado de emergência no text�.constitucio
nal, mas é que está assentada a coincidência de que a

excepcionalidade e .a emergência deverão sempre ser'

tratadas como tais. A Constituição Gaulista, tão invo

cada, fixa prazo para aplicação de medidas de exceção e

submete sua aprovação final, ainda que a posteriori, à

Assembléia Nacional. .. .' .

Só sob a liderança de quem pretenda se distanciar do
processo revolucionário é que se poderá chegár de ma

neira útil e eficaz a um Estado de Direito.

Car'os Costello Branco'

o diálogo possível
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A estas alturas, tudo parece mais
ou menos definido: após a eleição
do futuro presidente, a 15 de ou

tubro, ou antes até; dependendo
dás tratativas políticas em curso, o
Governo estará consolidando os

insistentes anseios por mudanças.
que. reconduzam a Nação à norma
lidade política e institucional. O
Congresso, investido dos poderes
constituintes, seria então reunido
para votar a nova Constituição, na
qual ficarão alojados os textos ga
rantidores da ordem e da estabili
dade do regime, paralelamente às

garantias de que oarbítrio da auto"
Iridade não se processará ao arrepio
da observância às leis e aos câno
nes judiciários convencionais. Até
para os casos de sanção extrema,
ditadas pela necessidade de pro

teger o Estado - os chamados cri
mes políticos - estaria preservado
o direito ajulgamento competente
pela Justiça Militar, cessando au

tomaticamente os poderes excep
cionais de cassar mandatos e sus

pender direitos. políticos, hoje
depositados nas mãos do presi
dente da República. Enfim, o Es-

tado de Direito, dentro do qual a
Nação está acostumada a viver e

com o qual se identifica por voca

ção histórica e pela sua- própria
formação geopolítica.
A essa conjugação do retorno às

garantias constitucionais e dos di
tames democráticos chegou-se
por um ato de elaboração social,
com a participaçâo dos vários seto
res e camadas que têm manifes
tado suas preocupações e inquie
tações com a ordem que deve mu
dar. A essa expectativa tem sido
sensível o Coverno, que não só
permite essa participaçâo por via
das manifestações abertas e livres,
mas até as incentiva, na medida
em que apela à imaginação cria
dora da Nação e admite o debate
de reformas que levem ao objetivo

. idealizado. Logo, também o G.o
verno deseja a redemocratizaçâo,
e não há porque duvidar disso.
Chega-se , porém, a um ponto

em que é preciso dialogar, e dia
logar parece de repente uma pa
Iavra explosiva e, suspeita, corno
se não fosse exatamente a garantia
da sensibilidade e do espírito pú-

hlíco próprio dos estadistas. o
Coverno quer ceder de seus püde-·
res discricionários, e é natural que
exija a contrapartida, por
exemplo, de determinadas con

cessões da Oposiçâo. Não há nada
de espúrio nisso. É o estágio in
termedíário entre a intolerância,
de um lado, e a contestação, de
outro, que a nada conduzem senão
ao acirramento e à exacerbação do
relacionamento político. Por eta-'
pas sucessivas, vai-se afinal ao

ponto desejado, que é a abertura
ampla e total, ao menos dentro dos
limites. em que ela seja realistica
mente possível. Prestam um des
serviço à Nação os que radicali
zam, para a esquerda ou para a di
reita, quando há o evidente em

penho de encontrar uma saída in
teligente e honrosa para a crise
institucional em que o País se vê
mergulhado. Sei nâo for possível
dialogar, então será menos prová
vel ainda que se chegue a algum
c.onsensü - e O cünsensü é a mer

cadoria mais em falta nas pratelei-·
ras do atual debate polftíco
institucional da Nação,

1

Cartas

Senhor Diretor: Na edição de
ontem esse conceituado órgão de im

prensa publicou nota sob o título "15
mil cartas por mês não chegam aos.

destinatários por faltá de endereço".
Inicialmente, queremos agradecer

a v.sa pela bem organizada matéria

que'em muito' virá contribuir para que
o público fique ciente da necessidade
de bem end�reçar a correspondência.
Por outro lado, solicitamos corrigir o

parágrafo 60 em que diz "As corres

pondências rotuladas com selo sim-

CARTAS
ples são destruídas" ... para: A corres

pondência que contiver o endereço do
remetente, caso não seja encontrado o

destinatário, será devolvida.
Sem mais para o . momento, agra

decemos a colaboração de V.Sa e

colocamo-nos à disposição. .Atencío
samen'te GUIDa ALFREDO HEIS-
LER - Florianópolis.

Posição da Bandeira
SenhorDiretor: Com a aproximação se achar ao lado.de outra bandeira; 30)

da data de 7 de Setembro - Dia da nos préstitos e procissões, será condu
Pátria - temos nossa atenção mais diri- zida sempre erguída e ao' centro, se
gida aos Símbolos Nacionais do que estiver isolada; à direita se houver
comumente. Do's Símbolos, mais fre- outra bandeira; doi's metros à frente e

quep.temente nos defrontamos com a isolada ao centro, se houver outras
Bandeira Nacional. bandeiras". (grifo nosso). .

POrlSSO, há algum tempo, vimos ob- No Palácio da Cultura,onde se en-

ser�ando amaneira com que aEgrégia contra instalada a sede do Poder Exe
Assembléia Legislativa do Estado de cutivo estadual, a Bandeira Nacional
Sànta Catarina Ivem hasteando a Ban- está hasteada corretamente.
deira Nacional, em relação a dó nosso Na Assembléia I:;egislativa, seu hàs-
Estado.

.

. tealÍlento está se dando à esquerda da
Na parte referente à BANDEIRA Bandeira do Estado de Santa Catarina.

NACIONAL, diz a Pequena Enciclo- Que ·tal se, pelo menos neste as

pédia de Morale Civismo (la Edição, sunto de natureza cívica, o Poder Le-
0.52), publicada pelo M.E.C.: "Posi- . gislativo se espelhasse do Poder Exe
ção de Hasteamento: 10) ao centro, se cutivo?
estiver isolada, ou: entre outras ban- O Brasil é feito por nós!
deiras; 20) à direita (em relação à pes- Atenciosamen�e, Rogério Bonnas-
soa que estiver por trás dela), quando sis de Albuquerque - Flori'anópolis,

e 2 - Chapecó - Rua Uruguai, 1458· Çriciúma
- Avenida Getúlio Vargas. 312 - ltajaí . Rua
Hercilio Luz, 412 -1 o andar - Joaçaba - Rua 15

de Novembro. 882 - 10 andar· Joinville - Rua
9 de Março, 478 . Galeria Grossembacher -

sala N - Lages - Rua Carlos Jofre do Amaral,
67 . Tubarão - Rua São Manoel. 210 . São

Miguel do Oeste· Rua Itaberaba - Repre·
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Seleção de informes...
nem todos agradáveis
TURISMO: A disposição do Poder Público de explorar a potenciali

dade turística das águastermais de Caldas da Imperatriz, através de uma
empresa de economia mista, se concretizada, constituir-se-á numa me

dida contraditória, fadada a um irreversível fracasso.
Tantas são as 'potencialidades neste setor da Grande Florianópolis,

dizia-me um amigo, - com um litoral portentoso e reservas termais de
alta qualificação - que só a intromissão do Homem, poderá evitar a

explosão do seu crescimento em limites internacionais.
Atividade típica da livre iniciativa, que em outras regiões tem servido

de base a reconstrução de muitos países - a Itália; a Espanha, Grécia e

Portugal, sem o turismo seriam inviáveis economicamente - nas mãos

inadequadas das vias burocráticas, acabaria, a exemplo de tantas outras,
por compor .o rol das empresas inoperantes, irrecuperáveis e insolven-
tes.

'

. I
.

SIDERURGICA: Reabrir o debate .ern torno da local'izaçâo da Side
rúrgica Catarinense, na atuai conjuntura, é um ato temerário, que a nada
de útil conduz.

.

Parte integrante de um complexo d'e empreendímentos, alguns em

fase de implantação, el'!, nO tempo e no espaço, será a resultante natural
.e iógica dos estudos de viabilidade técnica e econômica, que não decor
rem de im·pulsos sentimentais ou emoções regionalistas. -

Pensar, falar, agir e respirar em termos de Santa Catarina é a única
alternativa inteligente.

Se os senhores Parlamentares se conscientizarem disso e não trans
formarem suas tribunas num instrumento eleitoral, talvez algo de útil
sobreviva.

.

PRESIDENTE HORTA: O tréfego presidente do Flu'Qlinense resol
veu abrir luta contra certos dirigentes de entidades desportivas, pelo
simples fato de serem militares. \

.

'"
É um pr<?Dunciamento incorreto, JUosseiro, vulgar, desaconselhável,

que traduz pouco equilíbrio emocionaL ..
O que me faz duvi.dar da acuidade do Senhor HELENO NUNES não

é a sua respeitável origem profissional, mas a circunstância de prestigiar
um incompetente e discutível sob todos os títulos do porte do senhor
Giuliari, que na vida civil ou militar não possue titulação própria a um

cabo.'
"

. BESC - Num país onde, no último quinqüênio, o desenvolvimento
alcançou índices significativos, evidenciando uma aceleração econô
mica magnífica, não se pode compreender que a aplicação dos 'fundos
do Decreto-Lei nO 157, se transformem em titulos cujo valor nominal, 4
anos I\PÓS, tenham diminuido.

.

- Apliquei Cr$ 2.000,00 e recebi, - vencido o prazo, Cr$ 1..500,00--.
Isto num banco com sede em Curitiba.
Paralelamente no BESC, o que ocorreu no ario subsequente, esta

operação apresentou-se razoavelmente valorizada, além de contribuir
para a capitalização .do nosso Estado.
Parabéns a este e condolências a minha burrice.
COMBATE A INFLAÇÃO: Em seu nome, cerceou-se os reaJusta

mentos salariais, sob controle ·governamental continuam os cu'stos do '

carvão, do aço, e de outros materiais utilizados direta ou indiretamente
na indústria automobilística brasileira.
O preço de seus produtos, entretanto, continuam livres e em plena

ascenção, sem que isto, segundo li, tenha efeitos inflacionários.
Depois disso e diante disso, ou os nossos tecnocratas compõem a

quintessência da cultura universal, ou somos 100milhões de. tolos que
compram gato por lebre.

* * *

AUDIÊNCIA RARA
Rara audiência a· que se

consumará nesta próxima
'quarta-feira, .no Gabinete do
Governador Konder Reis:
sentam em torn·o· da
mesma mesa os Líderes
da Arena e do 'MDB na As
sembléia, deputados Nelso�
Pedriní e Mlraci Dereti, lJlais
o Presidente do Diretório
Regional do MDB, deputado
Dejandir Dalpasquale. .

Não se tràta do mesmo diá-
.

logo que tem por missionário
o Sr. Petrônio Portela.

.

* \ * *

Trata-se de adequar juridi-
camente o projeto que intro
duz a: nível estadual o sistema
da contagem recíproca do
tempo de serviço, de inicia
tiva do Sr. Dejandir Dalpas-:
quale e já aprovado pela As-
sembléia.
O Governador ainda não o

sancionou, por achá-lo ·par
cialmente inconstitucional.

* * *

E deseja, de comum

acordo, recompô-lo em nova

embalagem.
SUPERFLUO?
Sa1vo superior exegese, o

Estado de Santa Catarina iá
estava autorizado a "alienar,
transferir e permutar" ações
de sua propriedade no capital
social das empresas do sis-
tema financeiro ou de quais
quer outras onde tivesse.par
ticipaçâo.

* .* *

Autorizava-o o artigo 71,
inciso III da Lei 5.089 (a da
reforma administrativa).
Assim, o. artigo primeiro da

Lei 5.335 - pivô de todo o

espetáculo de folhetim des
dobrado há duas semanas na

Assembléia Legislativa -

seria. perfeitamente supér
fluo.

* * *

E o real objeto da nova lei
ficaria resumido a transferên
cia de 19% das ações de pro
priedade da Codesc ao Ipesc;
e a autorização para a Côm
panhia holding efetuar a con
tribuição de 1% sobre a re

ceita tributária do' Estado ao

BRDE.
O SUCESSO DE MAR
TINHO

O Vernissage da nova ex

posição de mestre Martinho
de Haro, na noite da última
.qúarta-feira, levou a Galeria
Trevo, Shopping Center da
Gávea, no Rio, toda a plasti
cidade carioca, entre criticos,
artistas e colecionadores,
alêrn.da sempre festiva colô
nia catarinense e figuras do
jet-set brasileiro. Martinho,
eufôríco com .0 sucesso, via
seus quadros serem avida

mente disputados, a preços
nunca dantes alcançados, qu e
oscilavam entre Cr$ 13 e Cr$
61 mil.

Eram paisagens de uma

Florianópolis imemorial, in
confudíveis nus, além de na
turezas mortas, cavalos dos
campos da sua São Joaquim e

galopantes D. Quixotes.

Contemplando sua arte e

seus rijos 70 anos, alguns crí
ticos chegaram a considerá-lo
não apenas o mais importante
dos pintores do sul,mas o me

lhor dos artistas plásticos
vivos do Brasil.

* * *

Um degrau acima do pró-
prio Volpi.
INPS NA FCF
Acéfalo o Departamento. de

Árbitros da FCF, os jogos ti
nham <JS juízes indicados por
telepatia [rom Blumenau,
onde reside o Diretor Téc

nico da entidade, Sr. Pedro
Lopes.
Agora o Sr. José Elias Giu

líari -decidíu suprir o cargo,
convidando para ocupá-lo um
funcionário . da agência do
INPS de Joinvílle, Sr. Nilton
Vaz.

.* * * '

O Departamento de Árbi-'
tros estava precisandomesmo
de internamento no Instituto.

MAU NEGÓCIO
Se ao invés de importar jo

gadores já "rodados" nos

grandes centros do
futebol o Figueirense
prestasse mais atenção em

seus juvenis, poderia ter jo
gando por sua equipe o atual
titular do meio-campo do In
ternacional de Porto Alegre,
substitutode Falcão, momen
taneamente no estaleiro.

*. * *

Trata-se de Tonho,' que O

Inter levou por Cr$ 30 mil.
DIB CHEREM
O deputado Dib Cherem,

vice-líder .da Arena na Câ
mara, estará hoje na cidade de
Itajaí, onde profere conferên
cias, atendendo a convites de

.

entidades locais.
Pela manhã. o oarlamentar

falará aos empresários da
pesca, na sede da Associação
Comercial e Industrial, dis
sertando sobre a mecânica de
.incentívos fiscais, assunto de
.que já se ocupou em inúme
ras oportunidades da tribuna
da-Câmara.

* * *

À tarde, -o Sr. Dili Cherem
pronunciará palestra para os

vereadores da microrregião
do Baixo Vale do .Itajaí, su
bordinada ao tema' "O papel
do vereadorna comunidade",
ELETROSUL
O presidente da Eletrosul,

Thompson Flores, assinou na

última semana contratos vi
sando a expansão ·energética
do Sul do País.
O plano de expansão pre

visto para este ano deverá ser

todo executado até de
zembro.
LIONS
O Lions Clube de Floria-

.

nópolis recebeu ontem a vi
sita oficial do Governador do
Distrito L-lO, Célio Cascho;"
que chegou acompanhado de
membros de seu gabinete.
MAIS UMÁ
O Besc inaugurando mais

uma agência no Estado: agora
em Três Barras, dia 5 de se-
tembro. \.'

)Nerfl BoIIG

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 2,7 de agosto de 1977 Economia - 5

,

•

,.

"

Produção de
. gasolina
automotiva

diminuiu
7,22%

Caixa já liberou
Cr$ 22 lI1ilhOes para

pagamento do '40. salário
A Caixa Econômica Federal já pagou mais de

Cr� 22 milhões em abono complementar (140
saláríoj nas três principais cidades do Estado,
no períOdo de 6 de julho a 23 de agosto. Em
primeiro lugar está Joinville onde 9 731 traba
lhadores receberam Cr$ 10'.003.468,00; a se

gUir vem Blumenau, onde 9.692 beneficiados
sacaram Cr$ 9.963.376,00. Em Florianópolis já
foram pagos Cr$ 2.332.532,00 a 2.269 trabalha-
dores. .

O paqarnento do abono complementar, de
Cr$ 1.028,00, está sendo feito através de uma

rede de 24 agências da CEF e de 365 agências
de outras entidades financei ras espalhao as
pelo Estado., A partir de 6 de setembro será
iniciado o pagamento da cota aos nascidos nos
meses de setembro e outubro. Os nascidos em

novembro e dezembro poderão receber seu

abono a partir do dia 21 de setembro.
.

Todos .os' que ainda não receberam, por'
perda de prazo, poderão voltar aos locais de

pagamentos no mês de outubro.Perdido ainda
este prazo, o beneficiado poderá reti rar sua

cota em janeiro do próximo ano, juntamente
corn-os juros do atual exercício.

ERROS
Os trabalhadores que não tiveram seu abono

creditado por erro ou omissão da empresa
onde trabalha - informam fontes da CEF -

devem procurar a agência a bancária onde

estão cadastrados, a parti r de janei ro de 1978,

para se inteirar dos procedimentos legais.
Nesta época a CEF já terá definida asbases

para retificação dos erros ou omissões da em

presa. Os funcionários receberão por via ami

gável ou judicial. Caso seja necessário o uso de

vias judiciais para o acerto - garantem tentes

da CEF - a Caixa já terá se decidido por um

tipo de execução quase sumária.

Entre os vários problemas constatados no

pagamento do' abono do PIS, existem os casos

de empresas que esqueceram de mandar a re

lação de salários recebidos por seus funcioná
rios no ano passado. Houve também casos de

erros nM relações, com a não coincidência do

número de cadastro dos trabalhadores no PIS.

Para reti rada de sua cota, os trabalhadores

quemudaram de cidade serão obriqados a vol

tar a cidade onde estão cadastrados ou ainda,
enviar procuração para fim específico de reti

rada de abono complementar.

Outro problema apontadopelos técnicos é o
da pequena espessura da camada de tinta apli
cada nos carros nacionais. "As fábricas' não
aplicam o número adequado de mãos de tinta,
principalmente no início da pintura de cada
lote de automóveis, ou então espalham a pelí
culade modo a formara secagem mais rápida".

Motores dos carros
• •

.

A

naCIOnaIS tem
durabilidade de 10 anos

..Enquanto o motor dos 'carros nacionais têm
durabilidade prevista para 10 anos, o mesmo

não ocorre com sua carroceria que, muitas ve

zes, no prazo de dois anos, já apresentam fer

rugens. A opinião é dos técnicos da associação
brasileira de corrosão que, de 26 a 30 de se

tembro, estarão debatendo o VI Encontro Na
cional de Corossão e Eletroquimica que se rea

lizará no Hotel Glória, o problema da ferrugem
que afeta os automóveis produzidos no Brasil.

Segundo os técnicos, a pouca resistência à
ferrugem apresentadas pelos carros nacionais,
é devido a baixa qualidade das chapas de aço
fornecidas pelas siderúrqicas e "no Brasil"

explica Eduardo Albino, o metal é obtido dire
tamente do minério, enquanto nos outros paí
ses há um forte componente de sucata, o que
pressupõe uma composição de elementos di
versos, que dá ao produto final maior resistên
cia ao meio ambiente.

A Petrobrás informou
ontem que a produção de
gasolina automotiva dimi
nuiu em 7,22% nos primei
ros sete meses deste ano
em relação a igual períod�
do ano passado, enquanto
a de óleos lubrificantes
apresentou queda de 4,69
por cento.

O total da produção de
produtos petrol íferos atin
giu 31 milhões 504 mil me
tros (198 milhões 160 mil
barris) no mesmo período
de 1977, acusando um au
mento de 1 ,81 por cento em

relação aos sete primeiros
de 1976. Um "pequeno
acréscimo", comei desta
cou a Petrobrás, resultante
'do "comportamento com

preensivo do consumidor,
q.ue vem evitando gastos
supérfluos".

A produção de óleo die
.sel, entretanto, cresceu em

10,41 por cento, enquanto
a de óleos combustívies se

limitou a 0,85. A Petrobrás
informou ainda que a carga
de petróleo refinada de Ja
neiro a Julho somou. 31
milhões 464 mil metros cú
bidos ou 197 milhões 909

. mil barris, contra os 30
milhões 855 mil metros cú
bicos (194 milhões 78 mil

barris) dos sete primeiros
meses de 1976 - um in
cremento de apenas,
1,97%.

..

BOLSA DE VALORES DE SANTA CATARINA
PREGÃO DE: 26.08.77

-

ÚLTIMAS OFERTAS tC • COMPRA; V • VENDA)

COMPANHIA C/V c;lUANTIDADE PltEço

D F CATARIN OP C 50.000 1,25
I T liENAUX PP c 50..000 0,97
SCHLOSSJ:R OP � .....,c ..

JO.OOO 1,00
A GONZAGA. PN " fo.;y' I 5�QOo. 1,00
B li: S C PPB C12 ,!V I 10.000 1,20
EEMMER ON V 1.656 0,80
REMliER }lN v 1]...034 0,80
I T RENAUX OP V 9.041 1,20
T.I" JNDAIAL OP V 29·754 '1,00.
T I" JJl'DAIAL PP V 97.746 1,00

COMPANHIA PREço

NEGÓCIOS R.EALlZADOS '

PP C11
PP' C18

500
1.000

B BRASIL
PETROBRAS

L l� _ •

QUANTIDADE

DADOS DO PREGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO

@odvSA
Ç:ORRLTORA DL VALORES .\10BILlARIOS.

iNDICE BO.VESPA • FECHAMENTO AçóES DO iNDICE RESUMO DOS NEGpCIOS·

ANTERIOR 3.120 22 SUBIRAM TlTUlOS NEGOCIADOS 44.672.904

3.107 24 BAIXARAM VOLUME A VISTA 74.355.243,09
HOJE

19 =STAVEIS VOLUME A TERMO 4.302.430,00
EVOL. PERC - 0,4 06· S/NEGOCIACAO

. PF.TROP,RAS PPC18MAIS NEGOCIADA

osc PONTO?
- 13 00 S/BASE ANTERIOR VOLUME �9.0�9.200,00'

MAIORES OSCILAçóES • FECHAMENTO COTAÇÁO DÓ DóLAR -

ACOES EM AlTA % ACOES EM BAIXA
% O BANCO DO B RASI l OPE ROU

IGUAÇU CAFE OP 27,2 ERASMOTOR OP C63 9,7 o DOlAR NAS SEGUINTE'S TAXAS

FERTIPLAN OP C12 19,2 "rELESF o.w 7,6
.

ANlUNG11ERAG 17,6 E GUIAS

LT�'C43 6,6
IClUAÇU CAFE . 14,2 TELESP o '�',� COMPRA' Cr$ 14,74
BERGAMO P 11!,2 ERJCSSON

.

C13 3,6
VENDA: Cril 14,81 ,

,.EGÓCIOS REALIZADOS
COMPANHIA ABERT FECH. QUANTIDADE OSC'%. COMPANHIA ABERT FECH. QUANTIDADE OSC.'%.

IACESITA OP ANT 1,34 1,34 90.uoo ,
c' . :J.ftlJ ll.I!;H1NG l'l'A (;30 11,20 1,20 4e.cou =

- lAÇOS VILL OP C14 1,82 1,82 80.000 = mn VILL OP C15 1,90 1,90 50.000 1+ 5,5
, uços VILL PPB C14 2,50 2,50 599;000 + 0,4 IND VIL!. PPP, C,15 2,51 2,52 57.000 '" 0,3
,

�,PARGATAS OP C32 2,88 2,85 828.000 - '1,0 ITAUFANGO Ol'! JlI'T 1,22 b.:, 22 3.000 =

�PARGATAS PP C32 2,76 2,70 481.000 - 2,1 ITAUBANCO PN ·JNT 1,02 1,02 214.000 e

iAXAZONIA OH 0,.75 0,75 1).000 + 1,3 JTAUSA ON 3,70 3,70
. 19.000 m

iAND CLAYTOlf OP C11 3,15 3,20 186.000 + 1,5 ITAUSA PN 2,70 2,70 72.000 a

IARTEX PP 1,52 1,55 238.000 + 1,3 I,IOHT OP C22 0,66 0,66 50.900 =

BEL MINEIRA OP 2,08 2,05 1.045.000 - 1,9 LOJ AMERIC OP 2,78 2,80 152.000 =

iBBNZEDX pp' C12 0,35 0,37 105·000 = MANGELS BrTl OP C11 1,15 1,25 655.000 +11,6
FIC �10H.!RK OP C04 J.,52 1,52 4·000 foi 0,6 JflANGÉLS rim PP C02 1,14 1,20 5·000 + 9,0
�RAD INVEST ON 1;32 1,32 396.000 + 1,5 JéEC PESADA OP C09 1,60 1,65 128.000 +1.0,0

iBRAD IliVEST PN 1,32 1,32 279·000 z MEC PE�AnA PP C09 0,91 0,91 8.000 =

BRADESCO 0'11 1,73 1,75 27.000. + 1,1 )''ESBLA OP 1,90 1,90 1.000 + 1,0
�RADESCO }lN 1,70 1,70 166.000 + 1,7 MESBLA PP INT 2,55 2,55 10.000 =

IBR.AHMA OP . 1,25 1,25 28.000 / J.\ETAI. J,EVE PP C14 2,60 2,65 37·000 + 1,9

IBRAID!A PP 1,39 1,35 166.000 - 3,5 WJo:TAL LEVE PP C15 2,50 2,50 9.000 =

BR.ASIL OH 3,55 3,50 417·000 - 1,4 MomE SANT OP C45 1,14 1,13 689.000 =

iBRASIL
. PP DIV 4,25 4,22 614.000 - 0,7 NORD 'BRASIL PP C12 2,15 2,12 19·000 + 0,9

BRASIL
. PP C11 4,18 4,15 507.000 - 1,1, PETROBRAS ON 1,65 1,69 241.000 + 1,8

k:ACIQUE, OP 2,35 2,35 2.000 + 1,1 PETROBRAS PN 1,90 1,90 12.000 + 2,7
K:ACIQUE PP 2,95 3,00 497.000 + 2,7 PETROllRAS PP C18 2,90 2,89 . 6.593.000 - 0,3'

k: E S P PP c18 0,43 0,44 371.000 + 2,3 PIR BRASILIA FPA 1,35 1,45 160.000 + 7,4
C IfB'l'AL OP c06 0,42 C',42 37.000 / PIRELLI OP C42 1,61 1,60 501.000 z

ClMETAL
.

PP c06 0;57 0,58 345.000 + 5,4 ,'IRELLI' PP C42 1,51 1,52
.

228.000 + 1,3
CONFlUO PPB 0;35 0,37 479.000 +12,1 REAL OI" q,êS 0,85 162.000 =

cOHS REAL PIlB 0,62 0,62 1.000 + 8,7 REAL PN 0,80 0,80 404·000 =

CONS REAL PNE 0,62 0,62 5·000 + 8,7 REAL C rsv !'N' 1,04 1,03 8.000 :'

C01'S REAL PNF 0,62 0,62 3.000 + 3,3 REAL c lNV PP 1,05 1,05 3.000 =

CONS llETli:R PP 0,70 0,69 1.734·000 + 4,5 REAL DE nrv Oli' 0,85 0,85 9.000 + 2,4
CONSUL PPB C34 3,99 3,99 121.000 + 7,8 REAL DE rsv Pll .0,80 0,80 18.000 =

:OOC SANTOS OP c06 1,22 1,20 48.000 - 1 6 REAL PART PNA 0,63 0,63 7·000 + 5,0
ECISA OP 016 0,46 0,46 3.000 l. REAL PART PNE 0,63 0,63 .61.000 + 5,0
EeISA PP 013 0,50 0,55 541.000 +10,0 SERVIX ENG OP 0,97 0,99 1.767.000 + 2,0
i GUIAS LTE OP C43 0,30 0,28 341.000 - 6,6 SHARP . OP C09 1,45 1,50 328.000 + 7,1
ELIDIA PP 2,60 2,55 117.000 - 1,9 SRARP pp .009 1,78 1,79 2.774·000 - 0,5
ERICSSON OP C13 0,83 0,80 1.128.000 - 3,6 S COFERRAZ OP 0,69 0,70 75·000 =

EST S rAULO OH 0,77 0,77 423.000 = S }tA..'ifESKANH PP 1,83 1,85 457.000 /
EST S PAULO PN °,78 0,77 380.000 = S NACIONAL· PPE mT 0,55 0,55 48.000 + 3,7
EST s PAULO PP CIO 0,87 0,85 298.000 - 2,2 SOUZA CRUZ OP DIV 2,85 2,82 . 347·000 - 1,0
ESTRELA PP C76 3,05 3,10 122.000 + 3,3 TEeHIIOS BEL OP C09 0,45 0,45 117.000 =

FERRO tIGAS PP 2,50 2,50 ,
200.000 + 8,6 TRANSPARANA OP C13 0,91 0,91 5.000 + 1,1

FIN BRADEseo PlI 1,30 1,30 5·000 = TRAITSPARAlTA PP cu 1,20 1,35 175·000 +12,5
F N V PPA 3,04 3,00 14.000 - 1,9 TUI! BRADESO ON 1,10 1,10 62.000 =

FUND TUP! OP SUB 0,85 c,84 27�·OOJ ..: 1,1 TUR BI'.. lJlESC PN 1,10 1,10 2.000 - 0,9
FUUD TUP! PP SUB 0,95 0,97 605.000 + 2,1 FInEANCO OF 0,67 0,67 8.000 + 1,5
GUARARAPES OP C18

3'9513'951
151.000 + 1,1 UNIF.'J<CO PN 0,67 0,67 7 ...000 + 1,5

Bli:L FONSECA OP CIO 0,40 0,40 20.000 = UNIBANCO PP e18 0,70 0,72 53.000 + 2,8
!!EL FmTSECA PP CIO 0,39 0,39

.

5·000 = VALE R DOCE PP 1,68 1,66 305.000 - 2,3
IND BERItlG OP C30 1,10 1,10 . 5·000 = VARIG I-P INT 0,90 0,90 269.000 + 1,1

50 anos de tradição no mercado de capitais
membro das Bolsas de Valores de São Paulo e Santa Catarina

Rua Felipe Schmidt, 27 - s/116 - fone: 22.4906
intermediação na compra e venda de ações em Bolsa

letras de câmbio - custódia de. títulos - incentivos fiscais

Geisel' inaugura em

Bagé a. 40a. Exposição
Estadual de Animais

O presidente Ernesto Geisel es- sentes os demais filhos Dácia,
teve durante seis horas e oito minu- Francisco, Lídia, Dolores e Una,
tos em seu estado natal, ontem, todos cumprimentados' pelo Chefe
numa visita cujo objetivo foi o de da Nação.
inaugurar a 40a Exposição Estadual Em seguida, foi iniciada a visita
de Animais que ele, como gaúcho, aos pavil'hões de exposições, pre
soube apreciar a ponto de atrasar vista para durar 35 minutos mas que
sua saída do Parque por quase meia o presidente ampliou em mais 25
hora para ter tempo de percorrer minutos. Ao longo do trajeto demar
todos os pavilhões da exposição; cada para a passagem da comitiva,

Em companhia do Presidente da centenas de pessoas aguardaram
República, viajaram ao Rio Grande pelo general. Ernesto Geisel
do Sul os Ministros da Agricultura e aplaudindo-o frequentemente. Al
do Trabalho, Alysson Paulinelli e Ar- guns populares gritaram por ele,
naldo Prieto, o Ministro-Chefe do que parou para cumprimentar a to
Gabinete Militar, General Hugo dos. Também parou para falar com o

Abreu, e o Senador Daniel Krieger. reitor da universidade de Santa Ma
No aeroporto, em Porto Alegre, a ria, prof. Helius Bernardi, e para
comitiva presidencial foi recepcio- cumprimentar um fazendeiro de
nada pelo governador Sinval Guaz- Bagé junto aos animais que expôs,
zelli, pelo comandante do III Exér- todos bovinos de lei da raça holan

cito, general Fernando Belfort Beth- desa.

lem, pelo comandante dó V Co-
manddo aérea regional, general

Mas .onde o presidente Geisel

Gino Mário Francescutti, e pelo pre-
mais se demorou foi junto a "Brete"

sidente da Assembléia Legislativa, (um cercado para gado) onde esta

deputado Nivaldo Soares, além de vam três touros da nova raça

outras autoridades. "Ibage", obtida em sucessivos cru-

Junto com o governador gaúcho,
zamentos entre raças zebuídas e

com os três ministros que o acom-
aberden - angus, na fazenda

panharam, o comandante do II "cinco cruzes" do Ministério da

Exército, o senador Daniel Krieger, o Aqricultura, em Bagé. O general Er

vice-presidente da Assembléia, neste Geisel ficou muito interessado

Jorge Bandarra, o líder da Arena e em saber detalhes e características

do Governo na Assembléia, deputa-
da raça � con�ordou .com o gover

dos Hugo Mardini e Celestino Gou- nador-Sinvàl uua�elll quando"este
lart, e ainda com o Secretário da lhe perguntou se nao achava .

que

Agricultura do Rio Grande do Sul, a eabe�a ;,?ssestouros parece com

Getúlio Marcantonio, e demais auto-
charoles..

_,'

ridades, o presidente passou a ouvir
O .Ch_efe da N�çao mal perc�rreu o

o pronunciamento do presidente da p�vllhao de sumos, mas ad�l�ou as

Federação da Agricultura do Rio fl�res e os coe.l.hos no pavilhão se

Grande do Sul, Iber Benvegnu, ta- quinte,
onde beijou urna jovem de 16

. lando depois o Secretário da Agri-
anos que, �o saudar .0 presidente,

cultura gaúcha e o ministro Alysson
chorava mUl,to ..A menlna,yera <?,ar:

Paulinelli.
. do�o, que e filha de �llltar, ha

Concluídos os pronunciamentos, �UltO que go�tava dele , segundo
começou o desfile dos animais pre- disse. ao explicar que começou a

miados neste ano, pela exposição
chorar quando. aqentes de_ segu

simbolicamente inaugurada pelo rança tentara_m Impedir, em v�o, que
presidente Ernesto Geisel. O desfile

ela se apr<?xlmasse do presidente.
iniciou com a raça ovina, seguindo- Ante:; de deixar o Par�u�, o Chefe da
se 26 raças bovinas e en.,_cerrrando Naçao esteve no �avllhao de artesa

com cavalos "crioulos" e "Árabes", n�t<? onde compell� a banda do Co

qu,.e receberam muitos aplausos. da léqio Leopoldo Tietbol, _de Porto

comitiva presidencial. Alegre, a tocar.
Em seguida o chefe da nação dei- " Vocês não sabem tocar? Então

xou o palanque para presidir rápida vamos tocar - disse ele, bem
solenidade em que o governador humorado e gentil para a líder da
Sinval .Guazzelli assinou - sobre banda, Vera Saldanha, que não teve'

uma pilha de sacos de grãos colhi- qualquer timidez: ergueu sua batuta
dos no estado e cobertos com a e, mediante sinais, fez a banda tocar
bandeira do Rio Grande do Sul e "aquarela do Brasil" sob o orgulho
com um couro rústico bovino - de- do presidente e da professora Ana
eretos denominando o Parque de Maria Scharz, que é responsável
exposições de "Assis Brasil" e, o pelo conjuntade 57 jovens músicos.
outro, que considera o ex-diplomata A saída, O presidente recebeu um

é responsável pela introdução de "pequeno universo" do seu inventor
novas técnicas na agropecuária do Amilcar Barca da Silva: uma qar
Estado, Joaquim Francisco de Assis ·rafa grande onde se localiza um pe
Brasil- que também foi o fundador queno jardim hermeticamente fe
do partido libertador - como pa- chado e que não pode receber luz
trono da agricultura rio-grandense. solar diretamente, sob pena de mor-

Assistiram ao ato os filhos do rer. O general Geisel quis saber se o
"Castelão de pedras altas" e res- inventor do jardim-miniatura já o

ponsável pela pacificação do Rio havia patenteado e, ao receber res
Grande do Sul com o tratado fir- posta positiva, disse fazer votos
mado em 1923. Além de Dona Joa- "que tenha muito êxito no seu tra

quina de Assis Brasil, responsável balho". De regresso ao aeroporto,
pelo cuidado com a granja e ca- onde o esperavam sua mulher, dona
banha da família, onde até hoje são Lucy, e sua filha, srta, Amalia Lucy
criadas as raças Devon e Jersey, que estavam desde a véspera em Es
ovinos merino e ideal e cavalos ára- trela, o Chefe da Nação tomou o

bes, que o diplomata e político in- avião e às 17h55m começou a via
traduziu no Brasil - estavam pre- gem de regresso a Brasília.

Presidente
da Abimaq
considera

positivo apoio
às empresas

L'eite será incluído'
.

.

na política de preços
mínimos a partir de 78

O leite será incluído na

política de preços mínimos
a parti r de 1978, o que ga
rantirá maiores excedentes

para a industrialização e

diminuirá o déficit de oferta
na época de entressafra,
anunciou ontem,. em Porto

Alegre, o secretário execu

tivo do Conselho Nacional
do Abastecimento (CO
NAS), José Antonio. Arre
guio
Disse que o plano do go

verno, já em estudos para
execução no próximo ano,

prevê também a alocação
de recursos para que as in
dústrias possam absorver o
excesso de demanda na
época de safra, e venderem
ao governo o produto em

forma de leite, em pó, vi

sando, desta forma, a redu
ção gradativanas importa
ções do produto.

O secretário executivo
do CONAB explicou que
atualmente as usinas só in-

dustrializam metade da

demanda recebida, sendo

que o excedente "é colo

cado fora" ou utilizado

para a fabricação de produ
tos, sofisticados (manteiga,
iogurtes e queijos). "Agora
o governo comprará tam

bém o excedente, mas em

forma de leite em pó, para
colocar no mercado e di

minuir as importações",
frisou. O objetivo - escla

receu - é amparar o pro
dutor durante todo o ano e'

não se prevê nenhuma im

portação até o próximo
ano. Estimou que as impor
tações de leite em pó em

•
1978 serão Ibem menores,
do que as deste ano (36 mil

t.), explicando que o rea

juste de 53 por cento con

cedido neste ano a nível de

produtor refleti ram positi
vamente no setor. "O pro
dutor.sabe que os reajustes
tem sido reais parao leite e,

por isto, tem sido estimu

lado.

O presidente da Associação
Brasileira da Indústria de Má

quinas e Equipamentos -

ABIMAQ - Einar Kok, consi
derou positivo o programa de

apoio à pequena e média em

presas, que a entidade anali
sou ontem de manhã ao reunir
seis diretorias curas indústrias
serão na maioria beneficiadas

pelo programa.
Einar Kok destacou que os

benefícios alcançam espe
cialmente os compradores de

máquinas e equipamentos que
a partir de agora serão alivia
dos no seu capital de giro e

poderão ativar de agora serão
aliviados no seu capital de giro
e poderão ativar a demanda

para a indústria. O empresário
disse que cerca de 80% dos fa
.bricantes demáquinas no país
- em torno de 1 rnll 300 -

estão enquadrados no pro
grama.
A primei ra vista, acrescen

tou o empresário, os recursos
do programa parecem insufi

cientes, e é importante verifi
car na prática como' ele vai
funcionar porque a demanda é
realmente grande. É interes
sante observar que serão mais
beneficiados os fabricantes de

máquinas agrícolas, gráficas,
ferramentas, plásticos, válvu
las e de instrumentação.
Afirmando que a redução

das taxas de juros no pro
grama também deve ser desta

cado, face às dificuldades que
as empresas enquadradas vi
nham enfrentando na atual

conjuntura, Einar Kok disse

que "será ativada agora a pro
dução das indústrias gráfica e

têxti I que registravam sérias
dificuldades diante da falta de
recursos e que por isso não
admitiriam as máquinas e

equipamentos que necessita
vam".

O empresário comentou

também a afirmativa do Mi
nistro da Fazenda, Mário Hen-

rique Simonsen, de que o depó
sito sobre importações ficará
como herança para o próximo
governo. "Pelas informações
que temos recebido, o governo
poderá coricretizar em se

tembro próximo a exclusão de

alguns produtos como o

chumbo, níquel e barrilha da
.

lista do depósito prévio de 100

por cento. Assim, diante dessa

disposição, não entendemos

,por que legar a solução do as

'sunto' para o prdximo go
verno" - disse Einar Kok.
Segundo ele, é também de- .

sejável que fossem liberados

gradativamente do depósito
prévio algumas matérias
primase insumos especiais em
especial aqueles que o go
verno por tradição mantém
sob o controle, utilizando uma

série de instrumentos, como o

conselho de política adua
nei ra. Trata-se de prod utos
vinculados aos sistemas de

contingenciamento, como os

aços especiais.

Cadastramento
de empresas
no Finame

�de sofrer

reajustes
,

o ministro da Ihdústria e

Comércio, Angelo Calmon de

Sá, disse ontem que alguns
reajustes poderão se rfeitos no

próximo ano nos critérios para
cadastramento de empresas
no Finame e que o assunto já
está sendo estudado pelo pre
sidente do Banco Nacional de
Desenvolvimento Econômico

(BNDE), "evitando que exis
tam as alegadas discrimina

ções".
O ministro ressaltou, entre

tanto, "que teremos sempre'
que levar em conta - e é bom

que isto fique bem claro -

uma discriminação a favor das
empresas com capital nacio
nal majoritário". Comentando
declarações de empresários
mineiros de que estaria exis
tindo bloqueio à descentrali

zação industrial do País, Cal
mon de Sá disse que "externar
uma opinião é um direito que
assiste a qualquer pessoa",
mas negou que tenha sido esta
a intenção do Governo no veto
ao cadastramento de empre
sas de capital estrangeiro ins-
talada em Minas. '

Voltou 'a lembrar que "a Fi
name não está cadastrando
por escassez de recursos" e

disse que o que "eles podem
alegar é que hoje existe um tra
tamento diferente para as mul
tinacionais, não havendo as

facilidades concedidas às im
plantadas há mais tempo. E
acontece que muitas das
novas empresas de capital es
trangeiro se implantaram jus
tamente em Minas".

Sobre a necessidade de
criação do Ministério da Eco

.nornta, preconizada pelo' pre
sidente do Banco do Brasil,
Karlos Rischbieter, o ministro
afirmou que "trata-se de um

assunto morto, sepultado, en
terrado, neste Governo", d i
zendo o mesmo sobre a possi
bilidade de importação de

vagões da Romênia.

enxugar o 'excesso de José Antonio Arregui
oferta de leite na safra, di- adiantou ainda que a tabela
lu indo a distribuição ao do arroz poderá ser reti

longo dos 12 meses. Na rada em 1978 e não afastou.
época de safra existe um a possibilidade de serem

excesso de leite e na en- reajustados os preços mí
tressafra uma escassez; nirnos do arroz na época de
com a industr.ialização comercialização. Informou
desse excedente teremos que se houver redução nó
leite durante todo o ano", plantio de arroz no próximo
disse. ano, o mercado será abas-

Afirmou também que o tecido com o "Carry-Over''
?bastecimentode leite está de 1 milhão de toneladas
normalizado no país, e que mantido pelo governo.
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Por 5 votos contra " Maria

da Paz Souza foi absolvida

Por cinco votos contra 2,
a doméstica Maria da Paz

Souza PI anos de idade),
foi absolvida pelo Tribu
nal do j�ll'i da Comarca da

Capital, na noite de on

tem, após 9 horas de jul
gamento. Os jurados a<:a

taram a tese da legítima
defesa real c a sentença de'
absolviçáo foi proferida às
22h:30min,

A 4a Sessiio periódica do
Tribunal do júri teve iní
cio às I:3h:30min, sob a

presidência do titular da
la Vara Criminal, 'juiz Er
nani Palma Ribeiro. Na

acusaçào, o promotor pú-.
bl ico Valdemiro Borini. A,
ré foi, defendida pelos
criminal istus José Manoel

Soar, j or ge Mu s s i e

'Sandra McI'lilo.
Os debates, bastante

acirrados, teve um grande
públ ieo, (jU e se aglomerou
desde o começo da tarde
nas d e p cn d

ê

nc i as do
Centro Socio Econômico

(ant igu Faculdade de

Economia), na rua Alrni-
runte Alvim.

'

Desde o início do jul
gamento, a acusada nào

parou de chorar, mas

procurou mo strar-s e

calma. O Conselho de Se

tença também manifestou
que a açáo de Maria da

Paz, ao matar o compa
nheiro Dj lermuno Faria

Apátrio, foi com modera

çáo e com os meios neces

sários, agindo em legítima
defesa.
, OS FATOS
A doméstica Maria da

Paz Souza, por volta das 12
horas .do dia 26 de se

tembro do 'ano passado,
em Sambaqu i, após .inge
rir cachaça num bar, jun
tamente corri seu compa

nheiro, d�sferiu-Ihe por

rctadas IÚl cabeça, resul
tando sua morte, que
aconteceu quatro dias de-

_ pois; no Hospital Celso

Ramos, por náo ter resis
tido aos ferimentos provo

cados pela agressiio.
Na polícia, Maria da Paz

di,sse que vi via marital
mente com Dilerrnano Fú-
rias Bajé ApÚfrio hú seis

meses, e que a vítima fazÍ<l
muitas cenas de ciúme.
No pia do crime, os dois
saíram, de casa e foram
para UI� bar. Depois, já
embriagados, Dilermano

queria agredí-Ia. Assim
Maria pegou tlm pedaço

pelo Tribunal do Júri.

A ré Maria da Paz Souza agiu em teqitime defesa real.

de madeira c atingiu a cu

beça do amasio, que caiu
sobre um monte de pedras
-britudus. Amulher pensou
que ele tivesse escorre-"

, gado.
Abandonou-o e foi chamar
'Um 'parente. Ao retornar,
verificou <lU e .ele' estava
com Ferimento grave. De
pois, em juízo,. qu ando
respondia a Formnçào da

culpa, a acusada alegou
qu c Dilermano, constan

temente, obrigava-a a

heber e até a ficar nula 'na
frente de estranhos.
Muria da Paz Souza jú

esteve internada no Hos

pital Co lón ia Santana por
diversas vezes. Aos 12
anos de idade, abandonou
a escola; pois "tinha mui-
tas brigas com a profes
sora "'. Com 1.5 unos, sofreu

'

truumutismo cranioence
fál ico ao cair de uma moto.
Em co n s e qu

ê

n c iu da'
qu eda, desenvolveu um

quadril psiqu iátrico pouco

preciso ("ficou esqu ecida

,c com ataques de ner-

, \'()S"). Foi internada na

Colônia Santana" onde
permaneceu por seis me

ses. tendo recebido tr'ata-

mento com insulina c e le

troehoque. Obteve' alta
aos 16lanoS; quando teve

sua primeira experiência
sexual, ficando grávida e

dando à luz ao primeiro
filho.
Depo i s, re sol veu Ir

morar com um irmáo no

Rio de Janeiro: Aos c UI

anos, de volta para Floria

nópolis, começou na pros

tituiçào, Um ano depOis,
n()�'amente ficou grávida.
Com 24, casou com um

sentenciado, Racino Fa

rias, e só encontrava-se

com o marido quando ele
obtinha permissáo para ir

ú sua casa. Em liberdade,
ii ex-sentenciado conti-
nuou com-vida irregular e

o casamento durou so
mente um ano, qu ando
aconteceu o desqu ite,
Marin 'da Paz empregou

se como doméstica e man

teve relaçúes com Decio
Puulo Souza por cinco

.

anos. Depois, conheceu
Dilermano, com quem

P'.ISSOH a viver até a (lata do
crime.

TRIBUNAL DE' JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMEN1:'AÇÃO E a:»UBLICA·

ÇÕES
.

DECISÕES DA PRIMEIRA CÃMARA CRIMINAL
em 23.08.77

�

W promotor Valdemiro Borin/: funcionou �a, acusa�q,

,

A defesa. Sandra Mel/-ilo, Jor9�' Mussi e José Manoel Soar,

dos Santos. Apdq. João Osmar Vargas. ReI. Des? The
reza Tang - "Deram provimento para anular parcial
mente o' processb, Unânime".

N° 12.622,- TIJUCAS - Apte. Arno Baron, Apdos.
Clovis Gaertnes e suá mulher. ReI. Desa Thereza Tang -

"Deram provimento ao recursopara, cassando a deci-
I

HABEAS·CORPUS são de primeiro grau, determinar o prosseguimento dó
N° 5,747 - CAMPOS NOVOS -Impte. e Pacte .. Lauro feito, Unânime",

Subtil Stefanes, ReI. Des. Trompowsky Taulois - "Não N° 12.697 - CONCÓRDIA - Apte. Alvary Boron.
conhe'ceram do pedido. Unânime".

'

Apdo. Olisses Gaspa�otto. ReI. Desa Th,ereza ,Tang ,-

APELAÇÕES CRIMINAIS "Deram provimento para julgar procedente a ação.
N° 14.371 - TROMBUDG CENTRAL - Apte. Fran- Unânime".

.

cisco Mainhardt. .Apda. a Justiça: por seu Promotor. N° 12,168 - SANTA CEcíLIA - Apte,. Sociedade
ReI. Des. Rubem Gosta - "Deram provimento, em parte, Construtora Triângulo SA Apdo. Valentin Coelho AI
ao recurso, para excluir da condenação a pena acessó- ves, R�1. Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento,
ria e modificar as condições do sursís. Unânime". Unânime".

N° 14.414 - SEARA - Apte. o Assistente do Mi nisté- W 12.644 - SÃO JOSÉ - Apte, Si nésio Duarte. Apdo.
rio Público.' Apdo. Osvaldo Klein, ReI. Des. Marcílio Aducio Vieira, ReI. Des, Reynaldo A'lves - "Negaram
Medeiros - "Negaram' provimento. Unânime"',

.

provimento. Unânime".
N° 14.472 - CONCÓRDIA - Apte, Anéviq Isidoro. N° 12,Q92 - LAGES - Apte: Áureo Waltrick de Oli-

Barbieri, Apda. a Justiça, por seu Promotor,-Rel. Des. veira. Apdo. José DOl')evil Antunes de Campos. ReI.
Marcílio Medeiros -,"Deram provimento para anular oDes, Reynaldo Alves - "Deram provimento. Unânime",
processo a partir do. interrogatório, inclusi�e. Unâ-

.

N° 12.240 - CHAPECÓ -Apte, Alcides Fávero. Apda.
nime".

-

Nelly Junqueira Thomé. ReI. Des, Nauro Collaço - "Ne-
N° 14.453 ' JOAÇABA - Apte.' Emílio Pereira de, . garam' provimento. Unâni.me",

Freitas. Apda. a Ju.stiça, por seu Promotor. Rel Des. N° 12.626 - LAGE� - Apte, Lactoplasa -Indústria de
Rubem Costa - "Deram provimento, em parte, para, Lacticínios dQ Planalto SA Apdo. Valdir Antunes de
excluindo a agravante da surpresa, cpndenar o réu à Araújo, ReI. Des. Nauro Collaço - "Deram provimento
um ano de reclusão, concedendo-se ao.mesmo o bene- parc,ial. U,nânime".

'

ficio do sursis, por 2 (dois) anos, Unânime". AGRAVOS DE INSTRUMENTO
N° 1.016 - PONTE SERRADA - Agrte. 'Vespertino

Rodrigues Guimarães, Agrdo. Povilio Zenatti. ReI. Des.
Reynaldo Alves - "'Não conheceram de agravo por in
tempestivo. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

N° 1.002 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Agrte.
Amauri Amorim Viceote, Agrdo. Ministério Público.
ReI. Desa Thereza Tang - "NEGAR,AM PROVIMENTO:
Únânim�,

N° 1.007 - BIGUAÇU -Agrte, Aristo Gabriel da Silva.
Agrdos. Márcial Aristides QuintinQ e sua Mulher. ReI.
Des: Nauro Collaço - "Negaram provimento, Unâ
nime",

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃOIE
PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA TERCEIRA
CÃMARA CIVIL em 23.08.77

APELAÇÕES CíVEIS
I

N° 12,512 - URUSSANGA- Apte. Li no João Cimolin,
Apda. Angelina Maéari Cimolim, ReI. D'esa Th.ere�a
Tang - "Deram provimento ao recurso para anular par-
cialm'ente o processo, Unânime", ..

N° 12.p01 - LAGES - Apte, Soni Tere.zinha Moreira
. Santos, assistida por sua mãe Dona Vergínia M_orei ra

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

'.

Mistério esclarecido:
homicídio em São José.
o soldado PM Ari Jocelino da Silva, 22 anos, atirou no

estudante Isais Urbano. A informação é do delegado de São
José, bacharel Paulo Roberto Leifert Nunes, que comandou

I

no dia de ontem as diligências para desvendar a morte do
estudante, ocorrida no início da tarde de quinta-feira
última. .

Inicialmente, o soldado havia dito que Isais tinha se

suicidado com um revólver de sua propriedade, no interior
de um bar na rua Moura, em São José. A cena, segundo o

militar, só tinha sido presenciada por uma menina de 11
anos.

'

Ontem,as 8 horas, uma equipe de quatro policiais iniciou
a investigação, Os agentes conseguiram descobrir que, além
da menina, mais três homens tinham assistido a cena.

Robson, Ricardo Schuttel Michatte, Sávio Jaci Fernan
des e Mário César Bastos conversando no interior do bar;
que pertence ao pai de Ari Jocelino. Estavam encostados,
de costas para o balcão, numa mesa de snooker.

Quando ouviram o disparo, os três se viraram a tempo de
ver o soldado com a arma na mão.

- O· que foi que aconteceu? Indagaram os três ao

mesmo tempo. ,.

- A arma disparou", fui a resposta do soldado.
A versão dos fatos, contada pela menina, segundo o

delegado Paulo Roberto, era desencontrada e não correspon
de a verdade.

Segundo informações da polfcia, o soldado Ari Jocelino
vai prestar depoimento da tarde de terça-feira.

Polícia civil mata
.

artesão em Blumenaú
Blumenau (Sucursal) - Dois policiais civis mataram um

artesão na madrugada de ontem, após um "quebra-quebra"
na boate Bataclan, Edio João dos Santos, 27 anos, residente
na rua Joinville, morreu no hospital Santa Isabel.

Por volta das lhI5min, policiais de plantão na delegacia
receberam um telefonema anônimo informando que havia
umaviolenta bríga 'na boate, localizada na Avenida Castelo

, Branco. Os inspetores Fernando e Itamar foram atender a

ocorrência.
Os policiais chegaram ao local por volta das duas horas.

Já fora da boate, Edio João e outro companheiro estavam
fazendo algazarra, dizem os policiais.

Ao receberem ordem de prisão, os jovens teriam reagido
à bala. Vendo que Edio estava armado, um dos policiais
pediu-lhe que entregasse o revólver, ao que o jovem se

negou. .

.

O policial disparou, duas vezes, para o)alto. Os pol.icíaís
saíram correndo atrás dos jovens que fugiram. Atingido nas

costas, por um disparo dos policiais, Edio caiu morto alguns
metros adiante, enquanto seu companheiro fugia. O
delegado Décio Garrozi informou que terá 30 dias para
instaurar o inqué�ito e apurar a verdade dos fatos.

Pecuaristas de Tubarão
denunciam grilagem

Tubarão (Su�ursal) - i.lais de 20 pecuaristas da Madre, Bairro de

Tubarão, podem perder! seu rebanho; bovino, porque as reses estão
sem .alímen tos e as, pastagens foram atingidas pelas cheias dos

/

últimos dias. O abrigo natural, Campos Verdes, no município de
Laguna,

- dist�le poucos quilômetros da Madre, continua cercado

pelos pecuaristas daquela região, Ronaldo Pinho Carneiro, Divino
Salvan e Pedro "Doca" Mendes, que negam qualquer tipo de ajuda

,; e _ aCls fazendeiros tubaronenses. ,}. ": :íl� ',...
.

'
,

_. , ,
.

,

',�" . O criador João Higino Goulart perdeu alto jeses e disse ter. mais
umas 'quinze que poderão morrer. Antonio da Silva, outro

fazendeiro, afirmou que o gado está passando fome, "quando
�dÍamos usar os Campos Verdes", que já foi declarado de utilidade
pública pelo Governo do Estado. "Mas os grileiros não permitem".
A lista dos pecuaristas tubaronenses vai além: Renato Guimarães,
Esio Goulart, NÜton Ramos, Aldo José Goulart, Nórberto José
Goulart, Isac Bevenuto Nunes, Angelina Claudino, José Mendes
Filho - todos reclamando um lugar nos Campos Verdes para colocar

suas reses que podem morrer de fome.
O vereador Roberto Willemann, que também é pecuarista, disse

que a população da Madre vive em função do leite. E agora, com a

falta da pastagem, o gado não rende o sufuciente, e assim toda uma

população encontra-se em dificuldades. Os fazendeiros explicam
que, "uma vez declarado 'de utilidade pública, os Campos Verdes

. podem servir de abrigo para o gado, principalmente, quando pelas
cheias periódicas dos rios que estragam nossas pastagens. Mas os

grileiros de Campos Verdes, em última hipótese, cobram Cr$ 2,00
por cabeça de gado que se alimentar na área - qu'ase 18 milhões de

- metros quadrados". Concluindo, afirmaram 'que pe!to de 6 )Tlil
cabeças de gado passam fome em Tubarão".

A FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE'SANTA CATARINA,
torna público para conhecimento dos interessados" que
receberá propostas de Firmas habilitadas ,preliminar
mente, nos termos da Lei 5,089 d e30.04.75, ate às 12 horas.
do dia 09/09/77, para o fornecimento de GENEROS ALI

MENTíCIOS - GALETO -

,

O Edital encontra-se afixado no prédio da ADM. CENe
TRAL à rúa Irmã Be'nward a SINo - Florianópolis, Sta. Cat�
ri,na, onde serão, prestados os esclarecimentos necessa
rios e fornecidas as cópias do mesmo,

Florianópolis, 25 de ,agosto de 1977

Alcino Vieira
Diretor do Depto. de Administração

RESUMO

ROUBO 'DE BICILETAS
Brusque (Correspon

dente) - Os policiais de

Brusque desbarataram par
te de uma quadrilha de
ladrões de bicicletas e

flagraram dois menores BOMBA
que também estavam en- A polícia de Milão,
volvidos, M.S. (10 Itália, informou que uma

anos) e A.G. (I7, anos). bomba explodiu ontem
O terceiro ladrão, Lauri nos escritórios da Câmara
Leandro Peirão, encontra- de Comércio, ítalo-germa
-se detido na delegacia e na, causando grandes pre
explicou onde escondeu as juízos, mas sem ferir nin
bicicletas que a quadrilha guérn.
roubou. Contou Lauri, que As autoridades disseram'
as bicicletas são transpor- que a detonação de' 300
tadas para Itajaí, onde os gramas de material explísi
receptadores se encarre-: vo, colocados em frente a

gam de revendê-las por' uma porta, rompeu jane
preço baixo. Os policiais las,' causou princípio de
de Brusque con tinuam incêndio e atingiu 0S auto
com as investigações, pois móveis estacionados em"
há suspeitas de mais, pes- frente ao edifício onde
&Qas envolvidas no caso. funciona este centro fínan-'
ACIDENTE ceiro.

Um jovem fraturou A polícia não sabe dizer
uma perna ria tarde de quem praticou o atentado,
ontem, ao cair de cima de mas tem ocorrido ataques
uma motocicleta. O aci- semelhantes contra negó
dente aconteceu na rua cios de propriedade de
José Maria da Luz, por alemães depois de 15 de
volta das I5h3Omin. O agosto, quando o crimino

professor Zildo Ataíde so de guerra nazista Her

Broeríng, de 26 anos, ca- bert Kappler fugiu de um

potou com sua motocicle- hospital militar de Roma.
ta Honda de 50 cilindra- SEQUESTRADOR
das. Na queda teve fraturá O Consulado Geral da
na perna, além de escoria- Bélgica no Rio informou

ções generalizadas e foi ontem, que a extradição
conduzido ao Pronto So- do sequestrador belga Da
corro do Hospital de Cari- vid Hidesheim preso em

dade. Copacabana será tratado
TERREMOTO diretamente pela embaixa-

Um forte terremoto sa- da em Brasília. O Consula
cudiu ontem a região 0- do Geral da Bélgica acredi
rientál da Indonésia, próxi- ta que o processo de
mo ao. local, onde outro, extradição -deverá ser feito

poderoso sismo matou rapidamente, dependendo
mais de cem pessoas há apenas do pedido formal
urna semana, informou o do goverpo belga. O prazo
Departamento Meteoroló- para que o governo ?e�ga
gico da Indonésia. peça ao governo brasileiro

Um porta-voz do De- a extradição é de 90 dias.

partamento disse que o Para os funcionários do
tremor de ontem registrou Consulado a prisão de
6,4 graus na escala de David Hídesheirn, que em

Richter, Não se informou 1976 sequestrou em Bru
sobre baixas ou danos. xelas uma menina de 13

O porta-voz disse ainda anos e fugiu. com o resgaté
que o epicentro do sismo de 50 milhões de francos '

deve ter se localizado a belgas, foi uma completa
cerca, de' 20.0 milhas a surpresa já que desconhe
Sudeste. Isso situaria o ciam as investigações poli
epicentro bem na ilha de ciais, o que consideram
Java densamente povoada normal já que os policiais
ou j�nto a sua costa.

'

eram ela Polinter.

A regiao atingida fica
en tre

.

Jacarta e Ilha' de
Sumbawa, a mais afetada
pelo terremoto de sexta
-feira passada.

-"

é:()�

Deputado, reivindica
,

'

Delegacia Regional
• , I

"Estamos vivamente preocu
pados com os legítimos interes
ses na defesa da comunidade de

Jaraguá do Sul, bem assim como

das empresas, sustentáculo do
30. parque industrial de Santa
Catarina' . Com estas palavras o

deputado Rol;md Dornbusch
iniciou um pronunciamento an

teontem na Assembléia reivindi
cando a criação e instalação de
uma Delegacia Regional de Polí
cia, naquele município.

"Para que se possa avaliar a

carência de s01dados da PolÍcia
Militar', disse o orador, "o
destacamento em Jaraguá do Sul
está a exigir, de imediato, pelo
menos mais cinco soldados, pois
conta, nos dias atuais, somente
com cinco homens, mais um

sargento, um cabo e um comis
sário. Face a esta situaÇão de
ano111}alidade e fendo em men

te, a título de prevenção,
determinou o Delegado de Polí
cia, que se processasse o fichl1)Tlento
dos bares e restaurantes às 22
horas".

Mais adiante esclareceu o
parlamentar: "Todavia, deseja
mos no di;:t de hoje, nos ater,
especificamente, ao problema
pertinente à expedição qas car

teiras. de motoristas .. Atualmen
te, há inúmeras e repetidas
viagens a Joiiwille, em cuja
cidade se localiza o DETRAN; o
que iridubitavelmente representa
um onus de'grande vulto para a

economia de toda a comunidade
'jaraguaense em termos de horas

de trabalho desperdiçadas",
O deputado Roland Dornbu

sch, neste sentido fez um apelo
à Secretaria de Segurança e

Informações fazendo longa ex

posição de motivos, citando

pronunciamentos das associações
de classe e as dificuldades que a

falta do DETRAN vem ocasio,
nando ao& interessados, perda de
tempo e dinheiro".

Finalizando, o orador disse,
após a citação de dados estatísti�
cos: "o nosso pronunciamento
visa sensibilizar as autoridades

resPonsáveis, no sentido e da
necessidade existente, em dimi
nuir drasticamente estes enor

mes prejuízos causados às indús
trias e comércio de nossa comu

nidade, cujos reflexos atingem
consideravelmente na mesma

proporção a economia d� próp
rio Estado de Santa Cátarina.
Uma vez atendida .esta nossa

mais justa reivindicação, anseio'
de toda uma população, teria a

Delegacia Regiorial de PaI Ícia de

Jaraguá do Sul, abrangência
sobre os municípios de Massa
randuba, GUflIamirim, Corupá e

Schroeder, que desta forma
ficariam jurisdicionados, ao ór
gão objeto de nossa manifesta

ção, com enormes efeitos positi
vos para todos os municípios
limítrofes de Jaraguá do Sul,
que veriam também com esta

providência, solucionados �s
mesmos problemas dos motoris
tas de Jaraguá do Sul".

ESTADO DE SANTA ,CATARINA
SECR�TARIA DA SAÚDE

FUNDAÇAo HOSPITALAR DE
SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS N° 074/77

AVISO,

'CAIXA TELEGRÁFICA BENEFICENTE
DE·SANTA.CATARINA "T�LECAIXA"

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ficam convocados os associados

da Caixa Telegráfica Beneficente de Santa Catarina, para a

Assembléia Geral Ordinária, que se realizará no dia 31 de

Agostp de 1977, em sua Sede Social, com início às vinte
horas a fim de tratarem dos seguintes assuntos:

. ai - Prestação de contas do exercício anterior.
b). - Eleição para p'reenchimento de cinco vagas de

Conselheiros e cinco suplentes de Conselho Diretor,

Florianópolis, 22 de agosto de 1977

OS CARDIOLOGISTAS

ASSOCIADOS
\

Carlos Garcia
eelso A. T. Moreira
J. Aloísio Della Giustina
Mário W. Mussi

Comunicam a seus clientes que
estão atendendo no

Centro Çatarinense de. Cardiologia
Av.Osmar Cunha 68
Fones 22-1477 e 22-1798, no
I)orário das,8.00; às 20.00 horas.

A Diretoria
, \

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cruzeiro ioga contra

sao Crist6vGo pensàndo
na Taça 'Libertadores

BELO HORIZONTE - Dentro dos

preparativos para as fmais da Taça
Libertadores da América contra o Boca
Júniors da Argentina; o Cruzeiro acertou

para amanhã no Mineirão, um jogc;>
amistoso contra o São Cristóvão, a'

sensação do Campeonato Carioca, que
receberá cerca de Cr$ 50 mil pela sua

primeira apresentação no estádio.
Iustrich escalará apenas os jogadores que

puderem jogar pela libertadores e os

restantes, como Flamarion, Erivelto e Tião

Marçal, farão a preliminar, pelo time misto

do Cruzeiro, contra o Esab.

Em decisão que surpreendeu toda a

imprensa esportiva de Belo Horizonte li
inclusive o próprio Piazza, a diretoria do'
Cruzeiro decidiu fazer-lhe uma proposta'
para continuar defendendo o clube' por
mais um ano. O jogador, que teve seu

contrato vencido ontem, assustado com a

notícia, que não esperava, pediu um praio
para se decidir, por ter mais de 10 anos de
clube e 34 de idade. Piazza, pela lei, fica
dono de seu passe.

Duas partid�s pelo
• •

campeonato carIoca
Rio - A Portuguesa, que melhorou

muito nestas últimas rodadas, tendo
inclusive derrotado oGoítacãs- por 3 a O,
em Campos, enfrenta o Campo Grande,
hoje, na Ilha do Governodor, num jogo em

que a vitória o deixará em quarto lugar, ao
lado do Botafogo e Fluminense, ambos
com nove pontos ganhos.

Os times: Portuguesa -: Ricardo, Sérgio
Roberto, Fernando, Ernesto e Luis Carlos;
Edson, Jair e Valinhos; Zair, Luísínho, ,e
Alberdã. Campo Grande - Moacir, Ademir,
Paulo César, Lírio e Vagnei;, Adilson,

Lopes e Clécio; Dànilo, Almir e Pantera.
Em Bariri, o Olaria enfrentará o Volta

Redonda, com início também às 15h15m.
Os times: Olaría - Hilton, Paulo César,
Manguito, Mauro e Jorge; Celso, Lulinha e

Cavalcanti; Roberto, Lopes, Aure e Manu.
Volta. Redo nda - Paulo Sérgio, Mauro
Cruz, Edinho, Ar] Martins e Valdir; Paulão,
Didinho e Gomes; Botelho, Té e Adilton.

A partida en tre América e Goitacás,
antecipada para hoje, será amistosa, pois o
América atuará com uma equipe mista, já
que o time profissional está na Europa.

'

'Voto plural foi extinto. A90r�
há igualdade entre,os clubes

SÃO PAULO �'A extin

ção do, voto plural nas

Federações Esportivas de
todo o país não causou

surpresa entre os dirigentes'
dos grandes clubes paulistas,
que estão satisfeitos com o

sistema do voto unitário,
utilizado no Estado. Os
demais itens da regulamen-
,tação da Lei no. 6.251, com
o uso de propaganda nos

equipamentos e nos unifor
mes dos atletas; foram rece-

bidos normalmente.
'

Para o presidente do Sã9
Paulo, Henri Aidar, "acabar
com o voto plural foi uma
medida certa, porque o

�istema unitário é bem me-

"T, evita problemas entre

l_clubes' " O dirigente a

ponta como exemplo a

votação estabelecida no fu
tebol paulista, "como êxito
desse sistema". Não entrou,
porém, no mérito da posi
ção dos grandes clubes ca

riocas, que pretendem recor

rer da decisão govemamen
tal.

O sistema unitário sem

pre deu certo em São Paulo
e estamos satisfeitos com'

'ele. Até agora não tivemos

problemas =díz o presiden
te do Palmeiras, Jordão
Bruno Sacomani, cujas pala-

.

vras refletem o contenta-'
mento do sistema de vota

ção empregado pela Federa

ção Paulista de Futebol,
,onde grandes e pequenos
tem o mesmo poder de
decisão.
,Se no futebol de São

Paulo fosse. empregado' o
voto plural, dificilmente a

Federação teria um dirigen
te saído de time considera

do pequeno, como ocorre

hoje. Nas últimas eleições o

interior se articulou com o

chamado "grupo dos 13" e·

acabou elegendo uma dire-
toria composta quase que
em sua totalidade por ele
mentos do interior, força
menor, financeiro e tradicio
nal;nente do futebpl paulis
ta.

O atual presidente da

: 'FPF, Alfredo Metidieri, era

presidente do São Bento de

. Sorocaba quando foi eleito
- licenciou-se do cargo - e

o seu vice, José Ferreira

Pinto, representava o Juven
tus. Foi um fato raro no

futebol paulista, que fatal
mente não aconteceria num

sistema de voto plural, em

bora a chapa dos 'pequenos
tenha contado com o apoio
de alguns grandes.

O presidente Alfredo Me

tidieri, desde a posse, vem

afirmando que "a Federação.
não pertence a ninguém
individualmente, é de to

dos", procurando desfazer a
tese levantada por alguns
mais radicais, de clubes

pequenos, de que "agora o

interior manda na Federa

ção". Na verdade, o que
existe em São Paulo é

igualdade, entre grandes e

pequenos. Pelo menos, no

sistema de votação. ' .u Df

LAJE PRÉ - MOLDADA 1íl'PUIA

�
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

22-6500

22-6290
Maior rapidez. Economia de 30%. Entreqa (0482)
imediata Oualquer quantidade,.Atendemos todo o

estado càm assistência técnica
'

REG. CREA, N,o 5.175 - 1,0.° Região·
'VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 . Hortanópolis - se

22-4235

22·4002

CIMENVALE - MINERAÇÃO E

CIMENTO VALE DO ITAJAí S.A.
CGCMF N° 82.989.369/0001·33

'ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI
NÁRIA' •

,EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam os Senhores Acionistas da .CIMENVALE - MI

NERAÇÃO E CIMENTO VALE DO ITAJAí S.A., convidados a

se reunirem, em Assembléia Geral Extraordiná�ia, na sede.
social da Empresa, sita à rua Herci lia Luz nO 26, na Cidade
de Brusque, Estado de Santa Catarina, às 10,00 horas do

dia 05 de setembro de 1977, para deliberarem sobre a

seguinte
ORDEM DO DIA

'1°- Eleição dos Diretores;
20- Apreciação da proposta da Di reteria, com parecer

favorável do Conselho Fiscal', no sentido de homologar ao
Capital Social Cr$ 500.000,00 de açõesordinárias. subscri
tas na forma da Lei nO 4.728, de 14.07.65;

30- Apreciação da proposta da Di reteria, com parecer
favorável do Conselho Fiscal, relativa ao aumento do Capi
tal autorizado de Cr$ 10.500.000,00 para Cr$ 30.000.000,00
de ações ordinárias, na conformidade do estabelecido na

Lei n? 4,728, de 14.07.65, sendo: a) Cr. 1.500.000,00 por
bonificação decorrente da incorporação ao capital do

Fundo de Reserva; b) Cr$ 18.000,000,00 por subscrição de,
capital;· ,

4°- Adequação dos Estatutos Sociais a nova Lei das

Sociedades Anônimas, nos termos da legislação perti
nente;

5°- Eleição dos membros do Conselho de Administra-

ção:
6°- Assuntos do interesse geraL

Brusque, 24 de agosto de 1977.

A DIRETORIA

-FLA'X FlU

Coutinho desmente

esquema para

marcar Rivelino
RIO - Toninho na Cláudio Adão. O banco de

ponta direita e Cláudio

Adão de volta ao comando

do ataque, serão as novida

des do' Flamengo no jogo
de amanhã contra o Flumi

nense. Osni foi pratica
mente vetado pelo médico

Célio Cotechia e Cláudio

Coutinho anunciou que o

lateral será seu substituto.

Dequínha, outro joga
dor que estava ameaçado
de não jogar, participou
normalmen te de todo o

treino técnico-tático de

ontem na gávea e confir

mou sua escalação. Assim,
o Flamengo inicia o jogo I

com: Cantarelli, Ramirez,

Dequinha, Rondineli e Jú

nior; Merica, Carpegiani e

Adilio; Toninho, Zíco e

reservas será definido hoje.
Após o treino de on

tem, que constou de ata-.

que contra a defesa, cen
tros para área e passes
curtos no meio de campo,
o técnico Coutinho negou

que esteja pensando em

armar .quaíquer esquema
.

,

especial para anular Riveli
no caso o Fluminense o

escale.
- Não há nada disso,

declarou o técnico �. Não

se pode negar que Rivelino

seja um dos maiores joga
dores do país, mas daí a

armar esquema especial
pára ele há uma grande
diferença. O Flamengo se

rá o mesmo, só que com

um pouco mais de atenção

no meio de campo adversá

rio.

O presidente Márcio

Braga voltou a se manifes

tar contra o voto unitário.
Para o dirigente do fla

mengo, a regulamentação
do fim do voto plural é. um

absurdo e precisa, antes de

dar um parecer definitivo,
se reunir com seus direto

res.

� Ainda não analisei a

regulamentação mais deti

damente. Entr.etanto, des

de já que me coloco contra

o fim do voto plural por
considerar isso um absur

do. Não é direito um

pequeno clube ter os mes

mos direitos de um grande.
Disse o dirigente. No treino de ontem, Rivelino marcou um gol de bicicleta"

Cléber,

a única

dúvida'

RIO - Rívelino, com

um bonito gol de bicicleta
no coletivo do Fluminen

se, ontem de manhã, ga
rantiu a presença contra o

.

to-chave do esquema táti-

co de Pinheiro, torceu o.

tornozelo e é dúvida.

Antes do treino entre

titulares e juvenis, ,vencido
pelos primeiros por três a

dois gols de Rivelino,

Zezé e Cleber para os

titulares e Edevaldo e

Robertinho para os juvenis
-, Pinheiro fez uma' prele-

.

ção de 15 minutos, falan-'
do sobre a importância da

partida e explicando a

cada um sua função espe-

cífíca, Durante o coletivo,'
os 'juvenis chegaram a

. surpreender, marcando pri
meiro gol, logo aos três

.Flamengo, amanhã, mas

Cleber, que seria um pon-

,

minutos de movimentação,
por intermédio do ata

cante Robertinho.

MINISTÉRIO DA FAZENDA

SECRETARIA GÊRAL
DELEGACIA-NO ESTADO DE

SANTA CATARINA

,J:-",: .•__ - ,EDITAL
'di 'DE TOMADA DE PREÇOS N° 05/77

A Comissão de Licitações da Delegacia do
'Ministério da Fazenda no Estado de Santa Ca
tarina, faz saber às fi rrrias interessadas que
estará afixado a partir desta data até as 16
horas do dia 15 de setembro de 1977, no hall

principal da Delegacia situada à Praça XV de
Novembro na 14, O Edital de Tomada de Preços
número 05/77, tendo como objeto a instalação
do sistema telefônico de intercomunicação em
Repartições Fazendárias situadas neste Es
tado.

,
'

DMF-SC, Florianópolis, 22 de agqsto 1977

Ari Silvio de Souza
Presidente

MUNiCíPIO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS,

PROCESSO CONCORRÊNCIA PÚ·
BLlCA

EDITAL N° 06/77,

A Secretaria de Transportes e Obras da Prefeitura Mu
nicipal de Florianópolis, através do seu Grupo Executivo,
de Licttaçóes (GEL), torna 'público que fará realizar às
14:00 horas do dia 28 de setembro de,1977, em sua sede, à
Rua dos Ilhéus nO 8 - 2° andar, nesta Capital, Concorrência
Pública destinada a selecionar propostas para a elabora
ção dos projetos complementares para o Ediffcio Sede do'
Governo Municipal.

O Edital e demais elementos necessários à apresenta
ção das propostas, encontram-se à disposlçáo dos inte
ressados na sede da Secretaria de Transportes e Obras, no
endereço acima, no horário comercial, mediante o reco

lhimento de CR$ 500,00 (Quinhentos cruzeiros).
Outras informações sob re o assu nto poderão ser obti

dos no Grupo Executivo de Licitações, no mesmo local e
horário citados, até 72:00 horas antes da Licitação.

Florianópolis, 23 de agosto de,1977

Adv. Ricardo José da Ros'a
Presidente do GEL

VISTO: EngO Marcos Ricardo de Almeida Brusa
\ Secretário de Transportes e Obras

, "

ABRIL S/Â '..: C(Jltur�1 e lndustrtal, maior empresa da América-La-
,

tina no ramo, está admitindo para o inicio imediato, pyssoas de
ambos os sexos com idade mínima dS,21 anos, cursoqinasial ou
equivalente e boa apresentação. Necessitamos de 40 novos ele
mentos para uma de nossas Divisões e, 6s aprovados serão prepa
rados já na moderna técnica de trabalho recentemente' implan
tada, com real sucesso em todo o País. E a sua oportunidade de
consequlr um ótimo emprego, mesmo SEM EXPERIÊNCIA. Faixa
salarial entre Cr$ 7.120,00 e 18.420,00 mensais com RETIRADAS
QUINZENAIS. Oferecemos registro em carteira, todas as garantias
da CLT (130 salário, férias, FGTS ... ) e assistência médico
hospitalar extensiva a família.

.

.

I .

OBS. Compareça em traje social Apresente-se dia29 (2a Feira), das
9 às 17 horas,' na rua Antonio Luz, 185 - 10 Andar. Em frente a

Capitania dos Portos. Fale com o Sr. Barbosa.

o DEPÃRTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do

GRUPO EXECUTIVO DE LlCITAÇOt;:S (GEôL), comunica aos interessados que fica transfe

rida para 'as 9,00 (nove) horas do dia 14 (quatorze) de setembro próximo vindouro, a

realização da ToMADA DE PREÇOS - EDITAL NO 76/77, marcada para o dia 30 (trinta) do

corrente mês.

DE8-SC, em FlorianÓpolis, 25 de agosto de 1977.

ADMISSÃO
IMEDIATA

SECRETARIA
DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS
DE RODAGEM
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

COMUNICAÇÃO

Enq? Civil Osny Berretta
, Chefe do GEL

EngO Civi I Aldo de O. Novo

Diretor de Pesquisas

APIIC. A Caderneta de quem vence sempre.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Somente agora, o Avaí se

lembrou de profissionalizar Marcos,
Otacílio, Cacá e Chico Botelho.
Não conseguiu. Por isso ...

Em;lson não.sabe
-.t

.' .

como Improv_sar

o t;".e em Lages
Por entraves burocráticos que não permiti

rám a profissionalizaçáo. de Maréos, Chico

Botelho, Cacá e Otacílio, o treinador Ernllson
Pessanha ontem já antevia problemas sérios

para contar com o número de jogadores ne-
,

cessários para viajar hoje pela manhã à Lages
em condições de jQgo. Dos titulares, para este
último jogo da fase çlassificatória, o técnico
não terá condições de lançar Veneza, sus

penso, Néia, lesionado, e talvez também com

Lico, que ontem estava gripado. Além deles o

goleiro reserva Zé Carlos está com uma tor

são no pé, e Souza e Marcos ainda não estão

liberados pelos médic.os do AvaL

Com todos esses jogadores sem condições
de atuarem contra o Internacional, o técnico
Emilson Pessanha pensava em pelo menos,

para o banco de reserva, relacionar alguns
juvenis entre os que viajam hoje para Lages. E
isto só poderia acontecer caso Marcos, Chico

Bot�lho, Cacá e Otacílio já estivessem profis-
\

sionalizados, pois apenas quatro amadores

podem constar entre titulares e reservas na

súmula da partida, e o Avaí não está disposto
a lançar jogadores irregulares em campo, se

gundo O supervisor Osny Aguiar. Mas isto,
ainda segundo o supervisor, ainda não' foi'

possível pois a documentação necessária

para regularizar os quatro jogadores como

profissionais ainda está sendo providen
ciada.
Um problema, nos últimos dias, impediu. a

maior rapidez na entrega dos docurnentosà

Federação: "O aparelho de abreugrafia do

Centro de Saúde está quebrado", explicava

ontem o supervisor.

Assim, o técnico Emilson Pessanha tende a

improvisar a formação da equipe que jogará
amanhã contra o Internacional. Ele deve lan

çar o juvenil Roberto (irmão,de Beta Fuscão)
como quarto zagueiro, Lourival retorna ao

time como tlbero,e otécnicoaindavaiesperar
por uma p-;;��ív'el recuperação do ponteiro
Lico para escalar o ataque, que terá Otacílio

como centro avante. Mas no banco, já é certo

desde ontem, o Avaí não terá, de Jeito algum,
cinco jogadores.
'Os próprios Roberto e Otacílio, que estão

confirmados, são dois jogadores novos no

time e sem regularização como profissionais.
Cacá e Chico Botelho também estão escala

dos mas não são profissionais. E, assim,
como não há cinco profissionais em boas

condições físicas além dos que vão jogar, é

provável que o técnico só conte com o g�lei ro

Robert9' com o .Iateral Aripe e com o meia

.Geada, que poderá também ser titular caso

Lico não possa jogar e Renato Sá seja impro
visado como ponta esquerda.

E por todos esses problemas, é que o trei-

'nadar Emilson ontem lembrava muito "a

grande sorte de já estar classificado ao pen

tagonal antesdesta partida", Ele dizia que "o
velhinho lá de cima desta vei. olhou por nós", '

e concluía seus comentários retratando a si

tuação de seu elenco com uma cu dosa expli
cação:

- Dessa vez, parece, bateu á urucubaca no

Pela primeira vez, o treinador Emi/son Pessentie não terá cinco jogadores rio banco, Além de Roberto, ?penas mais dois,

Espíndola quer reaproximacão com Figueirao
Enquanto apressam

a regu larização de
Marcos, Chico Bo
telho, Cacá e Otacitio

,

como profissionais, os
dirigentes do Avaí,
agora, tem mais três
problemas a resolver
nos próximos dias, dos
quais a renovação de
contrato de, Veneza
tende a ser o de mais
difícil solução. Além
deste, 'a, direção do
clube está procurando
colocar as finanças em

dia, principalmente no

que diz respeito ao pa
gamento dos jogado
res, e espera, ,para
breve, começar gest
ões "de aproximação"
com a direção do Fi

gueirense, segundo in
formou ontem o presi
dente Luis Carlos Es

píndola.

Já os outros proble
mas que os dirigentes
do Avaí devem tratar
nos p róximos d ias, não
há perspectivas de po
lêmicas, segundo o

presidente do clube e o

gerente administrativo
, José Lomeyer. Os pa
gamentos de salários e

do prêmio pela classi
ficação ao pentagonal
serão feitos após a
próxima partida do
time, em Florianópolis,
informou o funcionário

, ontem, enquanto que o

presidente comentou a

"abertura para enten
dimentos" criada pelas
declarações do presi
dente do Cansei ho De
liberativo do Figuei
rense, Fernando Vie-·

gas:

mil cruzeiros - e pro
vêm dos cinquenta por
cento dos "bichos" da

campanha que foram
retidos, seja pago
ainda uma quantia
extra. O funcionário do
Avaí disse que o clube,

A renovação de COIV\

trato do zagueiro Ve
neza, no entanto, ainda
tende a criar polêmi
cas. Embora o presi
jente Espíndola ter.ha
insistido em "não falar
nada no caso para não,
tumultuar' as negocia
ções com o jogador",
dele' mesmo' é que
transpi rou oficial
mente que Veneza

pediu bem mais do que
J clube está dispostoa
lhe oferecer na contra

proposta, que deverá
ser conhecida pelo za

gueiro na próxima se

mana:

posiçao muito diplo
mática, sensata e que
merece nosso imediato
interesse. Ainda não
tratei do assunto -

disse Espíndola, àsse
gurando que, 'nos pró
ximos dias, a direção
do Avaí vai iniciar gest
ões com a do Figuei
rense", sem, no en

tanto, aventar qualquer
outro pensamento,
mesmo que pessoal,
sobre o que será feito.

com a arrecadação da
partida de quinta-feira
passada, completou o

pagamento da folha do
mês de junho e parte da
de julho, alegando
ainda que "alguns jo
gadores já assinaram
vales até de aqosto ". E
afirmou também que o

prêmio pela classifica
ção, que "deverá ser

mesmo por volta de
três mil cruzeiros", .só

, poderá ser pago tam
bém depois da próxima
apresentação do time
em Florianópolis.

I

Os problemas finan
ceirosdo clube, porém,
estão sendo acrescido

pelos pedidos indiretos,
dos jogadores, .para
que além do paqa
menta do prêmio pre
visto pela classifica

ção, que segundo o ge
rente Lomeyer soma

aproximadamente três

- Haverá a reunlao

da diretoria na

segu nda-tei ra, e então
� que debateremos o

caso, explicou ontem à
tarde o dirigente. AvaL

- Ele externou uma

Comerciário protestar Chico Botelhp
estava em condição irregular

Figueirense preocupado Palmeiras não acredita que
Joinville' iogue com 'ti_e misto

com a "melhor detrês'Criciúma (Sucursal)
o técnico Joel Castro
Flores promove os re

tornos de Taquito e Dir
ceu ao time e promete
jogar mais na frente já
que "jogar atrás deu mal
resultado".
"Vamos jogar nova

mente a classificação,
mas de forma diferente"
foi a afirmação do téc
nico Joel Castro Flores
antes do treino coletivo
realizado ontem à tarde,
que iniciou com Lucia
no time reserva e Mo
rona ex-juvenil no time

principal.
No apronto, o técnico

provou o que havia dito,
com seus atacantes chu
tando mais em gol e se

deslocando bastante.
Com as voltas de Dir

ceu eTaquito, Joel retira
Renato e Doriva da
equipe, e fixar Laerte no

ataque ao lado de Ade
mi r que marcou três gols
no, coletivo e se enten
deu muito bem com seu

novo companheiro. Por
tanto,' para enfrentar
mais uma vez o Figuei
rense, o Comerciário
iniciará com: Cabral;
Lúcio, Otávio, Deda e

Valdeci; -Serrano (Zan
gão), Taquito e Dirceu;
Serginho, Ademir e

Laerte. O meio campista
Serrano está com uma

inqua na virilha e é o

grande problema do De
partamento Médico,
sendo que ontem a tarde
ele foi poupado faze_ndo
apenas tratamento.
Antes do início do

treino o técnico reuniu
os jogadores que ini-

Blumenau (Sucursal)- Com um treinamento
físico e tático, sob a orientação do treinador Di,
auxiliado por Joel Stiel, o Palmeíras se movi
mentou na manhã e tarde de ontem, visando o

difícil encontrade amanhã contra o Joinville no

estádio Aderbal Ramos da Silva,
'

,

Apesardo treinador Velha ter anunciado que
o Joinville yiria com uma equipé mista, o trei�
'namento foi puxado, e Dí juntamente com Joel,

- exigi ram muito do elenco, tendo alguns joga-
dores inclusive reclamado da dureza dos exer
cícios,
Todos os jogadores vinculados ao clube

ainda estão à disposição do departamento de
futebol, pois ainda resta uma esperança
quanto a classificação para o pentagonal. So
mente a vitória interessa ao Palmei ras, e uma

derrota do Comerciário em Florianópolis, po
derá fazer com que o time de Blumenau vá as

finais.
Como este é o único e talvez o último jogo,

pelo campeonato estadual, acredita-se que
uma boa renda será registrada nesta cidade,
pois também "Os Falcões" da cidade de Join
ville prometeram comparecer em massa em

Blurnênau. \

DIRETORIA ENCERRA MANDATO
A atual diretorta do Palmeiras, está para

.ericerrar o mandato deste ano, e não há inte
resse em alguns atuais diretores permanece
rem no cargo, como é o caso do presidente
Melchior Barbieri, que declarou náo mais que
rer continuar no cargo,
Diversos nomes já foram apontados como

possíveis candidatos mas até agora nada foi
confirmado, O atual diretor' de futebol, Otacílio
Nowaski, seria um dos candidatos adireção do
Palmeiras, mas como o mandato da atual dire
toria somente encerra-se no mês de novembro, .

todos estão 'aquardandc o segundo semestre
do mês de outubro para, que os nomes sejam
definidos.

A direção e o treinador do Figueirense já começa
ram a pensar concretamente na melhor de três que'
será disputada com o Avaí 'e que indicará um dos
clubes ao Campeonato Nacional deste ano. Ontem à
noite, no restaurante do clube, houve a' primeira
reunião, mas existe uma orientação para que 'os

assuntos tratados não sejam veiculados "evitando
as especulações", como definiu Antônio Clemente.

, -,

De acordo com Clemente, a divulgação dos as-

suntos poderia atrapalhar a concretização de al

guns planos por parte do Figueirense. Como, por
exemplo, ele citou o caso dos jogadores que deve
rão ser adquiridos como reforços e, se houver muito
noticiário em torno, poderão ser supervalorizados.

fóes desmente interesse em

Natanael. Sérgio Lopes'
continua prestigiado

O treinador acha que pará a melhor de. três os

clubes devem jogar reforçados. Segundo ele, não
existe nenhum regulamento que imponha aos dois
clubes disputarem as partidas com os jogadores
inscritos para o presente Campeonato Estadual. "É
até uma questão de bom senso. Terminada a-melhor

ciam a partida amanhã e sagrande e protestar o
de três, inicia.o Campeonato Naciona� e �� times já

pediu mais chutes a gol, jogo, já que, segundo o .devern estar preparados para enfrenta-lo.
'sendo prontamente vice-presidente Aderlei
atendido. Porto_-"0- Chico esté
A s!tuação do za-. vinculado, a Federação

gueiroChicoBotelhofoi Catarinense pelo Gua
muito comentada ontem rani de Florianópolis,
no estádio Heriberto um time amador; e não
Hulse, já que "telefona- foi feita a, sua transfe
rarn para o Clezio Búrigo rência".
de uma rádio local, e in- Um empate ou uma vi'
formaram que o jogador .tória contra o Figuei
está irregular", dizia um rense, poderá valer a

dos que estavam .assls- cada joqador um-prêrnío]
tirrdoo coletivo, porém o de aproximadamente 51
médico João Kantowiski mil cruzeiros, segundo
assegurava. "Duvido confirmação da direto
muito que o Avaí vá fazer ria. A delegação- do Co
umà bobagem desta". merciário partirá de Cri
Na entanto, as 15h30miri ciúma hoje às 15 horas, e
o presidente Osvaldo de amanhã dois ônibus 10-
Souza viajou para Flo- tados de torcedores de
rianópolis a fim de se verão partir para Floria
encontrar com o advo- nópolis a fim de incenti
gado do clube; Jacy Ca:· var o seu representante.

Avaí não está preocupado, Diz que Chico esta regulai

Itajaí (Sucursal) - O presidente Félix Fóes
do Marcílio Dias desmentiu ontem os rumores

surgidos de que estaria disposto a contratar o

ex-treinador do Palmeiras de Blumenau, Na
tanael Ferreira para dirigir seu clube em 1977.

O presidente foi taxativo ao declarar que o

atual treinador Sérgio Lopes está nos planos
para o próximo ano de 78 e deverá na

segunda-feira renovar seu contrato com o

clube "pois não pretendemos nos desfazer do
atual plantei, exceção de alguns jogadores que
estão emprestados' e serão devolvldos a seus
clubes".

'

Sobre o treinador, Felix Foes disse que ele

está nos planos para realizar um trabalho a

longo praao "afim de que possamos colher os

resultados em 78, principalmente dando sua

atenção ao departamento de futebol juvenil
onde temos grata,s revelações",

Felix Foes disse que o técnico Sérgio Lopes
só deixará o clube por sua livre vontade, "pois
nós temos interesse em mantê-lo aqui, por se

tratar de elemento honesto e cumpridor 'de
seus deveres", para isso vamos promover uma
reunião na próxima semana para tratar deste

assunto.

Ressalvando que não acredita mais numa clássl
ficação, o técnico Antônio Clemente disse, ontem à
tarde, que, no entanto, ainda existem chances de
obtê-Ia. Seria da seguinte maneira. O Figueirense
teria que ganhar o jogo de domingo, contra o Co-'
merciário; e o jogo contra o Carlos Renaux, se este
for anulado. Assim, ficaria em igualdade de pontos
com o Comerciário e com o Palmeiras (se este ven
cer domingo). No desempate por vitórias, se classi
ficaria o Figueirense que as tem emmaior número.

EMPRÉSTIM,O
O jogador Ari Paraibano será devolvido

segunda-fei ra para seu clube de origem (Bota
f099 da Pa raíb a), devendo o mesmo acontecer

com Careca que retorna ao Vila Nova de Goiás.

Silveira, Zilton e Ramiro também deixarão o

Marcílio Dias na segunda-feira pois solicitaram
rescisão de contrato.

Os demais [oçadores que formam 'o elenco
doMarcílto Dias tem contrato atés dezembro, e
sua permanência após esta data no clube de

pende da programação que será feita em se

tembro pela direitoria do clube, E�tretanto o

próprio presidente Felix Foes é de opinião que
todos os jogadores' permaneçam no ciube re

armando seus contratos "afim de que se

,possa teruma equipe estruturada para 1978".

Clemente assegurou, entretanto, queo seu time
vai jogar pensando apenas em fazer uma boa apre
sentação, motivado pelo fato do' [oqo estar pro
gramado para a Loteria Esportiva.

O centrornédio Rubens, que ohtem correu na

pista olímpica, deverá voltar ao time no domingo,
pois já não sente mais avirilha. Pinga também está
quase recuperado e, se tiver condições, tarnbé tem
seu retorno garantido.

thapec6 já conhece a tabela

do pentagonal.' Em números'. Sempre em frente com
�.4;) ..'

... Coca-Cola.
_' 'Pela vitória do

_-, ;� esporte brasileiro.
. .':.' .

O nome dos clubes, ainda indefinidos, serão
sorteados na segunda-feira, às 20 horas, fi
cando já acertado que os jogos que forem rea

lizados no domingo nó tu rno, serão efetivados
as quartas-fei ras no retu rno.

.
, '

Chapecó (Sucursal) - As rádios locais anun
ciavam ontem com insistência a divulgação da
tabela 'do pentagonal final, elaborada pela
'Chapecoense e aprovada pela Federação Cata
rinense de Futebol, que dará seu conheci
mento na segunda-feira na sede da entidade. A
tabela, em números, é a seguinte: 1 a rodada-
1 x 2 e 3x4, folgando o 5; 2a rodada- 2x3 e 5x1,
folgando 04;3arodada-3x5 e4x2, folgando o

1; 4a rodada-1x3 e 5x4, folgando o 2: última
'odada - 4x1 e 2x5 última rodada 4xl e 2x5,
folgando � 3,

, Só não foi devinido se o início do pentagonal
acontecerá na, próxi ma quarta-fei ra, pois pri
meiro a Federação quer saber a posição final
de cada clube, independente se eles possuam
ou não protesto no Tribunai de Justiça Despor-:
tiva, que possa retardar as finais do estadual.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Negros enfrentam discrirninaçoo,
não conseguem trabalho
e denunciam à Câmara

Joinville (Sucursal) - O vereador Celso Pereira, vice
líderdo MDB na Câmara Municipal,denunciou na reunião
da última quinta-feira, a prática de discriminação racial
em uma empresa transportadora de Joinville, afirmando
que o gerente da empresa não aceita trabalhadores ne

gros para os serviços de carga e descarga de caminhões.

Overeador, entretanto, não quis citar o nome da empresa,
mas fontes ligadas à câmara muncipal garantiram que a

empresa envolvida seria a transportadora Mayer, filial de
Joinville e que tem sede em Porto Alegre.
Diante da denúncia, considerada

grave, os ve read o res esta rão

TESTEMUNHAS

. reunidos na próxima segunda-fei ra, quando vão estudar a
possibilidade de constituição de uma comissão parla
mentar de inquérito para apurar a veracidade dos fatos.

Segundo Celso Pereira, "os negros são mandados em

bora sob a alegação de que o gerente não permite pes
soas de cor nos depósitos da firma e principalmente du

rante a carga e descarga de mercadorias dos caminhões
da empresa.
Depois de historiar o valor do negro no descobrimento

do Brasil, o vereador citou a Lei 153 da Constituição do
Brasil que em seu parágrafo primeiro, afirma que "todos

são iguais perante a Lei". Mais adiante Celso afirma ainda

que a Lei 1390 de junho de 1951, na parte a que se refere à

contravenções penais, diz em seu artigo 7 que "negar
emprego ou trabalho em empresas públicas ou privadas,
o responsável pelo ato' é punido com 3 a 5 meses de

prisão". Depois de ameaçar "colocar na cadeia", todo o veréa-
Dulrante a mesma sessão, o presidente da Câmara de dor ou qualquer pessoa que tivesse a coragem de tocar

Vereadores de Joinville, NagibZattar, depois de dizer que novamente no assunto, o ger�nte da transportadora
a denúncia era extremamente grave, lembrou um fato '"Mayer, Hary Mayer, afirmou ironizando: na minha em

ocorrido no final do ano passado quando uma jovem de presa trabalha qualquer pessoa, tanto faz ser de cor ama
nome Dalva Tomé havia sido recusada a trabalhar no reia,' azul, preta, vermelha ou branca" e acrescentou:

centro de oportunidade de empregos, por ser mulata. "não consigo entender como um vereador pode denun
Mais tarde ospróprios vereadores, após tentarem elabo- ciar um fato destes sem ter provas, pois isto nunca acon

rar uma comissão para estudar o caso, abandonaram o teceu aqui". Ele observou que na sua empresa tem mais
fato já que a jovem havia encontrado emprego na P refei- de 500 homens que são de cor preta. 'Temos até chefe de
tura Municipal. seção que é de cor. Em São Paulo, por exemplo, temos

.

Já o vereador Marco Anto�io Peixer lembrou também mais de 200 funcionários que são negros. Isto prova que
na mesma sessão um fato ocorrido recentemente, quando racismo não existe aqui".
o Presidente Geisel, através de decreto presidencial, Acrescentou que hoje irá apurar todos os fatos e "se
mandou fechar uma boate situada no Estado da Bahia, ninguém provar o contrário, vou tomar providências e

cujo proprietário havia impedido o ingresso no local de quero ver se eles têm coragem de dizer que a nossa em-

uma moça de·cor. presa é racista", finalizou Hary Mayer.

depois começamos a pensar no caso e procuramos um

vereador para denunciar o tato".
Pedro Honorato Severino, natural da Penha, próximo

ao munioipio de Piçarras e atualmente residente também

no bairro Iririú, de cor branca, afirma que "quando vi

meus dois companheiros descerem do caminhãO: so

mente porque eram negros, fiquei revoltado e fui junto
com eles ao vereador denunciar o fato, pois eu fui o único
elemento de cor branca que vi o que aconteceu",

DEFESA

, Vereador de. Lages sugere que
municípios fiquem com 10% da

arrecadação da L. Esportiva
Lages (Sucursal) - A

renda tributária do rnu

'_ 'nicípio de Lages seria
I

aumentada em aproxi-
madamente Cr$ 1 mi

lhão mensais, caso

venha a ser i mplantada a

tese do vereador Vi la-

loterias, especialmente
a esportiva se constitui
em um fator 'de esvazia
mento do meio circu-
lante, o que ele classifica
como sendo o "maior
sangue-suga da econo

mia de qualquer municí
pio, pois é uma arreca

dação que não tem
forma de retorno obje
tiva". A Loteria - ex

plica Vi larino ---, da
forma como se desen
volve a aplicação de
seus recursos, repre
senta um alto fatu ra
menta para o governo
central, enquanto sacri
fica' as cornunidades
onde o dinheiro' é arre

cadado". Para ele, esse
"grande bolo é remetido
ao tesouro nacional' para
lá, adormecer em berço

I'
I!

rino Wolff - líder da

bancada do MDB na

Câmara de Lages - se

gundo a qual pelo
menos 10 por cento das

arrecadações de loterias
seriam retidos nos pró
prios municípios gera
dores da receita. Essa
tese foi apresentada re

centemente no 140 Con

gresso Brasileiro de Ve
readores, em Salvador

(Bahia) 'onde recebeu
. aprovação unânime.

Para Vilarino Wolff, as

'Maus farmacêuticos

culpados por doenças

.'

,

Chapecó (Sucureall - �cusando os maus farmacêuti
cos de serem os maiores culpados pela disseminação das

doenças venéreas, o médico Valmor Lunardi apontou a'
libertinagem sexual como fator preponderante na intensi

ficação da incidência dessas moléstias, ao fazer uma aná-
lise sobre o assunto em Chapecó.

Dizendo tratar-se de um sério problema reqional e

mundial, Lunardi acrescentou que o hábito de não procu
rar médico especializado e sim farmacêuticos, para o tra
tamento dos germes venereológicos, contribui para o

aqravamento da situação. "Além de não ter condições
para indicar a dosagem certa - explicou - o farmacêu
tico poderá estar ministrando medicação inadequada.
Isso cria resistência nos germese impossibilita um efetivo

combate à doença com resultados à curto prazo".
- Nesses casos a doença aparenta uma cura definitiva

e o tndívíduo infestado volta a manter relações sexuais
,"
com outras mulheres, criando novos focos de 'propaga-

'

ção da enfermidade,
Para Lunardi a função do farmacêutico se resume no

aviamento das receitas médicas Quem não procede as

sim, receitando e rnintstrando medicamentos, é apenas
um "vendedor de remédios,"

O médico, que tarnbérné chefe do Centro Municipàl de
Saúde, informou que o CMS dispõe de laboratório

para análise e medicamentos para distribuir. Ele concla
mau as pessoas portadoras de doenças venéreas para
procurar aquele centro, recebendo medicamentos e

atendimento sem ônus de qualquer espécie. Ele lembrou

entretanto, que apenas as pessoas destituídas de recur

sos tem esse 'direito e pediu aos que podem custear um

tratamento por conta que não tirem usufruto daquele
órgão da saúde pública.

, Embora nenhuma unidade hospitalar tenha divulgado
aiguma estatística sobre a questão, o volume de venda. de

medicamentos aumentou consideravelmente, mostrou

uma pesquisa realizada nas 10 farmácias do centro de

Chapecó. A maioria dos contaminados são homens da

i'jfaixa etária dos 19 aos 35 anos,

esplênd ido, enquanto os
municípios ficam mais

pobres na sua capaci
dade de giro do capital
próprio.

Entretanto, .seguindo
a orientação da Loteria

Esportiva, a parcela re

tida seria aplicada -·de
acordo com a tese - ex

clusivamente no apoio
ao esporte amador e às
entidades de assistência
social pública e privada.
Para evitar a onerosa

remessa ao tesouro na

cional e a devolução aos

municípios, o vereador
Vilarino Wolff apresenta,
como solução mais ra

cional e prática, a re-

tenção do percentual
devido na própria praça
'de arrecadação. Os valo-

res retidos seriam dei
xados em conta no

órqáerepassao o r r à-d is
posição das administra

ções municipais.
Conforme decisão do

140 Congresso Brasi
leiro de Vereadores, esta
tese deverá ser encarni
nhada ao Presidente Er
nesto Geisel e ao senado
federal através de Mo

ção, para estudos e pos
sível aplicação. En

quanto isso, a Câmara

Municipal de Lages, por
solicitação do, autor da

tese, está enviando cor

respondência a todas as

Câmaras de Vereadores
de Santa Catarina com o

objetivo de obter o apoio
oficial delas para o que
classifica de "reforço à
idéia".

Sudepe libera Cr$ 3 milhões

para terminal de Itajaí
Os recursos para a construção. de um terminal

pesqueiro foram anunciados pelo prefeito
local, que acaba de retornar de Brasília. A
obra não tem data para sua conclusão.

ABASTECIMENTO
O reservatório de águas

terá capacidade para
2,000 metros cúbicos de
armazenamento na pri
meira etapa e mais 500 na

segunda. Isto porque a

proporção de água a ser

utilizada, de acordo com

o projeto será de 5 litros

para cada quilo de peixe.
Nos dias 'de pico serão
necessários 1.400 metros
cúbicos na primeira etapa
e outros 2,800 na se

Na parte social e admi- gunda, já que o arrnaze-

nistrativa terá arnbulató- namento vai correspon
rio, restau rante e área so- der a dois dias, para evitar
cial. O estacionamento problemas na fonte adu-
será construído na coroa tora,

.

da península e usado em Do projeto, consta tam
tempos de baixa tempo- bém destaque especial
rada para descanso das para os problemas da po-
tripulações. luição no setor primário e

O novo terminal será de saneamento portuário'.
dotado também de urna es- A inspeção sanitária já
tacionamento para repa- está a cargo do Oeparta
ros nas embarcações e de menta de Inspeção de
uma área para pesca arte- Produtos de Origem Ani-
sanai, que abrigará um mal - Dipoa,
pequeno mercado de AREADE INFLUÊNCIA

----�"--------------------------------------------------------------------------------------�

: Itajaí (Sucursal) - Uma
verba de Cr$ 3 milhões foi
liberada pela Sudepe para
a cidade d\3 Itajaí, desti
nada a construção de um

terminal pesqueiro. O'

anúncio foi feito pelo pre
feito Amilcar Gazaniga,
ao retornar de uma via

gem a Brasília, na última

quinta-feira.

abastecimento terá uma

subdivisão para cais de
abastecimenta, fábrica de

gelo, água e "fuel oil". A

descarga, que ficará si
tuada no prolongamento
do cais, terá, à princípio,
140 metros de compri
mento com seis berços,
devendo mais tarde ser

prolongada para 231 me

tros e 1 O berços. Ai nda no

setor de descarga serão
instalados uma marquise,
um entreposto frigorífico,
um mercado-loja de

peixe, prédio de proces
samento primário e um

local destinado a mano

bras.

Amaury Lino da Silva, 30 anos e residente à rua Frontin,
nó bairro Iririú, número 28', conta que na última segunda
feira, o gerente da Transportadora Mayer havia enviado
um funcionário ao mercado municipal para recrutá/três
elementos para trabalharem no carregamento de merca

dorias. "Quando chegamos na empresa afirma ele um

outro-tu ncionário, depois que nós já havíamos subido na

carroceria do caminhão, nos disse que o gerente da em

presa não aceitaria negros e apontou para Pedro Hono

rato Severino, nosso amigo e de cor branca, dizendo que
somente'ele poderia ficar no cami nhão, enquanto que nós

deveríamos descer",
Na hora - continua ele - eu e o outro que estava

conosco começamos a rir, pois nunca tinha acontecido'

um fato destes durante toda a nossa vida de trabalho. Mas

O terminal pesqueiro,
cuja data, de conclusão
ainda não está prevista,
deverá solucionar os pro
blemas pesqueiros da re

gião (que concentra 80%
de toda a produção do Es

tado), constituindo-se em

um centro de comerciali
zação do pescado, e se

instalará na localidade de
Saco da Fazenda, pró
ximo a barra do rio Itajai-
Açu.

.

O projeto do terminal

prevê a sua construção
em seis etapas: uma para
abastecimento dos bar

cos, descarga do pes
cado, setor administrativo
e social, estacionamento
das embarcações e uma

especial para a frota arte-
i sanaI. A áreadestinadaao

"aiaí terá ruas
pavilllentadas com
asfalto em J978

Itajaí (Sucursal) A partirdo próximo ano; a prefeitura de
Itajaí vai implantar nos principais bairros das cidades o

novo sistema de pavimentação ásfáltica, que faz parte do
projeto de tratamento anti-pó. Um levantamento de cus

tos será feito tão logo a prefeitura términe a implantação
do projeto da nova rede de abastecimento de água,

O prefeito Amílcar Gazaniga adiantou que o sistema de

pavimentação asfàftlcá não' poderá Ser iniciado sem que
termine a drenagem e instalação da tubulação de água,
cujas obras encerrarão em agosto do próximo ano. Para a

implantação do projeto da rede de água foram feitas as

aberturas das salas o que, segundo o prefeito "tem provo
cado até um certo descontentamento entre a população
pela esburacamento em que se encontram as ruas em

obras. Além disso, o barro retirado e que fica amargem
das valas tem provocado incomodas ao transito de veícu
los e de pedestres".

CALÇAMENTOS
Até o final do ano, a C:ompanhiade Urbanização de Itajaí

- Codesi - vai pavimentar 15 das principais artérias da
cidade. Os moradores que, desejarem calçar suas

ruas deverão apresentar à prefeitura um abaixo assinado
contendo 90% de assinaturas a favor. Em caso de proprie
tários residentes em outros Estados ou cidades, a própria
prefeitura está anunciando que tratará de localizá-los.

O prefeito lembrou que os calçamentos realizados em

Itajaí são 40% mais baixos que os cobrados em outros
municípios, já que a prefeitura contribui com 30% dos

gastos. O projeto para os gastos do calçamento (arboriza
ção e outros) será feito gratuitamente pela prefeitura atra
vés da Codesi.

B. Camboriú terá segunda- feira
projeto que

Balneário Camboriú

(Sucursal de ltajaí) Um

projeto que regula
menta o tombamento
de áreas verdes em

Balneário Cambori ú
será aprovado na pró
xima segunda-feira
pela Câmara de' Verea
dores. A prefeitura
considera de suma im

portância para o tu

rismo, as áreas verdes,
embora em todo o rnu

nidpio existam apenas
5% de áreas.virqens.

O projeto de lei obje-
, tiva também a criação
de uma comissão mu

nicipal de defesa do,
meio ambiente - Con
derna-a ser construída
nos próximos dias por'
técnicos do setor, po-

tomba áreas verdes
A cidade balneário tem apenas 5 por cento
de áreas verdes, que o projeto da Câmara
tentará preservar este reduzido índice

através de uma lei específica.

rém, sem a participa
ção do Instituto Brasi
lei ro de, Desenvolvi
mento Florestal. Com a

aprovação do projeto,
o prefeito poderá auto
rizar o tombamento de

quaisquer áreas verdes
(isto não constitui de

sapropriação) e dar

atenção especial a pre
servação de espécies
em extinção.
A partir da próxima

semana, todos os pro
prietários que quise
rem construir deverão

apresentar a Condema
dois projetos: o técnico

,

da construção e o da

localização da área a

ser ocupada para que a

prefeitura possa avaliar
o grau de tombamento

necessário. A prefei
tura fará uma vistoria
ao local e poderá con

ceder ou não a licença
para construção.
Atualmente a região
que está alarmando a

prefeitura é a locali
dade de Laranjeiras,
onde está sendo feita a

retirada indiscriminada
de pedras para a indus

trializaçao de paralele
pípedos e meio-fios.

- alta temporada, Atual
mente existem apenas
4 policiais fazendo as

rondas, o que é insufi-

ciente, já que nesta,

época são elevados os

casos de arromba
mento de residências
de ver.anistas, que
estão fechadas.
Além de um corpo

mais numeroso de sol

dados, a Condec vai so- .

licitar a Secretaria de

Segurança e 'Informa:
ções uma seleção de

policiais para evitar

que se repitam os atri
tos entre policia e tu- ,

rista, como foram re

gistrados na última
temporada, fato este

que intrigou os visitan
tes.

CONDEC,

A Comissão Munici

pal de Defesa Civil -

Condec, de Balneário
Camboriú reuniu-se
ontem para debater
como será feito o poli
ciamento na baixa e

Vereadores novos

recebem orientação
em reunião na ACII

Taxistas protestam
contra novo sistema

Criciúma (Sucursal) - Os taxis de Crici úrna estão protestando contra o

novo sistema viário que está sendo implantado na cidade, Eles não con

cordam que seus pontos localizados defronte à paróquia São José sejam
,�eslocados para a avenida Getúlio Vargas, Também as placas proibitivas
Ja foram colocadas na Praça Nereu Ramos e o pequeno número de guar
das de trânsito está aplicando muitas multas porque poucos motoristas
estão habituados a respeitar as sinalizações.
Na tarde de terça-feira, em companhia do presidente do Sindioato dos

Condutores Autônomos de Veículos Rodoviários, Nelcides Serafim, os

motoristas de taxi de Criciúma se reuniram com o prefeito Altair Guidi,
solicitando reconsideração da medida com respeito à transferéncia dos
taxis para o antigo ponto localizado na avenida Getúlio Vargas, Os taxistas
querem que o ponto permaneça na Praça Nereu Ramos, em frente à
paróquia São José, "Se isso não acontecer - declarou um deles seremos

sensivelrnentepreiudicados, uma vez que o movimento na avenida Getúlio
Vargas nunca_se revelou compensador, E como a situação não anda boa,
muitos poderao abandonar a profissão, vendendo seus carros",
O secretário da Administração da Prefeitura, IIton Galm, garantiu-lhes,

entretanto, que oprefeito nã� tiraria o ponto e que ficassem tranquilos,
Galm Informou ainda que, alem do calçadão, está previsto também no

novo sistema viário da cidade um "bolsão" na Praça Nereu Ramos, desti-
nado exclusivamente aos caminhões de aluguel.

.

"Crise ·de saúde"

dell.;,e, em 81umenau
Blumenau (Sucursal) - O início das atividades do Centro de Pronto

,�tendlmento.do !,NPS, em. Blumenau, surpreendentemente,provocou uma
cnse de saude nos tres hospitais da cidade, que foram forçados a
demitir pessoal, fechar unidades e efetuar remanejamentos para evitar
OCIOSidade malar,

'

O médico Agobar Fagundes, responsável pelo Pronto Socorro do Hospi
:�.I Santo Antonio sallento� ontem que devido a crise que está ocorrendo
e natur�lque haja demissões a mais do que admissões e há casos que é o
funcionário que pede demissão e são enquadrados como demitidos,
,

O Hospital Santa Catarina fechou a segunda unidade que abrigava os

mternad.os que seriam submetidos a Intervenção ci rúrqica. No Santa Isa
bel, a cllnica Nossa Senhora de Fátima não está funcionando desde feve
rei ro passado, Suas 18 funcionárias foram transferidas para outros seto
res,

Deacordo com, um levantamento preliminar feito por funcionários cre

denclad?s dos tres estabelecimentos hospitalares da cidade, mais de 50
tunclonáríos foram demitidos, não computando no dado os que tiveram
que sertransfendos de setores, Ao contrário dos anos anteriores, quando
a oferta era r:n�lor que a pro�ura, não há qualquer problema para demissãoquando o propno tuncionárlo a solicita, Quem manifestar o desejo de
de!flltlr-se, e atendido Imediatamente, dispensando-se inclusive o aviso
prevro.

peixe e servi rá para cargà,
descarga e abasteci
mento de pequenas em

barcações.

Itajaí (Sucursal) Oitenta
e quatro vereadores per
tencentes a Associ ação
dos Municípios da Foz do
Rio Itajaí Amfri - a maioria
novatos estarão reunidos

hoje, a partir das 8 Raras,
na Associação Comercial e
Industrial de Itajaí. A pro
moção é da Câmara Muni

cipal de Vereadores de Ita

jaí e visa orientar através de
novos subsídios, os verea

dores eleitos no último

pleito.

Os vereadores de Itajaí,
em número de 15 deverão
transmiti r aos parlarnen
tars as novidades colhidas
durante a realização do 14°

Congresso Nacional da
União dos Vereadores do
Brasil realizado na Bahia.
Balneário Camborlú estará

representado na

reunião por 11 vereadores,
Navegantes 9 e Porto Belo
Camboriú, Itapema, Ilhota,
Luis Alves, Piçarras e

Penha com 7 elementos.
A reunião de hoje inio ará

às 8 horas encerrando as

20:00 com sessão solene.

Considerando-se o

atual estágio de desen
volvimentc da. indústria

pesqueira e suas poten
cialidades, o terminal

pesqueiro de Itajaí vai es
timular o crescimento in
dustrial e centralizar as

atividades do setor, prin
cipalmente nos municí
pios de Itajaí, Penha, Na
vegantes e Balneário
Carnboriú. Além destes,
outros serão beneficiados
com o terminal entre eles
Florianópolis, Governa-
dor Celso Ramos, Tijucas,
Porto Belo, ltaperna e Pi
çarras.
CUSTOS

As obras do terminal
foram orçadas,.em sua

primeira etapa em Cr$
50.326,909. Os equipa
mentos custarão Cr$
23,935,700, com investi
mentos da ordem de Cr$
74.262.609,00. Na se

gunda etapa serão inves
tidos Cr$ 57.603,819,00 e

o total será conseguido
por empréstimos junto a

órgãos financei ros na

cionais e internacionais e

com recursos próprios da

Sudepe.

Diversas palestras serão

proferidas durante o, dia

por políticos, entre eles, o
deputado Dib Cherem e.

Delfim Pádua Peixoto, A
tarde será feita um orienta

ção técnica a cargo dá se

cretaria da câmara de ve

readores de Itajaí
seguindo-se as apresenta
ções de trabalhos, que
serão submetidos a apro
vação dos presentes,

CONGRESSO

Balneário Camboriú vai
sediar no próximo ano os

150 Cong resso Nacional da
União de Vereadores do

Brasil, que reunirá 5,000

parlamentares de todo o

país: O evento será reali
zado nas dependências do

Citur, localizada na BR-
101.
Na votação realizada por

vereadores de todo o país
para a escolha do local que
sediará o encontro Balneá
rio Camboriú obteve 139

votos, contra 116 de Belo

Horizonte, 19 de Recife e

apenas 3 para o Guarujá.
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Coopercampos implanta
culturas modelo junto

às escolas rurais
A cooperativa de Campos

Novos - Coopercampos vai
implantar nas safras de fei

jão deste ano urna nova

técnica: o plantio do produ
to será feito em lavouras

modelo, junto às escolas
rurais. Clubes agrícolas 'já
foram criados em 20 escolas
rurais e o plantio e' cresci

mento da planta será acom

panhado diretamente por
técnicos especializados.

Os produtores objetivam
com isso aumentar a produ
ção e fazer que o município
volte a ser o principal
produtor de feijão do Esta
do e repetir o sucesso

obtido no ano passado,
quando a mesma técnica foi

implantada em lavouras de

milho. A produtividade atin

giu 120 sacas por hectare, o

que em anos anteriores não

ultrapassavam 35 sacas.

COMISSÃO
Urna comissão de autori

dades de Campos Novos

esteve esta semana em Bra-'

sília, mantendo contatos no

Ministério da Saúde, Caixa
Econômica Federal e INPS.
Junto ao ministro Paulo
Machado foram reivindica
dos recursos para implanta
ção de urna rede de esgoto
no município. Nesse senti

do, o .ministro já determi
nou a elaboração de um

orçamento para a posterior
execução da obra:

.

Em contatos com Hum
berto Barreto, presidente da
Caixa Econômica Federal, a

comissão solicitou a instala

ção de urna agência da Caixa
Econômica Federal, ejunto
ao presidente dó .INPS, a

ínstação de urna agência do
órgão para o município.

A comissão esteve forma
da pelo prefeito Sebastião

Correia, pelo vereador'

Godoy Susin, pelo diretor
do Departamen to de Assis
tância Social, Domício Ste

fhanes, e pelo deputado
federal Dib Cherem, que
representa a região na Câma
ra Federal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE
SECRETARIA DE·ADMINISTRAÇÃO

NECESSITA:

UM ENGENHEIRO DE SEGURANÇA.
UM SUPERVISOR DE SEGURANÇA.

Campo Erê funda seu

Lions Clube e iá
inicia trabalhos

Campo Erê (Sucursal de Chapecó) - Acaba de ser

fundado em Campo Erê o Lions C I ube, reu n indo 25

figuras do meio social . e econômico da cidade. O

primeiro trabalho comunitário a ser desenvolvido p�/o
grupo será a organização de uma campanha educativa
sobre o trânsito, a arborização e o emebelezamento da
cidade.
A diretoria eleita é composta pelos srs. Francisco

.

Assis Dal Piva (presidente); Aureo Schneider (lo. vice),
Hélio Viganó (20. vice), Domingos H. Catãneo (30. vice),
Hermes Piccoli (secretário), José Vicentin (tesoureiro),
Amantino Vuelma (diretor animador), Nelson Piccoli

,

(diretor social), Sidney Cardon de Oliveira Jr., Adi
Carlos Damo, Pedro Jorge Rocha Fagundes e Ilson
Vicente de Lima (yogais), além dos seguintes membros
que compõem o quadro social do mais novo clube de
leões do Distrito L-la: Artêmio Tonial, Padre Afonso
Tebaldini, Carlos Antonio Piccoli, Eugênio Bernart,
Idécio Locatelli, Jorge Viganó, Onésio Nilo Paludo,
Orlando Henrique Krauspenhar, Reovaldo Ceni, Roberto
Salvador Viganà, Tranquilo Bortolanza, Jorge Airton Dal
Piva e Etelvina Damo.

Na solenidade de instalação do clube compareceram o

governador do distrito, Célio Gascho, o tesoureiro do
distrito, Adelar Antonio Baú, o vice-governador José
Lario Zimmer e vários leõs e domadoras de Pato Branco,
São José do Cedro e autoridades constituídas da região.

Conforme informações do secretário do clube
recém-fundado, há alguns meses já estava em andamento
uma sociedade organizada pelos líderes de Campo Erê,
que resolveram denominá-la Associação de Entrosamen
to e Confraternização Campoerense. Mais tarde, porém,
notaram que as finalidades e objetivos da entidade eram

em tudo semelhante ao leonismo, iniciando-se então o

movimento pela fundação do Lions Clube:

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
DIRETORIA ESTADUAL EM

SANTA CATARINA
GRUPO EXECUTIVO DE ADMINISTRAÇÃO

SEÇÃO DE MATERIAL

TOMADA DE PREÇOS N° 12/77

AVISO

A Comissão de Licitação Permanente, constituída pela
Portaria nO 01, de 30.04..1 976, do Chefe do GEAlDEMAI
SC., torna público para o conhecimento dos interessados,
que às 15 horas do dia 15 de setembro de 1977, receberá
propostas de firmas preliminarmente habilitadas (pará
grafo 2° dos artigos 127 e 131 do Decreto Lei n? 200/67),
para o fornecimento de aparelhos e produtos qulmicos
para laboratório, de acordo com o EDITAL, afixado na

Portaria da DEMA/SC. e Seção de Comunicações, locali
zadas à Rua Lacerda Coutinho, nO 6, em Florianópolis e no
Grupo Executivo de Administração, sito à Rua Joaquim
Vaz, 1661, 'em São José.

São José, 26 de agosto de 1977

,t ci .�J i

c' Luiz Morais ,.

Presidente

BENTO ARAGÃO E CIA.

Av. Cantório Florentino da Silva, .72 .Afones: 64-130/64'131
Canelinha - Santa Catarina

INDUPISO
INDÚSTRIA CERAMICA DE PISOs COLONIAIS LTDA.

BR-470 - Km 78 - Lontras. - Santa Ci.t ar ina .

Nereu Guidi
reivindica
mais fundos
paroSB

O deputadoNereu Ghidi,
através da Associação Co
mercial e Industrial do Vale
do Araranguá enviou tele
grama ao diretor da 6a.
região do Banco do Brasil,
Coronel Valter Perachi Bar
celos, reivindicando um re

curso especial para a agência
.do Banco do Brasil de
Araranguâ, da' ordem de
cinco milhões de cruzeiros,
importância esta que será
destinada aos atuais descon
tantes de duplicatas inde
pendentemente de alçada,
visando proporcionalmente
atingir o montante de títu
los existentes no momento

para desconto.. O despacho
telegráfico ratifica a solicita
ção de concessão de um

prazo de tolerância para
pagamento de títulos des
contados de 25 a 30 dias.
Na mesma oportunidade,

o deputado Nereu Ghidi
remeteu solicitação ao presi
dente do BNH, Maurício

. Schulmann, a fim de que
fosse autorizada a liberação
das contas do Fundo de
Garantia por Tempo de
Serviço em face dos sensi

veis prejuízos causados aos

trabalhadores e à população
em geral pelas últimas inun

dações.

Cinco, municípios solicitam
revisão de valores do ME

do an� próximo,
"SERA DIFICIL"

O prefeito João Ramos Rousenq de

Içara, na últim quarta-feira esteve em '

Florianópolis, quando manteve contato
com o secretário da Fazenda, no sentido de
conseguir urna nova revisão dos atos que
excluíram determinados valores do movi
mento de seu município. Ao retornar,
afirmou que' outras prefeituras do sul
também estão com o mesmo prob)ema e

assegurou que não será fácil a solução. Na
sua opinião, as prefeituras nada consegui
rão com estes recursos. Rousenq assegurou.
que seu pedido está sendo estudado mas

reconhece que dificilmente irá conseguir:
"Durante a revisão sempre descobrem algo
que a gente não tinha observado. Acredito
que é praticamen te em vão esta tentatiya,
urna vez que ninguém irá conseguir .provar
seu reclame".

Criciúma (Sucursal) - Algumas prefei
turas da micro-região sul estão reclamando
do movimento econômico apresentado pela
Secretaria da Fazenda do Estado para o

estabelecimento do índice de participação
no fundo do ICM.

A Secretaria Executiva da Associação
dos Municípios do Sul do Estado de Santa

.

Catarina - Arnsesc, recebeu diversos
recursos impetrados por aproximadamente
cinco prefeituras, para que sejam encami
nhados à Secretaria da Fazenda, com o fím
de serem revistos os atos que excluíram
determinados valores do movimento econô
mico. Esses recursos deverão ser julgados a

partir do dia 30 do corrente por urna

comissão especial designada pelo secretário
e, tão logo sejam analisados, aquela pasta

.
deverá .fixar os índices definitivos para o

rateio do ICM a ser efetuado no exercício

cação do prefeito críciurnen
Se pleiteando urna maior

participação na distribuição
do Imposto 'Único. sobre
Minerais, revelou que o

governador do Estado mani
festou interesse pela medi

da, .

mesmo antes de se
,�.:.....-jJ , .

realizarem os estudos técni-
cos indispensáveis.

Içara vai recorrer a Konder
Reis para

.,1 .

sanar prelulzos

Sul pediu a Ribas
maior participação no

Imposto sobre Minerais

Içara (Sucursal de Criciúma)
- O prefeito João Ramos
Rousenq irá solicitar auxflío ao

governo estadual para cobrir os
prejuízos causados pelas cheias
ocorridas há 15 dias nas estradas
e pontes', superando a Cr$ 200
mil.

"Em termos de danificação,
esta últíma enchente, superou a

de 1974'·, afirmou o prefeito.
fOlflll11 destruídas oito pontes

de real importância para o

município e danificadas cinco

est;adas. Os maiores preju ízos,
no seu entender, foram registra
dos na Praia do Rincão "Já que a

maioria das ruas de calçamento
foram destruídas, além da casi
nha do "salva-vidas" que está

quase caindo. Estamos juntando
documentos inclusive com foto

grafias para enviar ao governa
dor, pedindo que- ele nos ajude
com pelos menos CrS 100 mil".

No setor agrícola o prejuízo
não foi de grande monta no

município de Içara, por causa

das muitas dargagens realizadas,
frisou. ,0 Departamen to Nacio
nal de Obras e Saneamento -

DNOS há cinco anos está

Criciúma (Sucursal) - O
chefe da' Casa Civil do
Governo do Estado, Salo
mão Ribas Júnior, visitou a

cidade de Criciúma, nesta '

semana, atendendo solicita
ção do prefeito Altair! úidi,
e prestou esclarecimentos

. sobre diversos assuntos de
caráter polítíco-administra
tívo. Em relação à reivindi-

Os interessados deverão comparecer
junto a Divisão de Pessoal - Serviço de Recru
tamento e Seleção de Pessoal, munidos de
seus documentos e Curriculurn Vitae; na Rua
Max Colin esquina com a Dr. João Colin, no

horário compreendido entre 8:30 às 1,?:00.e
das 14:00 às 17:30 horas. "

I

Economista CLAUS GUNTERT
Secretário da Administração

JOHANN GRITSCH S/A - INDÚSTRIA
IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO DE MÓVEIS·

C.G.C.N.90.731.472/0001-07

EDITAL DE CONVOCAÇAO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI·
NÁRIA

Pelo presente edital, ficam convocados os senhores
acionistas desta sociedade a se reunirem em assembléia
geral extraordinária, a realizar-se no dia 05 de setembro de
1.977, às 10,00 (dez) horas, na sede social da empresa, à
Rua Alfredo Eick Junior nO 235-1. Distrito Industrial, nesta
cidade, a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - Alterações estatutárias (consolidaçáo.j-e adapta-

ção dos estatutos a Lei nO 6.404 de 15/12/76), ..
2 - Alteração no quadro da diretoria, e
3 - Outros assuntos de interesse da sociedade

Itajaí(SC), 25 de agosto de 1977

Eugenio Schauffért Neto
Diretor Administrativo
CPF-N.029.903.859-91

, F,rederico; Olindie-de SO(;Jza
D,iril.Tpr Corn�'rcial
CPF-N.1 02.4'53�859

A CARRIER, que é a mais antiga e maior indústria de ar

condicionado do mundo, tem fabricado e fornecido máquinas
que geram dezenas de milhares de toneladas de refrigeração
para centenas de sistemas instalados em todo o território
brasileiro.

Em sua fábrica de Campo Grande, RJ, a CARRIER conti
nua fabricando unidades centrífugas de refrigeração semelhan
tes às ·instaladas no Aeroporto lnternacional do Rio de Janeiro
(a maior instalação de ar condicionado na América Latina),
uma faixa que abrange unidades de 200 a 1.100 toneladas de
refrigeração.

Em 15 de julho deste ano, a CARRIER firmou um acordo
de' cessão de tecnologia, uso de marcas e patentes, de licenças
de fabricacão, com as fábricas STARCO S.A, as quais, funda
das há 32'anos em São Paulo, se constituem na mais antiga e

tradicional empresa voltada exclusivamente à produção indus
trial de equipamentos para ar condicionado central no Brasil.

A STARCO S.A, ao adquirir, naquela data, um ,grande
contingente de máquinas de produção industrial, matéria-prima,
peças de reposição e mais de 1.600 compressores CARR!ER
(capacidade entre 5 e 40 toneladas de refrigeração), contando
agora com uma rede ainda maior de revendedores autorizados,
está habilitada a continuar oferecendo ao mercado brasileiro a

mais absoluta garantia quanto a assistência técnica, peças de
reposição e produtos genuínos CARRIER (fabricados no País
ou no Exterior).

A STARCO mantém, ainda, o mais completo estoque .de
peças de reposição CARRIER e dá apoio a todos os seus clien
tes brasileiros através de seu Departamento de Assistência
Técnica.

-

Assim, a STARCO S.A tem todo o interesse em manter

sempre presente a famosa marca CARRIER, tornando crescente
a sua ·participação no mercado de ar condicionado brasileiro.

\ ,

trabalhando com uma draga nas

áreas mais baix� do município
mas ainda )J,ãb .

conseguiram
terminar o serviço, em razão da
extensão da área "Vamos mon

tar uma comissão em conjunto'
com a Acaresc e Sindicato Rural
nos próximos dias para avaliar
os prejuízos neste setor".

ILUMINAÇÃO
A Prefeitura concluiu na

Última quarta-feira a iluminação
no trevo da localidade de Vila
Nova, uma antiga reivindicação
da população.

Esta obra foi realizada em

convênio com o Estado, que.
doou o material, e a Prefeitura
de Içara contribuiu com a·

mão-de-obra

Ribas frisou ainda que se

trata de urna matéria de alta

complexidade que envolve
.

tanto aspectos' puramente
financeiros do problema,
quanto questões de ordem

orçamentária. Adiantou
também que a Secretaria da
t;'azenda deverá concluir

, ...ms estudos submetendo o

assunto imediatamente à

consideração do chefe do
executivo catarinense.

Atualmente, o Imposto
Único sobre Minerais reverte
70 por cento de sua arreca
dação para o Estado, 20
.para o município da região
que arrecada o imposto e 10

por cento para a União.
Altair Guidi alega que "esta
divisão não é justa. Dos 70

por cento revertido para o

Estado, poderíamos receber
urn pouco mais". O prefei
to, porém, não quis fixar a

percentagem que deseja.
AUX(UO

Nesta mesma visita, o

chefe da Casa' Civil do
Estado fez en trega áo dire
tor executivo da Fucri (Fun
dação Educacional de Cri

ciúma), Alfredo José da

Veiga Neto, de um cheque,
de Cr$ 1 milhão e 200 mil,
afirmando que o auxílio do

governo do Estado para esta

Fundação não ficará restrito

apenas ao cheque.
Salomão Ribas disse tam- ,j

bém que,
.

"embora não

'esteja autorizado pelo Secre
tário da Educação e Cultura

para. adiantar montantes,
novos recursos poderão ser

.

carreados".
Quanto aos prejuízos das

últimas enchentes, Ribas JÚ"

.nior assegurou que o gover
no catarinense está acompa
nhando o problema através
da Coordenação Estadual de
Defesa Civil - Cedec, e tem

mobilizado os órgãos pró
prios a fim de obter-se do
Ministério do Interior o

auxílio necessário para co

brir os prejuízos ocasiona
dos com as cheias.
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OLP REJEITA AS GESTÕES DOS EUA. NÃO
�SSAM. DE "MAQUINAÇÕES IMPERIALISTAS"

Internacional- 11

Combates 1

bros.

Líderes negros

Lusaka - Di rigentes e represen
tantes das cinco nações afri
canas fronteiriças com a Ro
désia conhecidas como "esta
dos da frente" se reuniram

ontem nesta capital para exami
nar a última proposta anglo
norte-americana para que a

Rodésia seja governada por sua
maioria negra no próximo ano.
Más em Lagos o vice-dirigente
da Frente Patriótica de li m
babwe, Joshua Nkomo, decla
rou que a G rã-Bretanhajá per
deu todo o direito de participar.
de qualquer solução destinada
a implantar o governo da maio
ria na Rodésia. Nkomo, que
participa da conferência das
Nações Unidas contra o

"Apartheid", assi nalou que
Londres perdeu este direito
por não ter sido capaz de aca

bar com a rebetíáo da minoria
européia que em 1965 decla
rou unilateralmente a inde-.

pendência da Rodésia. De
manhã, chegou ao aeroporto
de l.usaka o presidente de Mo
çambique, Samora Machel.
Uma hora depois, chegava o

presidente daTanzânia, Julius
Nyerere. Os dois líderes foram
recebidos pelo presidente da
Zâmbia, Kenneth Kaunda.
Kaunda, Nyerere' e Machel
se reuniram com o vice

presidente de Botswana, Quett
Masire, e com o vice-

primeiro-minisfro de Angola, Buenos Aires - O governo militar investi-
José dos Santos, antes da gará o desaparecimento de milhares de pes
chegada do chanceler britâ-

soas sequestradas por homens armados que senico David Owen e do repre-.
.sentante norte-americano identificaram como agentes de segurança, in-
ante as Nações Unidas, An- formaram fontes oficiais. A decisão foi inter
drew Young, ontem à noite, pretada como um sinal de "preocupação" do

.governo argentino pela questão dos direitos

humanos, assunto que provocou uma deterio

ração nas relações entreWashington e Buenos
Aires.
As forças de segu rança e o governo atribuem

'os sequestro a terroristas de direita:Qrupos
moderados e organizações de defesa dos direi
tos humanos dizem que estas ações partem de

agentes policiais e,militares, por ordem direta
do governo, para silenciar os dissidentes.

Segundo di rigentes pró-di reitos humanos,
cerca de 2 mil pessoas desaparecem este ano.

Os líderes esquerdistas dizem que o total

chega a 4 mil. Nos últimos três anos, nada mais

,

sereunem

para discutir
novas

propostas

Exércitodo

Uruguai
expurga

.....

,.

corone.s

Carter ainda
não reduziu

a venda de

"armas

Washington - O governo do
presidente Jimmy Carter, que
manifestou o desejo de reduzir
as vendas de armas norte
americanas a outros países
aprovou quase três bilhões e

400 milhões de dólares nestas
vendas desde que ele assumiu,
há sete meses. As últimas
aprovações foram anunciadas

,

anteontem, quando o pentá
gono enviou ao congresso o

aviso formal de que pensa
vender armas e apoio logístico
a cinco países, num total de
um bilhão e cem milhóes de
dólares. O governo do Xá do

, Irã, principal cliente de armas

norte-americanas há seis

anos, será o maior beneficiário
desta nova venda. O Irã pagará
aos Estados Unidos 797 milh
ões de dólares pela criação e

operação de escolas de trei

namento de pi lotos e mecâni
cos de helicópteros, bem

- como pela construção de de

pósitos para a projetada fro
tilha iraniana de 200 helicópte
ros militares do tipo cobra. Já a
Austrália comprará uma fra-

. gata equipada com foguetes e

torpedos. Suécia e Holanda
encomendaram foguetes anti

tanques e a Alemanha ociden
tal pagará pela modernização
de três destróieres equipados
tom foguetes dirigidos.

CAMINHOES DIESEl. OKM

Damasco - A Organização de Libertação da

Palestina (OLP) rejeitou as gestões mediadoras
de Washington no Oriente Médio, denunciando
"as maquinações imperialistas do sionismo e dos

Estados Unidos para liquidar a causa palestina".
A rejeição tolanunciada num comunicado divul

gado após várias horas de deliberações no Con-
selho Central da OLP, integrado por 55 rnern-

, \

O comunicado desmente informes prévios, se
gU8(fo os quais a OLP se inclinaria por considerar
favoravelmente a proposta norte-americana de

aceitar a resolução 242 do Conselho de Segu
rança das Nações Unidas em troca do reconhe-

.

cimento da OLP por Washington. O docum-ento
reitera a posição da OLP, segundo a qual so
mente será possível solucionar a crise do Oriente'
Médio com a adoção da resolução 3236, apro
vada pela Assembléia Geral das Nações Unidas
em novembro de 1974.
Esta resolução, rejeitada pelos Estados Unidos

e Israel, reafi rma "os i nal ienávei s direitos do povo
palestino à auto-determinaçâo, à independência
nacional e à soberania". Também reconhece que
"o povo palestino é a principal das partes no

Governo argentino promete
investigar desaparecimentos

Ninguém constrói em bases sujas--------------------

Senhores comerciantes: nosso calçadão é uma· vitrine da cidade.

Conservem suas lojas bem deceradase iluminadas. É bom para vocês, é bonito para todos.

.__--�------�---------;-...;....-,Passe Florianópolis a limpo

do que 2 mil sequestros e subsequentes assas
sinatos foram atribuídos a terroristas dadireita.

Tóquio .; A viagem do secretário
de estado norte-americano Cyrus
Vance à China decepcionou aos que
esperavam que conseguisse o reco

nhecfmento diplomático entre os dois
países. Mas sua -rnlssào foi, ao que
parece, um passo significativo nesta
direção.

. O fato de não se ter feito anúncio
sobre a questão de formosa sugere,
mais que a ausência de progresso, o
reconhecimento pelos anfitriões de
Vance de que qualquer iniciativa para
reduzir os vínculos com os naciona-
listas de formosa só aumentaria as

dificuldades do presidente Jimmy
Carter em sua busca de ratificação do
senado para o novo tratado sobre o

canal do Panamá.
O pragmatismo e o realismo são as

caracteristicas do novo governo de
Pequim, que tem seus próprios pro
blemas políticos. Os governantes
chineses estão plenamente conscien
tes de que Cárter precisa dos votos
dos senadores que se opõem firme
mente a um rompimento de laços mi
litares e diplomáticos com formosa-:- ..

Os chineses deram amplas provas
de haver ficado satisfeitos com as

conversações, tanto pelo modo como
as descreveram como pelos dirigen
tes que escolheram 'para reunir-se
com Vance. Corneç=ram pouco a

pouco. Primeiro to. o chanceler
Huang Hua, hábil diplomata e técnico
em relações com os Estados Unidos,
mas homem carente de força política,
pois não ocupa altos cargos no par
tido. A situação melhorou quando- o
recém- reab i I itado vice-pri mei ro
ministro Teng Hsiao-Pingse incorpo
rou às conversações. Teng é o nú
mero três na hierarquia partidária,
segundo ficou comprovado na se

mana passada no décimo-primeiro
congresso do partido comunista.
O ponto alto foi uma reunião de 80

minutos entre Vance e o Chefe do PC,

São as primeiras vítimas desse tipo de assassi

nato, desde que 3 cadáveres foram "descober
tos em Rosário, 300·km.ao norte, a 9 de junho
último. Com essas elevou-se' para 586 o nú

mero de mortos pela violência política este

ano.

Fontes do governo disseram que a decisão

de investigar os desaparecimentos foi anun

ciada anteontem à rioite pelo ministro do inte

rior, general Albano Harguindeguy, a uni grupo
de advogados ligados a grupos pró-direitos
humanos. Segundo as fontes, Harqulndequy
disse: "Resolvemos realizar essa inyestigação
até as últimas consequências". As fontes dis
seram qu-e Harguindeguy_também anunciou

que o governo restabelecerá em breve o direito

constitucional que permite �,..,s presos políti
cos sair do país. Esse direito .i abolido depois
que os militares derrubaram e prenderam a

presidenta Isabel Peron, há 17 meses.

A investigação e a restauração do direito são

aparentemente o resultado de pressões norte
americanas, que aumentaram quando o secre

tário de estado adjunto p�ra assuntos intera

merlcanôs dos Estad0s Unidos, Terence Tod-
,

)"'fSIT t�..,·(T
man, visi!ou a lúgentina há duas semanas.

Hua Kuo-Feng. A agência noticiosa
oficial qual ificou a conversação de
"significativa". O mesmo Hua de
monstrou satisfação pela garantia de
Vance de que o governo de Carter se
dirige para um relalclonarnento com a
China.
- Parece_haver poucas dúvidas de

. que Vance tenha' conseguido pro
gressos firmes. As bases estão pron
tas, os chineses reagiram favoravel
mente e nos prdximosmeses se traba
Ihará bastante para resolver a ques-
tão de Formosa",declarou em Tóquio
um observador' diplomático chinês.
Pequim não modificará sua exi

gênci� de que os Estados Unidos
rompam relações diplomáticas e mili
tares com os chineses nacionalistas.
Os norte-americ;anos teriam de revo

gar o atual tratado de segurança rnú
tua, sem dar a impressãode que For
mosa fique exposta a eventuais ata

ques.•

Alguns técnicos têm sugerido uma

declaração norte-americana unilate
ral, que considere motivo de grave
preocupação qualquer rompimento
de paz na zona do estreito de For
mosa, esta fórmula poderia deixar os
Estados Unidos livres para intervir se
a república popular da China atacar
Formosa.

Cyrus Vance chegou ontem à Tó
quio, procedente de Pequim, para in
formar ao primeiro-ministro Takeo
Fukuda os resultados de sua visita à
China e transmitir a preocupação do
presidente Jimmy Carter em torno da
central nuclear, planejada pelo Ja
pão. Vance e Fukuda se reuniram
primeiro em presença de seus aS,ses
sores e depois conversaram reserva

damente durante40 minutos. Os deta
lhes das conversações não foram re-

velados, mas fontes japonesas disse
ram que se discutiu o plano [aportês
da central de reprocessamento nu

clear.

na

Montevidéu - Cerca de
vinte coronéis! do exército

passaram para a reserva por
não terem aderido ao processo
político impulsionado pelas
forças armadas. Fontes che- Enquanto isso, fontes policiais informavam

gadas ao governo qualificaram que dois cadáveres, vítimas aparentes de terro-
'o� militares recé��-�a�sado.s .. , ristas da direita, tinham-sido encontrados pró-
para a reserva comé)' "constl- . , .

tucionalistas" e disseram que
XImo a capital e em Córdoba, 800 km ao norte.

a maioria veio- da escola de II h
·

estado-maior, principal Aca- - "ance ac a que conseftulu.demia de Formação Profissio- . -
naldo Exército. Politicamente, algum suees'50 na Chl·naS§IO considerados simpatizan-
tes do partido Colorado, um

dos tradicionais, que tem es

tado no poder quase perma
nentemente nos últimos 100·
anos. Uma regulamentação
militar aprovada em abril facul
tou à junta de oficiais generais
de cada arma "promover o

afastamento daqueles cuja si
tuação comprometa a finali
dade que inspira a' ação das
forças armadas". Após rece

ber a comunicação de seu co

mandante, o oficial dispõe de .

um prazo de 48 horas .para
aceitar voluntariamente sua

passagem para fi! reserva. Do
contrário, sairá automatica-
mente da ativa. •

estabelecimento de uma paz justa e duradoura no

Oriente Médio".
O comunicado exorta os Estados Árabes a

guiarem-se pela resolução 3236 e pelas emena

das da çonferência de cúpula de Rabat, reconhe
cendo a OLP como único representante legítimo
do povo palestino. O comunicado da OLP parece
lançar uma sombra sobre as perspectivas de rei

nício da conferência de paz de Genebra sobre o

Oriente Médio ainda neste ano. O líder da OLP,
Yasser Arafat, qualificou ante-ontem à noite de

"invenções maliciosas" as versões de que a or-

'ganização poderia aceitar a resolução 242.

Adotada depois da guerra árabe-israelense de

1967, a resolução determina um acordo pacífico
do conflito; a reti rada israelense dos territórios

ocupados, o reconhecimento do direito de todas
as nações a existirem dentro de fronteiras sequ
ras e uma solução para o "Problema dos refugia
dos". AOLP negou-se a aceitar a resolução por
que não menciona os direitos palestinos, particu
larmente suas exigências de urna pátria. Além do
mais, o manifesto de criação da OLP pede a ex

tinção de Israel.

Etiópia

que fizer greve

Nairobi - Verificaram-se
com bates esporád icos na

árida região etíope de Ogaden, .

onde as tropas desse país con
seguiram repelir, fortificadas
atrás de largas trincheiras, os
ataques das forças secessio
nistas contra as cidades de
Dire Dawa e Harar. O presi
dente da Etiópia, coronel
Mengistu Halle Mariam, decla
rou 'que os secessionistas con
seguiram fazer avanços signi
ficativos em Ogaden e exortou

.

a população da "rechaçar os
invadores da Pátria". O líder
etíope acusou formalmente a

Somália de intervir com tropas
reculares em ajuda dos seces
sionistas. ,

A Somália desmentiu que es-

tivesse participando aberta
mente do conflito. A frente se

cessionista, que luta para que
Ogaden seja anexada à Somá
.Iia, tem sua base principal em
Mogadiscio, capital da Somá
lia. Jornalistas ocidentais
foram levados recentemente a

visitar as zonas "Libertadas"
de Ogaden, onde não viram
nem escutaram sons' de com

bate, mas onde lhes foi mos
trado mate ri ai de guerra
norte-ame ri cano usado pelos
etíopes e destruído nas bata
lhas. Os correspondentes
viram próximo a Gode e Wer
der, povoados ocupados pelas
tropas da F·LSO, metralhado
ras, carros blindados de trans

porte, caminhões e mortei ros

que, segundo os organizado
res do Giro, pertenciam às

tro-Ipas etíopes. A luta na Eritréia
remonta a 1970 e àli as forças
separatistas' acabam de

coligar-se, unindo-se na frente
de libertação da Eritréia (FLE)
e na Frente Popular de liber
tação (FPL). As informações
procedentes da Eritréia são
escassas e segundo os obser
vadores ocidentais, a FLE-FPL
controlá a maior parte do terri-
.tório rural que circunda a capi
tal provincial, Asmara. Se
gundo as fontes. os separatis
tas Eritreus andam livremente
pela região, perseguindo as

forças etíopes.

Massera: não

há diplomacia
militar.

180 dias de prisão

para o colombianoBuenos Aires � Os co

mandantes da marinha e
.

das forças aéreas, alrnl-
"rante Emílio Massera e

brigade-iro Orlando
Ago��i, negaram a exis
têncià de uma suposta
"diplomacia militar" na Bogotá- O governo do presidente Alfonso Lopes Michelsen

A
,.

d S I A b tomou séria determinação contra os trabalhadores que partici-menca ou .. mos! pem de greves ou "perturbem a ordem pública", num momento
são membros da junta em que a Colômbia enfrenta uma de suas piores fases de agita
militar que governa a ção. As punições estabelecidas vão até 180diasde prisão. Atual -

Argentina, sob a presi- mente estão em greve os trabalhadores do petróleo, professores,
dência do general Jorge operários da indústria do cimento e trabalhadores rurais de uma

empresa produtora de óleos comestiveis, cujo gerente, o ex
Videla. As declarações ministro Hugo Ferreira Neira, foi sequestrado por um grupo guer
foram publicadas pelo rilheiro urbano como meio de pressão para um acordo satisfató
semanário Somos, dias rio no conflito de trabalho. A pena de prisão para "grevistas e

depois que a imprensa agitadores" foi estabelecida pelo gpverno com base nas faculda-
des extraordiná-rias concedidas pelo·estado de sítio, em vigor noargentina especulou país há dois anos.

sobre as ações de milita- A paralisação mais grave é ado petróleo. porque afeta a produ
res sul-americanos, pa- ção da empresa colombiana de petróleo (ECOPETROL), de pro

raleias às de' chancela- priedade do Estado. A direção da empresa informou que as ativi-
dades de refinação continuam normalmente, mas um campo de

ria. "Não compartilho da produção de óleo cru foi bloqueado pelos grevistas.
afirmação de que haja A greve foi decretada pela União Sindical Operária, sindicado
uma "diplomacia .. mill- que, atualmente, não tem existência legal, para exigir o cumpri-
t "d' M "., menta de normas da convenção coletiva de trabalho que não
ar, Isse assera, [a estão sendo cumpridas pela empresa, segundo os líderes sindi-
que, com esse critério, cais. A Ecopetrol·está garantindo o abastecimento normal de
poderíamos também gasolina, com o que se evitou, até agora, uma paralisação dos
falar de diplomacia [or- transportes-e de outras atividades industriais.

nal ística". A greve nas indústrias de cimento, que dura já quatro semanas,

"Quando duas ou
prossegue sem perspectivas de solução, embora o governo T" O id ttenha convocacado tribunais de arbitragem compulsórios e or- oquro - presi en e

mais nações tratam de denado aos trabalhadores que retornem ao trabalho. A paralisa- . norte-coreano Ki m II-Su ng
um tema comum, os ção neste setor está causando graves prejuízos à indústria de e' o líder iugoslavo Josip
órgãos de lrnprensa opi- construção com reflexos nos salários de mais de um milhão de Broz Tito coincidiram em

pessoas a ela vinculadas. Embora os trabalhadores se recusem a
nam e expõem seus pon- aceitar as decisões dos tribunais de arbitragem é possível um reclamar a unificação da
tos de' vista". Isto cria acordo direto com base nas reivindicações de aumentos salariais Coréia "sem interferências
uma dialética que pode de até 50 por cento.

-

estrangeiras", informou a

ou não influir nas nego-'
A greve dos professores, que começou .parcialrnente na agência noticiosa da Co-

sequnda-fei ra, parecia condenada ao fracasso. O mistério da
ciações dos governos, o Educação revelou que menos de 1 O por cento dos 160 mil educa- .Iréia do Norte. Tito viajou

. que não significa que o dores filiados à Federação Colombiana de Professores, que de- oficialmente para a Coréia
jornal ismo tome o lugar cretou a paralisação continuam afastados do trabalho. O objetivo do Norte, sequenciando a

das chancelarias". Por do movimento é pressionar o governo para a reformulação. do visita que efetuou à União
Estatuto do Magistério e pagamento de salários atrasados.

sua vez, Agosti negou O governo também está empenhado em conduzir conversa- Soviética e que, por sua

que essa diplomacia mi- ções entre os representantes dos trabalhadores da "Indupalmà" vez, precede sua viagem à
litar sul americana tenha e os proprietários da empresa, para solucionar as divergências Chína. Em Belgrado, a

começado quando ele sindicais que levaram ao sequestro do ex-ministro Ferreira Neira agência noticiosa iugos-por parte do M-19, grupo guerrilheiro de extrema-esquerda.teve uma reunião com o lava Tanjug informou que
chefe, do estado maior Tito se reunirá em Pequim
daforçaaéreadoSrasil, 'Joop Den Uyl não quer com o presidente do par-
major brigadeiro Délio tido comunista chinês, Hua
Jardim de Matos. A irn- • r. Kuo-Feng, e com outros

prensa arqentina, em maIS lormar o novo. governo altos funcionários desse

geral, especula que a país. Não informou, con-

"d i plomacia m i I itar" Haia-·A rainha Juliana iniciou ontem uma série de conversa- tudo, quando o chefe do
está cada vez mais evi- ções com seus conselheiros políticos, após uma decisão do governo iugoslavo visitará
dente nas últimas sema- primeiro-ministro socialista Joop Den Uyl de abandonar sua fen-

a China. Durante um ban-
tativa de formar uma nova coalisão. Den Uyl anunciou sua deci-

nas entre Argentina, sãoanteontemànoite,porcausadeumadisputacomopartido quete na capital norte
Brasil e Chile, tratando democrata-cristão sobre as medidas destinadas a legalizar o coreana, Kim elogiou Tito
do aproveitamento hi- aborto. A rainha convocou os presidentes das duas câmaras do por "seguir uma linha in
droelétrico do rio Pa- parlamento e os líderes dos principais partidos políticos para dependente e uma políticadebater a situação. Não são esperados resultados imediatos.
raná, da soberania do Comenta-se nos círculos políticos que a interrupção das conver- que demonstra UI,., novo

mar austral iano e do sações pode significar a formação de um governo socialista de caminho para o desenvol-
canal de.Beaqle. minoria. vimento da Iugoslávia".

TitoeKim

I'-Sung: pela

unificação
da Coréia.
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Rua Gaspar Outra 90
Estreito - Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS
MODELO
PASSAT
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
VARIANT
1300 L
1300 L
1300 N
1300 N
1500
KOMBI
KOMBI
OPALA4 P.
OPALA 4 P.
GALAXIE
MOTO 350

ANO
1976
1975
1975
1976
1976
1975
1974
1976
1976
1975
1974
1975
1976
1974
1976
1975
1.972
1972

COR
BRANCO
BEGE
LARANJA
MARROM
BEGE
BEGE
AZUL
BRANCO
VERMELHO
VERMELHO
VERDE
LARANJA
BEGE
AMARELA
BRANCA
VERMELHO
VERDE
OURO

Possuímos também toda a linha VW. OK., para pronta
entrega, financiamento próprio em até 24 meses, com cré-
dito na hora.

. . .

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTA ESPEZIM, 329- fone33-0677

Volks 1600 branco ., .. , , , 1977

Volks1500 ,."
" , .. " 1973

Dodge1800 " , , .. , , 1975

Corcel Cupê .. , : , , , 1973

Atende diariamente inclusive aos sábados e domingos.

GATÃO AUTOMOVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, 1'3 - FONE:

22.2980
í

Brasília Branco Polar, . , , . , .. , , 76

Brasília Laranja outono .. " .. " , 75

Volkswagen Branco Lotus 1.300-L .,., , 75

Volkswagen Bege Albastro 1.300. , .... , ., .. , .. , , : 75

MURrLO AUTOMOVELS
Rua Coronel Pedro Demoro,

1966 - Fo� 44-1945
Puma GTE, GTS, GTB vártas cores. , . , , , , .. ,OK
Corcel Coopê Luxo várias cores ..

1
..• , , , , •• , , , •• , •• OK

Chevette S,L, azul e bege .. , , .. , ,. , ., , ' . , , .. , .. OK
Fiat branco e vinho .. , .. , . , , .. , , .. , , , . , .. OK
Passat azul L.S " , , , , . , , , , . , , . , .. , , .. OK
Passat L.S branco e azul , , , , , 1976
Chevette G,P. prata " , ", " ,1976
Dodge 1.800 branco " , 1975
Chevette branco , ...•......................... , .. 1975
Corcel-Belina amarela. , , .. , .. , , , , . , 1975
Passat branco L,S '" ,., .. , .. , , 1974
VolksT,300 branco ,.: 1974
Corcel - Belina branca , , .. , ". 1971

Dodge dart coopê azul , .. , . , .. , , . , .. , , . , , , . ·1971

Compram'os 'seu automóvel usado é pagamos o melhor
preço-da praça.

CORCEL G·T 1977

Vermelho e preto c/9,000 KM. Vende-se pelamelhor oferta.
Tratar: Fones 22-9858 e 22-8883.

FIRMA VENDE

CORCEL CUPÊ 72 (em fase final de reforma) KOMBI
STANDARD 72 Bua MOURA, 23 - BARREIROS São José
fone 44-3979, •

CENTRO

VENDE·SE
.

'
.

Excelente imóvel para fins comerciais, 2 pavi
mentos, situado no centro da cidade, com óti
mas condições de estacionamento. Com
480m2,divido em 12 salas com requinte e fun
cionalidade. Divlsôes Divulux proporcionam
beleza e classe ao ambiente. Vidros fumê, apa-.

, relhos de ar condicionado em todo o prédio.
Armários embutidos, carpet e tapetes, além de
sinteko e piso em mármore. Comunicação in
terna com canais exclusivos e ainda 2 telefo
nestroncos. Música ambiente em som estereo
fônico. Informações com Osmar fone 33-1866.

ALUGA·SE

Casas e salas para repartição ou escritório,
Casas e apartamentos residenciais.
Tratar à Rua Felipe Schmidt, 27 - sala 607 - fone 22-5569 .:

ALUGA·SE

Um apartamento RUA TIRADENTES 12 ..
Um apartamento ED, PRAÇA XV,

.

Um KlT!NETE ED. PRAÇA XV. Tratar pelo fone 22-4097.

VENDE·SE

Uma Casa deAlvenaria com 136m2 em ter
reno de 800 m2 na rua Anton-io Carlos Fer
reira, 88 - Agronômica - Tratar pelo fone
33-1768.

'I

'
..

Vende-se uma à Rua Tiradentes, 22, contendo 3 quartos, 2
BWC, sala, cozinha, garagem c/churrasqueira, dep. com
pleta de empregada, área serviço etc,
Tratar Bocaiúva na 69 - Fone 22.,3868.

CASA EM CAMPINAS

CHÁCARA Cr$ 180.000,00

Vende-se 1 chácara (bem arborizada),. com 15.000,00
m2, em Cachoeira do Bom Jesus, a 800 metros do asfalto,
fazendo frente para estrada em 44 metros.

Condições Cr$ 90.000,00 no ato e o saldo em 9 pagamen
tos iguais. Tratar cóm Regis Imóveis, Edt, Dias Velho sala
.16, fone 22.,3537. (Creci na 58)

TERRENO EM ITAGUAÇU

Vende-se dois lotes com área total de 770 m2, tendo 24 de
frente, vista para o mar, em local privilegiado. Negócio de
ocasião. Cr$ 420.000,00, sendo 50% no ato e o saldo em até·
90 d.ias.

.

Tratar com Regis Imóveis, Edf. Dias Velho sala 16, fone
22-3537. (Creci nO 58).

TERRENO STA MÔNICA

Vendo lote com 360,00m2, em RUA Pavimentada já ater

rado e ótima localizaçáo. Tratar pelo fone 22-6591 .

ALUGA.SE. (3 �UARTOS)

Na bucólica praia de Bom Abrigo, com vista para o mar,

aluqa-se apto. de 3 quartos (suite), contendo ainda depen
dência de empregada, telefone, gara:gem, gás central,
aberturas de alumínio. .

,

Aluguel Cr$ 5.850,00 mensais, Tratar com Reqis.Imóveis.
Edf. Dias Velho sala 16, fone 22-3537 (Creci 58)

.

URGENTE

Vende-se lindo terreno de praia em Armação do Pântano
do Sul.l"'ronto para construir, Distante 40 metros do Mar.

. Tratar na Imobiliária Sol e Mar - Praça Hercílio Luz, 202 -

Fone 41'1.,3744 - São José.

I

GRANDE OPORTUNIDADE
. JARDIM'PARAíso

Belís�mmosLotes c/ água, luz e calçamento no centro de
São José. Preço de Lançamento. Financiamento direto,
com pequena Entrada.
Tratar na Imobiliária Sol e Màr - Praça Hercílio Luz, 202 -

Fone 44.,3744 - Sáo.José.

VENDE·SE
Um telefone comercial prefixo 22

MÓVEIS
Máquina de escrever e somar elétricas.

Tratar pelo telefone 330391 , após às 19:00 ho-

raso

Casa nova, confortável, ar condicionado, garagem, em,

terreno de 15 X 90, po.mar com muitas frutas, tudo perto,
asfalto, condução I'la porta. Otima oportunidade, Cr$
390.0pO,00, ver e tratar à rua João Born 428 - Biguaçu.

CASA.CHAcARA.VENDE�E

OEÇLARAÇÃO A PRAÇA

VILSON MOTTA E PAULO MOTTA, comunicam
a quem 'interessar possa, que deixaram .suas

funções junto a AJAX CIA NACIONAL DE SE
GUROS por não concordarem com os méto-
dos e formas de trabalho impostas pelo repre
sentante desta CIA, neste ESTADO.

DOCUMENTOS ROUBADOS

Foram roubados os documentos do veículo marca Corcel
ano 1973, cor bege sandalo, placas WO-4198 de Jacupi
ranga - SP - pertencente ao sr. Antonio Dias.

'ltajaí, 26 de agosto de 1977

COMUNICADO

DR IRINEU GUEDES comunica: que em razão
da sua mudança domiciliar temporária, para o

Estado do Rio Grande do Sul, vem àgradecer a
toda sua clientela, pela distinção com que foi
honrado durante sua permanência nesta ci
dade.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foram extraviados os documentos do carro FORD-F .75,
cor amarela. Placa - AA-8871, certificado. na 820.162, per
tencente a firma CONSMAR - Construtora' Marcondes
Ltda.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Para tins de obtenção de segunda via,declaro ter perdido
o Certificado de Registro de Veículo, marca Mercede.s
Benz. ano 1971, placas WE-0187, chassis na

34501414001594, pertericente a Adão Luiz Ranzolin Or-
:.I�ndo.

.

Seara, 24 de agosto de 1977

.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Perderam-se os documentos do veículo marca Volkswa
gen, modelo TL, ano 1973, amarelo caju, na do motor BV
259692 e na do chassis BF 070585 com.placas nO IM 0989,
em nome de Ivo Luiz Brandalíse.

SETA IMÓVEIS

AVISO

Avisamos aos nossos clientes que transfe
rimos nossas instalações para a Rua Max
de Souza, 662, em Coqueiros, bem na

frente do Posto Texaco e ao lado do Su

permercado Comper. Telefone n044-1278.

BARBADA. VENDE.SE
TERRENO em COQUEIROS medindo 12x38,50 - 462 m2
com frente p/a rua Marques de Carvalho e frente p/ rua.
Miguel Daux. Fone 22-0767 - Preço Cr$ 350.000,00. Aceita
proposta.

VENDE·SE

Uma casa mobiliada, PRAIA PONTAL-CATIRA. Cr$
70.000,00 a combinar, Fone 44-1281.

VENDE·SE

Telefone prefixo "44" - Tratar pelo telefone 44-0551 ou

22-4619 com Sérgio.

Terreno de 10,Oom x 30,00m à 'Rua Manoel Loureiro, Es
treito. Cr$ 85.000,00 - fones 22.,3054, 22-3389 e 223899.
ESTUDA-SE proposta - CRECI nO 161.

VENDE·SE

VENDE·SE APTO

Ed. Daniela, com garagem, ou somente a garagem. Tratar:
com tone: 44-2371.

VENDE·SE

Telefone prefixo "44". Tratar com Sr.a Antonia pelo fone
44-4641.

CUNICA RADlOLOGICA DR. CARLOS CORR[A
Dr. Antônio Modesto Primo
Dr. Vanildo José Ozelame
Dr. Orlei de Luca •

Av. Hercilio Luz - Mater�idade Carlos Corrêa
Telefones: 22-6326 e 22-3683

.

Dr. Marcelo Haberbeck Modesto

Dr. Constantino Kosmos Komninos

CONVÊNIOS

Mantém Convênio,s com: IPASE,IPESC,
TELESC, MEDSAN, PATRONAL.
INPS, BANCO DO BRASIL, INCRA e CRL

I Radiologia Geral

, Radiologia 'Ginecológica.

Radiologia Pediátrica

Mamoqrafia - Ductografia

Tomografia.
ATENDIMENTO DAS 7 .. ÀS 22 HORAS

.

Dr. Sérgio V. de Vasco���lIos
MÉDICO OPERADOR - ESPECIALIsTA!
EM DOENÇAS DE SENHORAS PEl-A �_!
SOCIAÇÃO MÉDICA BRASILEIRA. Atendi.;'
mento de gestantes - Diagnóstico P��

. Cancer Ginecológico, Colposcõpia e CoIpPci-;
�patologiaEsfoli8tiva (Papanicolêllu) �;..c.e-,
rizaçõéS Élétricas e por congelação.

"

>.
;

ro��A-�
.

\

DR. ALCEU RAMOS LISBOA FILHO
CLíNICA MÉDICA

\ .

Convênios IPESC - MEDSAN - CELESC - Consulras das 10
às 12 horas.e das 15às tshoras.
Consultório Liberato Bittencourt, 359 - sala 102 - Estreito..

�.

- - ---- -.' �--..-,.�

Emplacamentos - Transferências - Seguros
CHAME: 22- 9848

Providencia documentaçâo.p/Ernpréstirno Habitacional
- Serviços em Repartições na Grande Florianópolis e inte
rior do Estado cl correspondentes.
Rua Tte, Silveira, 21 - Centro Comercial - Florianópolis -

,Sobreloja, 01.'
,

DESPACHANTE AMERICANO
(Credenciado Detran 006)

AR CONDICIONADO

Compro um aparelho usado. Tratar pelo fone 44-2222,

ORAÇAO AO ESPÍRITO SANTO

Espírito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que ilu
minais todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal.
Vós que me dais o dom divino de perdoare esquecer o mal
que me fazem e que em todos os instantes de minha vida

.

estais comigo eu quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca quero me

separar da Vós, por maior que seja ii ilusão material não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar con
vosco e todos os meus irmãos na glória perpétua.

Obrigado mais uma vez:
.

A pessoa deverá fazeresta oração 3 dias seguidos sem
dizer o pedido. Dentro de3 dias será alcançada e raça por
mais difícil que seja, Publicar assim que receber li graça.·

Agradece - AR.

ORAÇÃO
São Judas, glorioso apóstolo, (iel servo e amigo de Jesus! A Ig_reja vos

honra e invoca universalmente como o patrono dos casos desesperados, dos
negócios sem remédios. Rogai por mim que sou tão miserável! Fazei uso eu

vos imploro, desse particular de trazer visivel e imediato auxílio onde o so

corro desapareceu, quase por completo.
Assiste-me nesta grande necessidade, para que eu possa receber as

consolações e o auxílio do céu, em todas as minhas precisões. atribulaçóes e

sofrimentos, alcançando-me a graça ... (aqui faz-me ° pedido particular) e

para que eu possa louvar a Deus convosco com todos os eleitos. por toda a

eternidade.
Eu vos prometo ó bendito São' Judas Tadeu lembrar-me sempre deste

grande favor, e nunca deixar de vos honrar, corfto meu especial e poderoso
patrono, e fazer tudo o que estiver no meu alcance para incentivar a devoção.
Amém.

São Judas, rogai por nós e por todos os que vos honram e invocam o vosso

auxilio. (3P.N., 3A.M., 3G.P.).
Por uma graça alcançada AR.

, .

MESTRES DE OBRAS E E'MCARREGADO
DE ESCRITÓRIO DE OBRAS

Admitem-se com prática para trabalharem cidade do Inte
rior. Necessário, mínimo 3 anos exercício de profissão em

carteira. Cartas indicando referências e pretensões para
caixa postal 408 - Curitiba ou fone: (0412) 2:?�6116.

Materiais eletrônicos para rádio, TV e transmissão. Altofa
lantes e caixas acústicas Bravox. Agulhas e cabeçotes
LE-SON. Pilhas para relógio digital. Os melhores preços da
praça,
Rua Fel ipe Schmidt, 21. - Centro Comercial ARS - Loja 120"- ,

Fone 22-7871 - Florianópolis.

.
DITEL

DISTRIBUIDORA DE MATERIAIS ELETRÔNICOS
LTDA

ENGENHEIRO SUPERVISOR -DE
OBRAS

Com prática comprovada em Carteira, para direçâo de
obras na Capital e lnterior. Cartas com Curriculum, pre
tensões e referências para Caixa Postal 4'08 - Curitiba.
Entrevistas pelo fone: (0412) 23-6116 - Sr, Gouveia.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM GERAL

Tratar Rua Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito -

Florianópolis - fone 44-4140.
'

Abasteça seu carro no Posto ARISTEU e faça
seu serviço de lavação lubrificação e pulveri
zação "troca de óleo". Rápido atendimento.
Rua Santos Saraiva, '822 - ESTREITO.

ALÔ AMIGO MOTORISTA

V�NDE.SE
- DOBERMANN - vende-se filhotes excelente pediqree. Tra�
tar pelo fone 22-6673 após as 18 horas,

MÁQUINA FOTOGRÁFICA ROUBADA

Gratifica-se muito bem a quem informar ou entregar a

máquina Canom FTQL, preta, na 641 .,314 bem assim como

uma teleobjetiva, para o mesmo equi'pamento, também
preta. Telefonar para 22-9000, RA-207, 55\í ou 22-3208.

RESt:AURANTE DANÇ�NTE

CORUJÃO CENTER

Experimente o nosso FILLET MEDA
LHÃO .. Cardápio variado, música ao

Vivo.

Abre às 18:00 horas.

A ceia da madrugada é mesmo no Co

rujão Center.
f -

PEÇA ARROZ CARRETEI�O

Av. Beira Mar Norte.

CONI.CAlEIRA
I

MARCA
BELCONI

Vende-se uma conicaleira marca Belconi
com 20 fusos Modelo ,R-8 automática de.
alta produção 8 toneladas detios mensais
valor de Cr$ 75.000,00. Tratar pelo telefone
66-3114 'Com Sr. Daniel em São Paulo ou

pelo fone 33.-2705 com Sr. Valdir Cavaler,
na Crirnalhas, em Criciúma-SC .

.
.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N° 0632/77.

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna
·público, para conhecimento dos interessados que rece

berápropostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos da Lei na 5,089 de 30-04-75, até as 15 horas do dia
O� de setembro de 1977, para ó fornecimento de "FORMU-
LARIOS CONTINUOS".

'

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa-
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO
212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão.prestados os esclarecimentos necessários e forne
cidas cópias de Edital..

Florianópolis em 25 de agosto de 1977

JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Produçêio de Vf;!ículos
• •

reagiu em maio

cair em iunho

AUTOMOTORES

.�ilson L. Medeiros;

o levantamento da pro
dução e vendas de veículos
no primeiro semestre do
corrente, elaborado pela As-:
sociação Nacional dos Fabri
cantes de Veículos-ANFA
VEA, indica uma queda de
7% em relação ao mesmo

período do ano anterior.
Desta forma, em junho

último, a indústria brasilei
ra, em conjunto, produziu
77.016 unidades, contra as
84.687 fabricadas JlO mes
mo mês de 76, portanto, 9%
inferior.

.

Com esse resultado, a

produção da indústria auto
mobilística nacional, acu

mulada do primeiro semes
tre do corrente ano passou a

totalizar 451.635 autoveícu
los, registrando um decrésci- �!!!!!!!!!!!!�!!!!!!�!!!!!!!!!!!!!!!!!!���!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!�!!!!!!!!!!!!!!!!!!�����!!!!!!!!!!!!!!!!!!������!!!!!!�
mo da ordem de 77% em de carga, i .901; caminhões

, relação aos 485.361 produ- e ônibus 1.147.'
zidos em igual período do Com a comercialização
ano passado. de 85.696 autoveículos -

Por tipo de veículo, a 82.375 unidades no merca

produção de junho está do interno e 3.321 no
assim distribuída: automó- externo - em junho, as
veis para passageiros, vendas acumuladas do setor
38.296; camionetas de uso no primeiro semestre de 77
misto ou múltiplo, 25.884; passaram a somar 447.165
utilitários, 264; camionetas autoveículos, dos quais

INDÚSTRIA BRASILEIRA DE AUTOVEÍCULOS
PRODUÇÃO

II-A�TOVEíCULOS I
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29.484 foram comercializa
das no exterior, apresentan
do uma queda da ordem de

7,3% comparando-se aos

482.564 veículos vendidos
em idêntico período de 76..

unidades verificadas no final
de maio.

. A produção acumulada
do primeiro semestre de 77

apresentou o seguinte qua
dro, por tipo de veículos,
estando indicandos entre

parênteses os resultados al-.
cançados pelo setor no mes
mo período do ano passado:
automóveis para passageiros,

o estoque das fábricas, ao

final de junho, era de

aproximadamente 26 mil
veículos, contra 33 mil

Um galão
de gasolina

Ptalra 300
I

quilometros
Sem dúvida alguma, os . A surpresa maior, no

europeus são os pioneiros entanto; foi o baixo consu-
do automóvel pequeno' e mo do pequeno carro, que
econômico. Porém, mesmo gasta cerca de 4litros para
eles, foram surpreendidos, _ percorrer' um p;:rcurso de

.

não 'fiz"m�it(,) temP8:' por" 300 quilômetros.
um norte-americano de Um modelo muito 0-

Monte Montem, que apa- portuno para a época, a
receu nas ruas' de San tual, com a crise de petró
Rafael, na Califórnia, diri- leo,

gíndo um diminuto carro, A simpatia e o interesse
assombrando a todos. provocado pelo mini-car-

ro, que se adapta perfeita- construtor que, agora, pen
sa fabricá-lo em sene,

procurando atingir a faixa
do transporte individual.

.

mente a pequenas voltas e

passeios, animou o seu

Economia com os far6is
. ,

poderá custar urna vida
'A transformação de um farol comum em um bi-iodo, técnicos, com que a luz emitida seja sempre mais baixa no

geralmente feita através da. simples troca do "plug' e da lado esquerdo, para impedir o ofuscamento de quem vem em

lâmpada impede completamente a regulagem do fecho da direção contrária.
luz emitida colocando em sério risco a vida do motorista A adaptação. que está sendo feita, de-acordo com o que'
que concorda em fazer a adaptaçã�. .

foi constatado na pesquisa em questão, geralmente consiste
A advertência é dos responsaveis pelo Departamento na simples troca <lo "plug" onde está colocada uma

Técnico dá Cibié. Segundo eles, uma recente' pesquisa lâmpada incandescente, por outro específico para lâmpada
realizada junto aos postos de regulagem gratuíta de faró�s, bí=iodo. "A parábola -e os prismas da lente haviam sido
mantidos pela empresa, mostrou �m aumento subs�anclal

. projetados para outro tipo lâmpada, a regulagem do farol
_, no número de motoristas que estao fazendo este tipo de torna-se impossível, principalmente, porque a posição da

adaptação. . . .

. lâmpada também é alterada".
(iA escolha da lâmpada a ser utilizada e apenas uma das O farol adaptado, afirmam os técnicos, "fica mais forte,

partes do projeto de � farol' , ex:plicaram os téc�cos. "A mas 1$SO serve, apenas, para aumentar ainda mais o perigo".
partir da escolha da lampada - mcandes.c�nte, lodo ou E acrescentam: "O ofuscamento provocado no motorista

bi-iodo -, todo um trabalho de laboratono tem de. ser que vier e�_sentido c��t.r�o, será ainda �aior. Ele ficará

. cuidadosamente desenvolvido, para que se possa detenrunar 'sem co�di�oes de V�l�l.lidades por m31S tempo e, em
-

o. desenho exato da parábola interna do farol, bem c�mo_a consequencia, a pO�lbilldade dt; acabar esbarrando de

forma ideal para que os prismas - desenho - da lente . São frente c0!ll o �otonsta qu�, esta com o farol adaptado
os prismas da lente que vão fazer, por exemplo, segundo o� aumentara consideravelmente .
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PRODUÇÃO DE AUTOVEICULOS - JUNHO/1977
\ .
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ONIBUS

Acumulada 1977 . 225.644 152.845

Mercedes-Benz

38.296 25.884

451.635
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.1.092 11.142

4.871

275.650

70.589

Chrysler , .. ,

F.N,M, '.

Flat .

Ford " .

514

5.888

6.438O.M.B, .... , ..

266

Total do mês

438 , 123

578

561

'578

1.702

1.0942

49

3.963

2.697

920.

254 1.078

2.622

3.184

646

773

728

154

247·

3.963 27.687 36.037

1.806

2.776

3.431

19

376'
•

692

19

1.068

11.291

'10.926

4.499

266

430
.

251

68.367 1.806.807

73.456 1.239.684

25.582 380.285

1.316 8.306

2.391 27.427

1.178 15.986

10 372 372 58 58

221

212

264 7.322 2.202

16.132 50.816 2.189 4.424 6.613

1.901

42.594 235.645 3.874.301

376 1.1479.524 771

.OBS.: (I) Inclusive. as produções de: IANOA, 1968/72 = 1.626 unidades: INTEANATIONAL, 1959/65 = 5.968 unidades. VEMAG, 1957/67 = 117191
unidades e, CUMMINS, 1972/76 = 1194 unidades = (125.979)
Neste mês fbram produzidas 3.464 CKD's, sendo 64 da CHAYSLER e' 3.400 da VÓLKSWAGEN já incluídos nos totais acima., A acumulada
do exercicio passa para 20.043

Acumulada 57/77. 4.404.508 1.739.950 212.864 518.839 I
782.732 115.051 897.783 30.256 56.851 87.107

225.644 (263.453); cami
nhonetas de uso. misto ou

m ú I t i P lo, 1 5 2 . 8 4,5
(148.908); utilitários, 745

(3.111); caminhonetas de

carga" 14.972 (26.648); ca
minhões, 50.816 (37.486) e

ônibus, 6.6l3 (5.755).

i/
alcançado pelo setor. no primeiro semestre de 77
mesmo mês do ano passado, totaliza 25.525 unidades,
quando foram fabricados sendo 23.843 tratores de
5.967 tratores, mas indica rodas e 1.682 tratores de
um avanço da ordem de esteiras, permanecendo cer-
11% sobre a produção de ca de' 20% inferior aos

maio último, que somou 31.612 tratores fabricados
5.40b unidades. no mesmo período do ano

A acumulada do setor no anterior.

745

..

TRATORES

A produção' das fábricas
de tratores, em junho últi-

. mo, somou 5.996 unidades,
assim distribuídas: 5.650
tratores de

-

rodas e 346 de
.

esteiras. Esse resultado é
cerca de 14% inferior ao

General Motors cria· curso para 'rotistas
A crescente evolução, em

todo '0 país, das frotas de
veículos, tanto em número
quanto em importância, tem
feito sentir uma deficiência no

-setor que, airida, não dispõe de
informações adequadas para a

realidade brasileira, que assegure
especialização de elemen tos ria
sua administração, ficando' os
frotistas, normalmente, sujeitos
apenas à prática adquirida por
determinados funcionários do
seu pessoal.

Como qualquer outra ativida
de, a formação e' administração
de uma frota de veículos deve
obedecer a metodologia apro
priada, sem o que a rentabilida
de do setor poderá ser .sensivel
mente comprometida, além da
própria imagem da empresa
jun to aos seus clientes ou ao

público consumidor.
.

Independente do tamanho da
frota, o acerto na escolha dos
veículos, disposição das instala
ções, seleção de pessoal, manu
tenção e controles operacionais,
.por exemplo, constituem ques
tões básicas que influirão, dire
tamente, sobre os resultados
finais da atividade empresarial,
determinando maior ou menor

eficiência e, consequentemente,
maior ou menor lucratividade.

Preocupada com esta defi
ciência, a General Motors do,
Brasil, por intermédio do seu

Cen tro de Treinamento Técnico,
decidiu criar o Curso de Admi
nistração de. Frota, aberto a

quaisquer frotistas, independen
temente da marca de seus

veículos.
-

O CURSO
Para criar tal curso, a GMB

utilizou, além da experiência e

dos conhecímentos acumulados
pela fábrica, e, portanto, de
todo o' Brasil, colhidos em vários
frotistas da capital e interior de
São Paulo.

,
Por exemplo, a escolha apro

priada de um veículo para

Volks também entra nomercado de consórcios'
própostas de participação
em seus respectivos merca

dos .

O Consórcio Nacional
Volkswagen operará de a

cordo com a nova regula
mentação .

sobre consór
cios, constituindo grupos
de 72 consorciados e prazo
de 36 meses de duração.

Os' planos serão especí
ficos para os automóveis

VW-1300, Brasília e Pas
sat, com opção para qual
quer modelo ou versão de
maior preço. Em cada
assembléia dos grupos se

rão en tregues dois carros -

um por lánce e outro por
sorteio - e tantos qúanto
o saldo permitir por lance.

Objetivando um estím
ulo às suas vendas, a VWB

.

do Brasil lançou, inicial
mente em São Paulo, o

Consótcio Nacional Volks-

cedores quitarão as presta
ções na ordem inversa dos
vencimentos, sem 'reajus
tes, 'e carros usados serão
aceitos como lances, me

diante avaliação feita por,
revendedor autorizado
VW,

wagen, que constituirá e.

� administrará grupos de

consórcios formados atra

vés de sua rede de revende
dores autorizados. Estes se

encarregarão de colocar as

Em São Paulo, o Con
sórcio Nacional Volkswa
gen já está funcionando na

Os lanees vencidos serão

devolvidos, os lances ven-

avo Senador Queirós, 274
-

.

lo. andar, contando
com modernas lojas e

escritórios. Em continuida
de será lançado, igualmen
te, nas cidades do Rio de .

Janeiro, Porto Alegre, Cu-
. ritiba, Belo Horizonte e

Salvador, para numa ex

pansão posterior atingir
todo o território nacional.

determinado trabalho - questão ramentas e Equipamentos; Con
.

fundamental na rentabilidade de troles Operacionais; Custos ope
uma frota � deve ser 'estabeleci- racionais; Manutenção' e Esto
da em. função de testes. com que de peças.

'

diversos tipos de veículos, co- Cada um destes temas, abran
lhendo-se informações como: ge informações e orientações
tempo médio para executar o detalhadas, sobre cada ponto de

trabalho, quilômetros percorri- interesse na administração de

dos, combustível gasto, manu- frotas, desde composição e pa
tenção' corretiva e preventiva dronízação da frota, áreas neces
necessária, consumo de lubrifi- sárias e, centralização de instala
·cantes, desempenho nos vários ções, controles operacionais de

tipos de ruas e estradas, bem custos e manutenção, até cuida
como outros informes adicio- dos especiais com o pessoal,
nais. r: s com2, ÍJlteê:�ão �e !l()vo�, em�,.

Estudos como esse definiram pregados, segurança e higiene no

.cada parte do curso, que envol- trabalho, avaliação profissional e
ve, basicamente, os seguintes relações humanas.
temas: Formação da frota; Insta-

-

O curso da GMB tem a

lações; Quadro de pessoal; Fer- duração de cinco dias, obede-

.------......---Publicações----------.....

Outros pontos importantes estão
resumidos nos "Cuidados gerais de
manutenção, cuja obediência aumenta a

longevidade e contribui para maior
economia operacional dos motores
Detroit.

FESTIVAL MUNDIAL DO CIR'CO

MANUAL DO MOTORISTA - A

orientação c:'le motoristas de caminhões e

ônibus, para que obtenham o máxime,
rendimento do veículo e,' ao mesmo

tempo, economizem combustível, é o

objetivo do MANUAL DO MOTORIS
TA, editado pela Detroit Diesel Allison
do Brasil e que já está a disposição dos
usuários de veículos equipados com

motor Detroit Diesel, nos distribuidores
e concessionários de serviço da empresa.

'<, O texto do Manual é ilustrado com

desenhos e gráficos, que permitem a

visualização e o entendimento das
principais características dos motores
Detroit Diesel, tais como o ciclo de dois

tempos, a injeção' direta através de
elementos individuais e invioláveis e

outras peculiaridades técnicas.
.

O capítulo "Sugestões quando à
maneira de dirigir", oferece subsídios
para que o motorista possa determinar a
velocidade de cruzeiro na estrada, as

marchas mais adequadas na cidade,
, como subir ladeiras com menor esforço

e o uso do motor como freio.

_I

cendo uma programação prévia
que, contudo, poderá ser am

pliada em função dó número de
frotistas que se interessem pelo
aprendizado. Normalmente, as

aulas são ministradas na sede do
Centro de Treinamento Técnico,
em São Caetand do Sul, sendo
as inscrições feitas no setor de
Assistência ao Frotista, em São
Caetano do Sul ou-nos escritó
rios regionais da GMB.

O Curso de Administração de
Frota, desenvolvido pela 4MB,
vem

, sendo m4tistradpls-pesde
1975, com o objetivo ú�co' de
difundir metodologia adequada
à atividade, em busca de altos
Índices de eficiência com menor.
custo.

QUATRO RODAS - Já está nas bancas
da cidade' o último número de Revista
QUATRO RODAS, editada pela Abril e
que tem. corno principal assunto a

revelação do novo carro da Ford, a ser

lançado no próximo mês de outubro.
Traz excelentes reportagens sobre

automobilismo de competição, entre
,

elas tudo sobre os GPs da Inglaterra e da
Alemanha; o desabafo de Emerson
"Querem me ver fora da Copersucar,
mas fico até o fim"; a vitória de'
Troncon em Interlagos, na

F-VW-1600 e, ainda, "Chico Serra o
bom começo de um novo campeão" e

que lhe conta como um brasileiro está
liderando um campeonato inglês.

Aborda, também, os próximos lança
mentos do novo Chevette e da Va
riant-II; a cada vez maior utilização de
plásticos nos veículos; as mudanças do'
novei Dodge-Polara; "Moto nacional
feita na' Itália: Motovi-125" e' uma

interessante reportagem de serviço, onde
você aprende tudo sobre ó escapamento
de seu carro.

Na sessão de testes: o de 30-mil km
do. Passat; o comparativo entre o Ford'
Landau e o Alfa Romeu-ti e, ainda, o
de um Fiat com motor 1300cc.

ESTRÉIA
4a. FEIRA
DIA 31
NA PRAÇA �4
BANDEIRA AS
21 HORAS
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14 - Sociedade

Mélria José Donat,
,

uma mulher bonita

.

e elegante da
sociedade Catarinense

.
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•

Manhã cheia de atividades e compromissos impor
tantes e contatospessoais muito importantes. Tarde'

Ipropícia ao descanso e noite bastante [aooráoel ao ,

amor, às diversões e passeios, Excelente estado de',
saúde.

,

.' ,"
'.,Aries

�Toom
Dia propício ao trabalho, aos negócios comeretõise
para solucionar problemas [inanceiros . Poderá lu
crar, inesperadamente, através 'de jogos, sorteies e

'da loteria, Otimo pará o amor, para vida familiar e
� para as diversões.

'

@Gemeos Seja bastante cauteloso, se for fazer negócios com
parentes, pois está sujeito a sofrer e ser ludibriado,
Sucesso profissional, 'social, em viagens e na vida
sentimental e amorosa. Bons notícias.

Qcance, Dia dos mais [aooráoeis às nóvas amizades, ao tra
balho e aos negócios. Nas horas de lazer, procure ler
bons livros, a fim de aumentar seus conhecimentos
gerais. Noite propícia ao amor e aos passeios.

ct. Leao.

No periodo da manhã, haverá [aoorabilidade aos

negócios, ao trabalho e para solucionar problemas
[inanceiros.. Taro/feliz para empreender viagens de
recreio e noite muito propícia ao amor' e, às divers-
ões.

'

Virgem

Dia bastante favprável às atividades sociais, ao tra
, balho e tis viagens. A saúde deverá melhorar sensi�
oelmente, mas evite abusos, de ummodo geral. Exce
lente para o' amor, para a vida sentimental, para

, passeios e diversões. )

Libra

Dia negativo. Os problemas econômicos que não:
tiveram solução satisfatória deverão aborrecê-lo,
Pense com calma e inteligência, que achará uma

solução para resoloé-los . Cuide da saúde e evite pre-
cipitações.·

.

Escorpião

Muito trabalho e pouco resultado prático, é o que
lhe reserva o dia de hoje. Seria conveniente deixar os
problemas para serem resolvidos na próxima se-:
mana. Bom para o amor, para viagens e diversões.
Boas notícias.

Sagitário

Pode realizar o negócio que 'entabulou, pois o fluxo
astr<:l está cercando-o de todas as garantias. Não
confie, porém, �m. pessoas estranhas e muito [alan
tes, Exito profissional, amoroso em viagens e em
diversões.'

,

Capricórn ia

Dia em que tudo de bom poderá acontecer para
você. Faça planos, freqüente reuniões e procure au

mentar seus conhecimentos gerais: Influéncia favo
rável aosjogos, sorteios, à loteria, à 'hida sentimental
e amorosa. Pode viajar.

'

1
"

I

.f\qúário

Apesar de todas as dificuldades" voc� conseguirá
vencer suas limitações" hoje. Todavia, evite precipi
tações, perigos de acidentes e os excessos que pos
sam prejudicá-lo, moral e fisicamente. Noticias ne

gativas.

j
possibilidades de melhoras em suas !!ondições fi
nanceiras. Uma pessdtt tnfluente emuito o ajudará.
Seja otimista e aja como se não houvessem coisas'
negativas em sua oida. &,xitosentimental" remântico

, e em viagens.
Peixes

CRAVOS, ESPINHAS, FURUNCULOSES eoútra� anormalidades da pele, já náO' são· - i
mais problemas, Agora 'ex'iste no Brasil ACNESP,IM comprimidos. A,CNESPIM --:-'c,o:m;,. , I,primidos - fqi testado nas me.lhores clínicas especialízadas da ç:urop'adura0te?'án.�s 'é'Qm • kresultados sensaclOnals"ACNESPIM - compnml�qs - nas farmaclas e d!,pgarras,

"

,;- [

. '..
."",,�. :

Com um grupo de amigos [es
tejou 'seu aniversário
quarta-feira, Wilson Roberto
Pizzani.

Acabo de serinformado que a

Fucabem está promovendo
treinamento para coordena
dores Regionais e Dirigentes
de Entidades de menores,xxx

Recital
No Teatro Carlos Gomes em

Blumenau, realizou-se o reci
tal' dos artistas laime Mir-

'

tembaum e Luiz :P. Krul. O
mundo elegante de Btume

nau aplaudiu, calorosamente
o recital de flauta e violão,

, xxx

Marcou casamento com a bo
nita Solange Tietzmann
Freyeslebem o acadêmico de
direito, Ricardo Martineli.
Na residéncia do Sr. e Sra.
Dr. Mário Freyeslebem, o

acontecimento foi comemo

rado com um jantar,

xxx

Arte
O capitão aviador Luiz Cló
vis Pozza, relações públicas
da BaseAérea de Florianópo

, lis, está nos informando que
já.estão abertas às inscrições
para o ]O Salão Nacional de
Artes Plásticas da Afironáu
tica . A promoção terá início
na la. quinzena de outubro.

xxx

A campanha para a II Feira
do Amor ao P,róximo, está
sendo realizada, por um

grupo de Sras : de nossa so

ciedade, tendo frente, o di-:
namismo e perfeito serviço,
da Sra. Maria Pompéia Kon
der Reis Malburg, que vem

pontificando ,nos atendimen
tos de obras sociais em Santa
Catarina. Dia 16 próXimo o

cantor ídolo do Brasil, ROIJ-'
nie Von, estará comseu shou:
no ginásio, Charles M()ritz,
ocasião em que entre os pre
sentes será sorteado um Fiat
zerinho . Com esta renda será
realizada a II Feira, que des
tinará o total de lucros entre
26 entidades beneficentes.
Pastor x x x

Herbert Pastor, um catari
�ense caixa-alta radicado em
São Paulo, esta nos enviando
cartão doHavaí, onde em sua

viagem de férias, está pas
sando 10 dias.

.'

xxx

Ruy Neves, diretor social do
Lira Tênis Clube, está nos in
formando que 'até o dia 15 de
setembro na Secretaria do
Lira, poderão sednscritas as
jovens que desejarem. fazer'
seu "debut", na noite de gala
dia 7 de outubro,

xxx
Contrato
,o Presidente da Eletrosul,
engenheiro Telmo Thompson
Flores assinou contrato para
á construção de uma ponte
sobre o Rio Iguaçu, de 720
metros. Thompson 'Flores
também liberou verba, para
pavimentação de 7 quilôme
tros, em Pato Branco.

xxx
Camping
Vevetúr ' Empreendimentos
Turísticos Ltda, uma em

presa que está realizando no

Balneário Camboriú um dos
,mais sofisticados Camping
do Brasil.

x x x,

Tapeceiro
Irakem Marques, concei
tuado tapeceiro deNatal;Rio
Grande do Norte, em sua vi

sita a nossa cidade, marcou,
exposição de sua arte aqui na
ilha, no início do próximo
ano.

xxx

Noite de gala
Logo maios a sociedade cata
rinense estará presente a tão
esperada noite de gala que se

realizará na Sociedade Har
mOnia Lyra, em- joinville.
Será o, ponto alto da festa,
lindas jovens que vão fazer.
seu "debut", apresentadas
pelo ator Mário Cardoso.
Convidado pela dinâmica di-:
retoria da Lyra estarei parti
cipando daquele tradicional
acontecimento.

xxx

'xxx
I1hatur
A Empresa de Turismo Ilha
tur estâ completando 10 anos
de bons serviços em Santa
Catarina. Seu Diretor Antô
nio Pereira Oliveira está
inaugurando na cidade de
Blutnenau, sita la. Filial.

xxx

A galeria de arteGuignard de
,

Belo Horizonte criada por

A Marinha .eonveee
.

a iuventude
A começar de 1° de setembro próximo, estarão fran

queadas aos jovens brasileiros as inscrições para o .con
curso de ingresso à Escola Naval,

Abre-se assim' à juventude uma nobre carreira, nas

armas necionei«, para a qual não serão poucas as vocações'
voltadas para a honrosa missão da defesa dos mares brasi
leiros, como sentinelas das longas costas marítimas do País,

,

,As.gloriosas tradições de nossas forças de vigilâncila.�
sa/itagUarda"litomneã' répbl,Jsàm f'm,memoráveis'1eito_s nii§,
vais" queOâ História fiimboliza na' imortalidade 'dum Taman�
oeré e que justificam o orgulho com que toda a Neçêo-ãresi
leira recorda, a bravura e oincômno ânimo patriótico dos'
nossos merinneiros,

"

."
,

Na paz ou na guerra, ,a Armada Brasileira tem coniir
medo, com destemor e galhardit;l; a capácidade de �ossa
gente para a perene conservação e progresso' do' imenso
patTimônio territorial que os destinos do 'continente Ameri-
cano 'confiou à nossa guarda,

' '

I

Ajuventude brasileira, em cujos sentimentos se integra à
alma da mocidade, tem a consciência aberta a todas as

solicitações do dever de garantir continuidade a essas tredi- .
ções magníficas, que tento. dignificam o tiomett: su!�,
americano,

Um Marcílio Dias deixaria razões para a cordiençe da'
,

posteridade nas virtudes que definem o caráter dum povo'
esclarecido acerca das prÓprias, responsabilidades não
apenas para com a preservação duma grande superfície
territorial, mas também para com as linhas duma civilização
superior, riqueza mor-al que esseçure, entre os povos organi
zados, garantias de maior influência no evolver espiritual da
humanidade,

O Brasií é pátria de homens conscientes de que somente
pela paz se conseguem as mais sólidas e nobres conquistas,
Dentro de suas relações internacionais não se' disfarçam
propósitos de conquistas ou agressões - e sim, somente, os
ideeis de uma estreita compreensão internacional, visando
ao tranqüilo desenvolvimento munoiet. \

É assim que, 'precisamente devendo preservar esses

ideais, se quardam externa e internamente para que subsis
tam, sempre crescentemente, as relações de concótdia entre'
todos os pov()s civilizados,

'

Tei.pois, é o espírito que inspira a sua política brasileira
no exterior e que lhe exalça a função em solo euiemeáceno.

Em defesa desses princípios é que o Brasil se previne,
guardando-se convenientemente no heroísmo de seus ho
mens de ermes..

À Marinha Nacional cabe enorme parcela de responsa
bilidades, a cujo nível bravamente se mantém e se hevetéde
manter, futuro adiante,

i -São essas as perspectivas que se oferecem agora à
m'ocidade brasileira, chamada a participar do concurso para
ingresso na Escola Naval, onde se especializam os que se

votem ao serviço da defesa militar da larga e rica orla oceâ
nica que corre o.Btesil de Norte e.Sul.

Certo, de que não serão poucos os candidatos ceteti
nenses à incorporação na gloriosa Marinha Nacional,
constituindo-tbe a futura oficialidade,

�I
I .6ustavo Neves

CERÂMICA BERTASO S/A
CGC MF 82.804.62�OOO1.15
Inscr.·EstaduaI2503'S7046

ASSEMBi.ÉIA \ GERAL EXTRAORDI.
,

NÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO·

Pelo presente edital, ficam convocados os senho�es
acionistas desta sociedade, para comparecerem a Assem
bléia Geral Extraordinária, a realizar-se em sua sede social,
,sita no-Bairro Industrial, s/n>, na cidade de Chapecó, Es
tadode Santa Catarirra em datade � O de Setembro de 1977,'
às20:00 horas, para tom,arem conhecimento e deliberarem
sobre a seguinte:

'

ORDEM DO DIA
1 ° � Homologaçáp do aumento do Capital Social de

Cr$ 1.494,400,00 para Cr$ 8.494.400,00, autorizado pela
Assembléia Geral Extraordínária de 16 de Julho de 1977.

2° - Alteração dp Estatuto Social.
'

3° - Outros assuntos de i'nteresse da sociedade.

Chapecó (SC), 23 de Agosto de 1977
, Dr. Ivan F. Bertaso

,

Diretor Técnico

.,

etzel, O jovem presidente
"

da sociedade Harmonia Lyra
Salvia de Oliveira, comple
tau seu 14° aniversário,
Mari'Stello Tristão, crítico
de arte, ao' inaugurar uma

exposição em comemoração a

data, fez referências elogia
I
sas ao serviço de grande valor

,

que deixou o Professor Sal-

doviárias, a Secretaria do
Oeste-solicitou recentemente
ao Conselho de Política Fi
nanceira do Estado, órgão da

,

Secretaria da Fazenda, auto
rização para contratação de
um financiamento junto a

Besc Financeira.
x x x' "

Florianópolis, joinoille e

Blumenau, deram início ao,

Censo Escolar 77, desencol
vida pela Secretaria de Edu
cação e Cultura, através da
Unidade de Planejamento e

contando com o apoio técnico
da Prodasc .

'

xxx

Viaja amanhã pára Brasília o

economista Hélio da Silva
Hoeschl, onde participará do
7° Simpósio dos Conselhos
Regionais de Economia. O
Simpósio se realizará no Pa
lâcio do Comércio doDistri to
Federal, sob o patrocínio do

Conselho Nacional de Eco
nomia. O Dr. Hélio da silva
Hoeschl, oiaja em companhia
de sua mulher, I

via,

xxx

Maria Inês Catalano de
Souza, bibliotecária 'da As-'
sembléia Legislativa, esteve

estagiando no Centro de Do
cumentaçãoe Informática da
Câmara Municipa] de São
Paulo, onde colheu subsídios
para a organização de um si
milar na Assembléia Legisla
tiva de S. Catarina.

xxx

A Federação da Agricultura
do Estado de Santa Catarina
(FAESC), que lidera 116 sin
dicatos rurais, através do seu

diretor-presidente Marcos
Wandresen, enviou ofício ao

governador Konder Reis,
agradecendo-lhe o apoio
prestado à Federação, à agri
cultura catarinense e, em es�
pecial, a administração da
FAESC e seus servidores.

xxx

Financiamento
, Com o objetivo de adquirir
equipamentos para' obras ro-

xxx

Beprçsentando a sociedade
de Florianopolis hoje na

noite de gala na Sociedade
Harmonia Lyra emjoinville,
os lindos brotos, Patrícia
Carvalho Kürter, Liliana H.
Vieira e Heloisa Helena
Camposjendiroba.

'
'

xxx

PARA GRAVA,R
SÁBADO .. 27.08.77

12.30· 13.30·

'INESQUECíVEIS

SMOKE GETS IN YOUR EYES/Th� Platters.
CRY/Johni1y Ray.

,THt END/Earl Grant,
DATEMI UN MARTELLO/Rita Pavone.

HEY THERE/Sammy Davis Jr.
'

MA VIE/Allaif) Barriéri.
STRING OF PEARLS/Glenn Miller.

I LOVE VOU: JE T'AIME/Frederic François.
DI NOTTE/Nando Gazollo.

AIRPORT LaVE THEME/Night Strinqs.Orchestra.
PEOPLE/Dionne Warwicke.

-

TI VOGUO TANTO BEN�/F:>eppino MatarazZo.
CONCERTO POUR UN ETE/Ronaldo K. Lark.
IT'S NOT FOR ME TO SAY/Johnny Mathys.

,\ 10 CHE AMO SOLO TE/Sergio Endrigo.
LET'S TWIST AGAIN/Chubby Checker.

I WILL WAIT FOR VOU/Louis Armstrong.
THREE cOINs IN THE FOUNTAIN/Pat Boone.

THE CHARLESTON/The Grandtathers. '

KYRIE ELEI POP/Pop Concerto Orchestra.:
ROCK AND ROLL LULLABY/B. J. Thomas.

JE T'AIME Mb.r NON PLUS/Night Strings Orchestrà.

Trabalhos de

Ury Azevedo e de mais

27 artistas plásticos
de Santa Catarina,

Visite a ARS-ARTIS/CHAPEC'Ó 77

No edifício-sede da Secretaria do Oeste, até dorninqo,
no horário das 9 às 12 e das 14 às 21 horas.

I

Promoção da Prefeitura Municipal
Jornal O ESTADO

Ars-Artis Galeria .e Editora

Pelos 60 anos da cidade de Chapecó
�------------------------------------------------------------------��
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Jorge Mautner e Nelson
racobina estarão apresen
tando o seu show "Negros
Blues", em Tijucas, a partir
das 2Óh30min de hoje, no
Pavilhão Paroquial. Além
do show musical será lan
çado o livro de Mautner,
Fragmentos de Sabonetes,
a Revista Tá-Tá-Tá e apre
sentando o filme O De
niurgo. Amanhã eles esta
rãoem Tubarão, a partir das
20h30min, no auditório da
HádioTubá.

•
,

Casa das Máquinas e A
ÇJhave, dois conjuntos de
rock, estarão hoje, às 21 ho
ras, nó Estádio Orlando
Scarpelli apresentando 11m

shou: de rock, A aparelha
gem é de cerca de 3,500
Watts de potência. Os in
tressos estão à venda nos

;JOrtões do estádio e, até o

meio-dia de hoje, na Bru
netti Discos ao preço de
Cr$ 40.00.

•
Bail� do calouro, hoje no

campus da Ufsc, restau
rante universitário. Início
às 23 horas, e a música es

tará sob a responsabilidade
do "Grupo Desthak", de
Tubarão. Preço do ingresso:
Cr$ 20,00 para estudantes
da Ufsc, Cr$ 40,00 para não
estudantes; e grátis para ca

louros. Haverá ônibus para
a volta às três, quatro e

cinco horas, gratuito. E a

partir das 5h40min, iniciam
linhas normais da empresa •

Trindadense.

•
Um grupo de, palhaços do

Circo Orlando Orfei.
atualmente estabelecido nó
pavilhão da Proeb, em

Blumenau, será a principal
atração do Calçadão da rua

XV, a partir das 9h30min
desse domingo. O Calça
dão, no entanto, abre já às
14 horas de hoje, com uma

programação de 'ginástica e

jogos para crianças, a cargo
de alunos da Faculdade de
Educação Física da FURp.
Além de uma Feira de Arte
sanato e Antiguidades, ha
verá apresentação de ban
dinhas, às 17 horas, fi ci
nema ao ar livre às 19 horas.
No domingo, além do show
dos palhaços, está progra
mada uma demonstração de
karatê, às 16 horas; retreta
com a Banda Municipal, às

....J7 horas e cinema na Praça
Doutor Blumenau, às 19 ho-

,

raso

•
o Clube Recreativo Co

rintians Catarinense estará
promovendo hoje o Baile da
Cebola, a partir das 23, com
animação do Gru_poMusical
Eclipson. Amanhã, a partir
das 20 horas, estará reali
zando uma soirée, também
com o Grupó Musical
Eclipsom.

•
O Grupo Folk, da Uni-

'versidade Federal de Santa
Catarina, estará se apresen
tando hoje, a partir das 23
horas, no Clube 15 de .Ou
tubro.

•
Os estudantes de Itajaí

estarão hoje escolhendo a

9 - sua rainha, em baile que
será realizado no Clube
Náutico Almirante Barroso,
a 'partir das 22 horas. O tra
dicional evento vai reunir
representantes de 10 esta
belecimentos de ensino do
município e' contará com a'

participação de diversas au
toridades.

•
Q cantor Alan Braga es

tará amanhã, se apresen
tando em Tubarão, na So
ciedade Recreativa Sul Ca-
tarinense, a partir das 21.ho
raso Ele estará se apresen
tando com o conjunto Des
take e' o ingresso pode ser

adquirido na hora por Cr$
100,00.

•
O Rest�ura�te'eLancho

nete Lanchão de Criciúma,
tem mus rca ambiente
estérío-sound e serve refei
ções e lanches. Ele fica na

'

rua Conselheiro João Za
nette, no andar térreo da
Loja CiIlderela.

•
O Restaurante Azulão, do

Comerciário Espprte Clube, de
Criciúma, 'que foi inaugurado
no início deste ano, tem seu

funcionamento anexo ao está
dio Heriberto Hülse em am

plas instalações e o 'cardápio
varia diariamente.

•
Em Araranguá, a Lanchonete

Sandrini estda sendo o princi
pal ponto de encontro dos jo
vens, devido ao bom atendi
mento. Ela está situada na Es
tação Rodoviária.

Casa da Arte, rua padre Roma 124.

Os cursos de
arte que a cidade
',está oferecendo
(Um roteiro contendo preços, endereços e datas

elaborado pela repórter hani Borges)
Florianópolis nâo dispõe de muitos cursos de arte.

Apenas a Casa da Arte, a Udesc, o Museu de Arte de
Santa Catarina (MASC) e alguns professores particu
lares podem oferecer cursos de piano, violão, flauta
doce, artes plásticas, pintura, desenho, arte cênica e,

artesanato.
A Casa da Arte está localizada na rua Padre Roma,

124 e tem cursos de violão, piano, flauta doce, de
senho artistico, pintura artistica e artesanato. Esta
Casa vem há 12 anos difundindo a arte e foi declarada
de utilidade pública estadual. São aceitos alunos
maiores de 12 anos e segundo a, dire
tora, Ana Pires Gomes, muitos dos estudantes dali
têm saído com mercado de trabalho, até fora do Es
tado.

-'

O curso de violão é ministrado pelo professor José
Cardoso, formado pela escola de Curitiba, e sua

equipe. Ele oferece apostilas com solos e riumerais
harmonizados. Aulas nas segundas e quintas-feiras,
o horário das 8 às 12 e das 15 às 21 horas. Amatrícula
é de Cr$ 50,00 e a mensalidadee C.r$ 120,00. Para
aqueles que já estudam violão, o mesmo professor
ensina contra-baixo e flauta doce .

A professora Marina Rezende Rodriguez, formada
pelo curso superior de piano de Bagé, ministra o

curso de piano. As aulas são de segunda à quinta
feira, da 8 às 10h30min e, incluindo a segunda-feira,
as 13h30min às 19h3Omin. A matrícula é de Cr$
50,00 e a mensal idadeCrê 170,00.
Desenho Artístico � ministrado pelo professor

Domingos Fossari, duas vezes por semana, havendo
opção entre segunda e quarta-feira ou terça e quinta
feira, no horário das 19 às 21 horas. A matrícula é de
Cr$ 50,00 e a mensalidade Cr$ 150,00. Fossarí tam
bém prepara os alunos que 'vão realizar o vestibular
de Arquitetura na UFSC.

'

O curso de Pintura Artística é dado pelo professor
Nilo Dias, nas terças e sextas-feiras das 16 às 20
horas. A mensalidade é de Cr$ 100,00 e a matrícula
Cr$ 50,00. Artesanato é ministrado pela professora
Zilda Dias Brasil, nas terças-feiras das 14 às 17horas.
A matrícula é de Cr$ 50,00 e a mensalidade Cr$
100,00. O material para todos os cursos devem ser

adquiridos pelos alunos.
Ainda são realizados dois cursos intensivos de vio

lão, em três meses; com o professor José Cardoso, na
asa da Arte. Um deles será desenvolvido em 16 de
novembro à 15 de fevereiro e o outro de 15 de de
zembro até 15 de março. As aulas são na segunda,
terça.quarta e quinta-feira, no horário das 20 às 22
horas. A taxa dematrícula é de Cr$ 50,00 e amensali
dade Cr$ 300,00.

CURSO
SUPERIOR

A Udesc oferece u'm curso'em nível superior de
Educação Artística. Os candidatos devem ter o se

gundo grau completo, fazer inicialmente um teste
de aptidão artística e depois o vestibular, que é reali
zado duas vezes por ano, em janeiro e julho. Fazem
parte do curso: habilitação em música (licenciatura
para professores de primeiro e segundo grau), aulas
teóricas e práticas de violão, flauta doce, expressão
vocal, arte cênica, artes plásticas, desenho, pintura,
modelagem e escultura.A matrícula é de Cr$ 300,00
(incluindo taxa do diretório), e a mensalidade Cr$
330,00.

.

PARA CRIANÇAS

O Museu de Arte de Santa Catarina oferece cursos

de pintura' e desenho, mais de 200 técnicas; teatro e

expressão corporal: Fantoche, teatrinho vara e

sombra, jardinagem, ' carpintaria, .modelagern, ce
r�mica, montagem e xilogravura. Mas estes cursos

são dirigidos a crianças de 4 à 14 anos de idade. As
aulas são uma vez por semana no horário das 9 às 11 e

das 14 às 16 horas e é cobrada uma taxa simbólica de
Cr$ 40,00 'por semestre. Atualmente o MASC está
cdm todas as vagas preenchidas e ainda há crianças
esperando uma oportunidade de freqUentar os cur
sos. O MASC fica na Tenente Silveira, 120. '

Além destes locais, há aulas de violão no Clube 7
de Palhoça, pelo professor José Cardoso, no sábado
das 15 às 17h45min. A matrícula é de Cr$ 50,00 e a

mensalidade Cr$ 60,00. Também em Santo Amaro, o
professor Cardoso dá curso de violão nos sábados,
das 14 às 16' horas. A matrícula é de Cr$ 20,00 e a

mensalidade Cr$ 60,00.
A professora Marina Rezende Rodrigues, que

também pode ser encontrada na Casa -da Arte, le
ciona particularmente, no horário das 19h30min até
22 horas, nas casas dos alunos. A taxa é de Cr$ 50,00 e

a mensalidade Cr$ 200,00.

'A revista Asterix, sem dú
vida, é o que há demelhor em
matéria de história em qua
drinho no Brasil, atualmente.
";;Iem de se divertir à beça,
vo-cê fica conhecendo um

pouco da História antiga. Os
dois principais personagens
são Asterix, o herói das aven
turas gaulesas, e seu amigo
Obelix, cuja profissão é car

regar menires. A história se

passa no ano 50 antes de
Cristo. Toda a Gália foi ocu
pada pelos romanos, menos
uma aldv+a (a de Asterix e

Obel ix), ',;' ie não torna nada
fácil a vida dos legionários de
César, A revista é publicada
em diversos idiomas, com
texto deGoscinny e desenhos
de Uderzo. Ave; leitores.
Divirtam-se. (O preço: Cr$
15,00),

Antes' de viaiar, atenção:
Se você vai viaj� neste fim de semana, preste atenção a

estas informações fornecidas pelo DNER: A BR-I01,
trecho divisa de Santa Catarina com o Rio Grande do Sul, 'está

, com trãnsito normal, mas o acesso à cidade de Jaguaruna,
no quilômetro 352 está interditado.

Ainda na BR-I0l, divisa Santa Catarina com Paraná
o trãnsito está normal, mas em decorrência das obras de
melhoramentos na interseção da rodovia Governador Jorge
Lacerda, trecho ltajaí/Blumenau, com a B_R - 1�)l, o tráfego
deve ser desenvolvido com atenção e cautela. Na BR-I0l

divisa, de Santa Catarina com Rio Grande do Sul, por Lages, o
trãnsito é normal. Há obras no acostamento entre os

quilômetros 350 e 342 e tráfego através de variante-entre
os quilômetros 307, 304 e 395, face a deslizamento de aterro,

Para você

entender mais

sobre filmes

o Julgamento de Billy Jack
(The Trial of BilIy Jack)
de Frank Laughlin

O que há para ver nos cinemas

Todos os Homens do Presidente (Ali The
President's Men) de Alan Pakula;
em reapresentação no Coral.

As ínformaçôes relativas a horários e pro-, O JULGAMENTO DE BILLY JACK (The
gramas são fornecidas pela empresa exibi- Trial of Billy Jack) - O filme começa onde
dora, são também de sua responsabilidade terminou o primeiro Billy Jack, continuando
as alterações e trocas de úl tima hora, referen- no desenvolvirnento da mesma temática :

tes a filmes anunciados e não exibidos. minorias oprimidas nos Estados Unidos;
ASSASSINATO POR MORTE (Murder mensagem de amor, e paz entre os-homens,

by Veath) Sahra em torno dos filmes demis- racismo, preconceitos, violências, religião,
t êr io e suspense; a história tem igualdade 'entre os homens. Ator Tom
início, quando o excêntrico milionário Li- Laughlin, volta a dirigir, desta vez com o

onel Twain (Truman Capote) en- pseudônimo de Frank Laughlin; atuam
via um estranho convite para os também Dolores Taylor, Victir Izay, Terese
cinco maiores detetives do mundo Laughlin, William Wellman jr, Ritz 5-7,45-
com a seguinte inscrição -; "Você está convi- 9,45.
dado cordialmente para um jantar e também O SOL VERMELHO (Red Sun) - de Te
para assistir tranquilamente a um assassi- rence Young c/Charles Bronson.
nato". Os convidados comparecem, alguns GANG EXPLOSIVA - com Luc Merenda -

deles, devidamente acompanhados: David 18 anos. Boxu 2 e Shs .

Niven, Peter Sellers, Peter Falk, Maggie
Smith, NancyWalker, Estele Winwood, Ei- SOL V_pRMELHO (Red Sun) -Jalisco Shs,

leen Brennan, James Coco, Alec Guinness, VITIMAS DO PRAZEH - de Claudio
Elsa Lanchester. O diretor Roberto Moore Cunha, c/Carlos Vereza
comanda o desfile. Cecomtur 2-4.:'7,45-9,45, DRACULA X FRANKENSTEIN - 18 anos.

r:. lo ria Shs .

'O PONTAL DA SOLIDAO . Aproveitando A NOITE DOS A::;SASSINOS - de Jece Va
ladão, com Jece Valadão e Vera Gim"enez. 16
anos. Rajá 8hs.as belezas naturais das praias do Sul,

Alberto Ruschel (o ator
de o Cangaceiro) produziu e

dirigiu este filme, em cuj o, roteiro se preo
cupa, com amor, violência, misticismo, len
das da beira do mar. De grande beleza plás
tica em suas imagens, o filme tem, no elenco,
além de o próprio Ruschel, a presença de
Deborah Duarte e Beto Ruschel (filho do
diretor), que também fez a música para o

.filme. A fotografia de Mario Carneiro é de
excelente nível. Espetáculo com diversas
facetas de qualidade, que o fazem merece

dor de atenção. São José 3-7-,45-9,45.

rorros OS HOMENS DO PRESIDENTE
(All The President's Men) - Reapresentação;
expressivo filme, sobre o caso Watergate,
calcado em um tipo de narrativa jornalística,
sob a direção de Alan Pakula, com Robert
Red(p.1d e Dustin Hoffman. Coral 3-8-10hs.

,ti

No trecho de Lages, a BR-I01,
com divisa entre Santa Catarina e o Paraná, o trãnsito é
normal, mas existem terraplanagem com manobra de

caminhões na pista, entre os quilômetros 108 e 109. Na BR-282,
trecho Lages e rio Inferninho,

o trânsito é regular, com serviços de restauração
do leito da estrada entre Lages e São José do Cerrito. No

trecho de Campos Novos e São Miguel do Oeste, o trãnsito é
normal. Na BR-470, trecho Blumenau/Rio do Sul, com
entroncamento da BR-U5, é normal, mas requer maior
atenção dos motoristas os quilômetros 32 a 90, devido a

obras de 'restauração. No trecho do entroncamento com a

BR-llO, Monte Alegre e Campos Novos, o trânsito é normal.
Importante: nôa ultrapasse os 80 km,

BLUMENAU
Cine Bturnenau - As 20h. King Kong, com
Jessica Lange e Jeff Bridges. Censura 10
anos.

Buscli - As 20h. Os Amores de Lady Godiva,
com Marsha Jorda'it e Brigitte Torday, Cen
sura 18 anos.

CRlCIUMA
Cine Opera - As 20h. Terremoto, com Charl
ton Heston e Ava Cardner.
Milanez - As 20h. Valente como Ninguém,
com Lee Van Cliff eJudith e Os Gladiado
res,
ARARANGUA
Cine Roxy - As 19h45min. O Azarento,
Homem de Sorte, com Sandra Barsoti.
URrJSSANGA
Cine Vem Cruz - As 19h30min. A Ilha dos
Paqueras, com Renato Aragão e Dedé "San
tana.

Galvez Imperador do Acre;
de Márcio de Souza; Editora
Brasílica/Hio, 174 páginas;
Cr$ 80,00 -Você fê num s-ó- fõ
lego este romance picaresco,
satirico e humoristico, como
muito bem o qualificou O
Pasquim, Como disse tarn
bêrn Ignacio d-e Louola Bmn-
dôo, o livro de Márcio de
Souza "é a surpresa do ano. É
divertido, fluente, satírico. É
provocador". O leitor en

contra aqui um ótimo estí
mulo para entender melhor
que país é este. (Na Livraria
Catarinense, à rua Conse
lheiro Mafra),

. Novos Contistas; Sérgio Gesteira,
Souza Freitas, Ag6stinho Ma
cedo, Drumond Amorim, Lou
renço Diaféria e Fernando Ama
ral; Francisco Alves Editora SA;
228 páginas, Cr$ 75,00 - Entre os
cerca de três mil textos enviados
aos promotores do 7° Concurso
Nacional de Contos do Paraná, o
livro agora editado reune os
trabalhos dos autores pre
miados. São escritores com

tendências bem diversas que
proporcionam uma mostra
ampla de ficção brasileira,
(Na Catarínense).

Na segunda-feira terá iní
cio um Curso de Cultura
Cinematográfica, que será
ministrado pelos professo
res Lauro Junkes e Raulino
Bussarelo, da Universidade
Federal de Santa Catarina.
As aulas irão até o dia 2 de
setembro, no horário das
18h às 20h, na Seção de Ati
vidades Artísticas (antiga
Biblioteca Central) no cam

pus da Trindade. O curso

será completado com proje
ção de filmes e debates
sobre Manifestações Vi

'suais, Aldeia Global, Alma'
do Japão e obras da filmo
teca dos Países Baixos e do
Conselho Britãnico. ,

o Ribeirão da
Ilha

está, em festa
o Ribeirão da Ilha realiza

neste' fim de- semana, a

Festa de Nossa Senhora da
Lapa. A programação terá
início hoje, com novena às
21h. Após estarão funcio
nando as barraquinhas com

salgadinhos e bebidas. Às
23h, terá início um baile, no
Centro Social do Ribeirão
da Ilha.'

.

Amanhã, às 10h haverá
Missa Festiva, em seguida
as barraquinhas estarão
funcionando e às 13h ha-
verá disque-dance. Às 16h
será re�li:iada- � procis são
com Imagem de Nossa Se
nhora da Lapa e continuará
o disque-dance. A festivi
dade será animada pela
Banda de Música de Nossa
Senhora da Lapa.

A arte que é

produzida
na Colônia

O Hospital Colônia
Sant'Ana está promovendo
até dia 30, a 33 Exposição de
Trabalhos Artesanais, feitos
por pacientes daquele esta
belecimento: obras de artes

plásticas, produzidas pelo
setor de terapia ocupacional
do Hospital. O produto das
vendas se destinaráa suprir
o próprio 'setor de terapia na

compra de mais material. A
exposição estará aberta dia
riamente no período das 9h
às 15h e nos domingos das
9h às Uh.

HOJE
NA TV

CULTURA (6)
10:30 - TV Educativa
12:00 - Rin Tin Tin
12:30 - Diálogo
12:45 - Jornal da Tarde
13 :00 - Bola em Jogo
13:30 -Pergunte aoPrefeito
14:00 - Sessão da Tarde
15:35 - O Mundo Subma
rino
16:25 - Os Monroes
17:15 -, Os Fofoqueiros
18:15 - Cinderela 77
18:55 - Jambo e Ruivão
19:00 - Eramos Seis

_19:55 - Um Sol Maior
'

20:40 - O Grande Jornal
21:00 - Buzina do Cha
"crinha
22:15 - O Rei dos Ladrões
23:10 -.Quest
00:10 - Cine Espetacular
01 :30 . Esquadrão Fan
tasma

Monternar e Palitot: o drama da sobrevivência.

8lumenau: nA Noite
do Antílope Dourado".

"A noite do antílope dou- Partes fracas que são, diante
rado", peça de Fernando de uma forçá maior pre-
Mello, (o mesmo autor de a sente, estas minorias aca

"Greta Garbo, quem diria bam se destruindo.
acabou no Irajá) sob a dire- Nestor Monternar, que
ção de Osvaldo Loureiro e faz o papel de travesti, foi
tendo no elenco Nestor ator de inúmeras peças de
Montemar, Fernando Pali- sucesso levadas à cena

tot, Marco Miranda e Carlos como "A� Criadas", de Gean
Moura será apresentada' Canet que lhe valeu o prê
hoje e amanhã, a partir de mio governador do Estado
21 horas, no Teatro Carlos de São Paulo, mas ficou de-
Gomes, em Blumenau, finitivamente popularizado
A peça é ambientada na através da televisão, na no-

sala de um manicõmio judio vela Pecado Capital,. cujo
cial, mas, como diz o autor, personagem Roger foi uma
"poderia se passar em qual- de suas melhores criações.
quer lugar onde a imposição Trabalhou também nas no
de idéias se faz presente". velas ':0 Casarão", "Se
Neste manicõmio se en- nhora", "Um rosto de mu

contra Jorge, um marginal lher'"; "Sangue do' meu
remanescente de uma qua- sangue", dentre outras. No
drilha díz.imada-e para lá é cinema fez: Asfalto Selva
levada Vera Maria de Jesus, gem, Engraçadinha depois
um velho travesti da lapa dos trinta, Os vencidos,
carioca - "dois mundos <li- Massacre no super
ferentes que se atraem, mercado, Som livre, Amor e
repelem símultanearnen,e, curtição eMarília eMArina.
duas partículas de camadas Completando o elenco,
sociais minoritárias e mar- Fernando Palitot, inter
ginalizadas". preta Jorge, o Marginal;
Nesta sala, encontra-se Marco Miranda, faz o papel

um enfermeiro que para de enfermeiro, Ao contrário
este pequeno' universo é o destes dois, que tem longa
poder maior. Abusivo e re- experiência teatral, Carlos
pressor do alto de sua posi- Moura está fazendo sua es-
çâo, ele arma um jogo entre tréia profissional em "A
o marginal e o travesti, com noite do antilope dourado",
a finalidade de, atingir os realizando uma pequena
seus nr ónr i os objetivos. "Ponta".

-------

Streisand e Redford
nos filmes do Lira

O Lira Tênis Clube, dando
continuação a sua progra
mação de cinema para os

sócios, estará apresentando
na segunda-feira, "Nosso
Amor de Ontem", com Bar
bara Streisand e Robert
Redford. Este filme rece

beu dois Oscars: Melhor

Canção - The Way We
Were, Melhor Trilha So
nora - de Marvin Hamlisch.
Para o próximo mês a pro
.grarnaçâo é a seguinte: dia
5, "O Sanguinário"; dia 12,
"Um Golpe à Italiana": dia

- HJ, "Festival à Italiana .;; dia
26, Caton.

•
Maiakooski, vida e obra; de
Fernando Peixoto; José Al
varo Editor S.A; 313 páginas;
Cr$ 13,00 - "Por acaso eu li
ontem no "Izvestia" uma

poesia de Maiakovski sobre
um tema político. Não sou dos
admiradores de seu talento
poétíco, ainda que reconheça
minha incompetência nesse'
assunto, Mas há muito tempo
eu não experimentava um

prazer tâo grande do ponto de
vista político e administra
tivo. Em seu poema ele ridi
culariza as reuniões e zomba
dos comunistas que se reú
nem o tempo todo. Não posso
julgar o aspecto poético, mas
no que se refere à política,
está perfeitamente justo".
Respeitado por Lênin, autor
do comentário acima; admi
rado por Trotski e Stálin, o

poeta da revolução 'perma
nece vivo na lembrança e nas

aspirações de várias gerações.
Este livro é uma das melhores
formas de conhecê-lo. (Na
Catarine nse).

FARMÁCIAS
DE PLANTÃO
HOJE E AMANHÀ

Farmácias Indiana - rua Te
nente Silveira, 28 - Ilha - e

Continente, rua Gaspar
Dutra, 275 . Estreito.

DIARIAMENTE das 8h às
23h, farmácias Ouro - rua

Felipe Schmidt, 53 - e No
turna, rua Felipe Schmidt,R
- Ilha.
Das 7h às 22h, farmácias
Medical - rua Coronel
Pedro Demoro, 2028 - e das
Sh às 24h, Pérola, rua Santos
Saraiva, S/N - Estreito.

Coligadas (3)
11 :50 - Color Bars
12:00 - Salve a Banda
12:45 - Confronto
13:00 - Jornal Hoje
14:00 - Cine Vesperal

,

16:00 - Rock Concert
17:00 - Globo Repórter
18 :00 - Dona Xepa
1":40 - O Xodó da Vovó
18 :50 - Loco MotivãS
19:35 - Bola na Rede
19:40 -Jornal Nacional
20:00 - Espelho Mágico
20:55 - PlantãoColigadas
21:00 - Prinv.. ira Exibição
22:55 - Plantão Coligadas
23:00 - Sessão de Gaia
(l1:00 . Anthony Quinn e a

Cidade

PERMANENTE - Farmá
cias Vitória - Praça XV de
Novembro, 27 - Ilha - Far
maclínica, rua Liberato Bit-

<rencourt, 1999 - Estreito e

Santos Dumont, rua Profes
sor Egidio Ferreira, 170 -

Jardim Atlântico.

Criciúma:
"Maria
Minhoca".

Em consequência do in
cêndio que na madrugada
de domingo passado des
truiu o auditório São josé,
em Criciúma, a peça infantil
"Maria Minhoca", que seria
encenada naquele local, foi
transferida para o salão
nobre do Colégio São
Bento.
A peça será apresentada

amanhã, pelo Grupo de
Teatro Carlos Gomes de
Blumenau. De autoria de
Maria Clara Machado. é
destaque em todo o país: A
renda será destinada à As
sociação de Pais e Amigos
dos Excepcionais de Cri
ciuma, para a construção do
prédio próprio.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Governo quer· cob·rar .. ensino de 2! grau
Só aSSIm, tente justificar.' terá condições de melhorar o atendimento ao 1 o qreu:

Questionado sobre outros fato
res que poderão impedir uma ade
são total à idéia de pagar o ensino
de segundo grau e superior, por
parte de classes sociais de baixa
renda per capita, Morais fez men

são aos programas de bolsas de es

tudo do govemo do Estado, que
neste' ano gastou Cr$ 32 milhões

para custeio de estudantes ligados
a colégios particulares,

Morais vê, também, outros fato

res, como a "criação de um senso

de responsabilidade nos nossos

estudantes, que saberão valorizar
mais a educação, sabendo que a

estão pagando", ,

Num sentido mais amplo, a Se
cretaria da Educação pretende,
com esta nova politica, ultrapassar'
e se antecipar às metas nacionais
no ensino de segundo grau princi
palmente: atingir no ano que vem a

média de 30 estudantes secunda
ristas para.cada mil habitantes. Em
termos nacionais, o Ministério 'da

Educação e Cultura espera atingir
este índice em 1980.

primento dos objetivos da Fesc a

"uma falta de estrutura dessa enti"
dade nos anos passados, e imedia
tamente posteriores à sua criação
principalmente".

Mesmo com as reconhecidas de
ficiências em sua infraestrutura, a

Fesc assumiu, logo depois de

criada, a administração do Colégio
Comercial Lagunense (Laguna),
Colégio Agrícola de Canoinhas, Co
légio Agrícola de Lages, Colégio
Industrial de Itajaí e Colégio Ader
bal Ramos da Silva, de Florianópo
lis. Um pouco depois assumiu tam
bém o controle da Faculdade de

Engenharia de Joinville, Faculdade
de Educação, Escola Superior de
Administração e Gerência e Escola
Superior de Educação Física, todas
em Florianópolis, e mais li Escola
Superior de Medicina Veterinárj.a,
de Lages.

"Então", analisa o Secretário,
"se atualmente entidades de se

gundo grau mantidas diretamente
pelo Estado forem gradativamente

çôes regulares neste ano, o orça
menta da Fesc deste ano foi de Cr$
41 milhões e a previsão já definida
para o ano de 1978 é de Cr$ 65
milhões, para aplicações idênticas

em investimentos 'Com equipamen
tos dos cursos profissionalizantes,
melhorias físicas nos prédios e ou

tros.
Morais não estabeleceu prazos

para que o governo do Estado se

desfaça definitivamente da admi
nistração do ensino de segundo
grau. Porém, há uma clara intenção
de já adotar este sistema para as
escolas que, estando em constru

ção atualmente, já iniciem suasati
vidades obrigando seus alunos a

contribuir com mensalidades ou
anuidades para poder estudar em
seus cursos. O objetivo se aplica
aos quatro centros interescolares
que começarão: a funcionar já em

março do ano que vem e à Escola
Agrícola de São José do Cerrito,
que está sendo constru ída.
O EXEMPLO E .A DEFESA
A idéia de privatizar o ensino de

transferidas à Fesc (fundação esta

vinculada e subordinada à Secreta
ria da Educação, mesmo sendo de
caráter privado) nada mais será do
que atender aos objetivos de sua

filosofia quando criada e até hoje
mantida integralmente. Ela nasceu

para manter todo o ensino de se

gundo grau, dandó ênfase ao en
sino profissionalizante".
PROCESSO
Embora a Secretaria da Educa

ção atribua o nível dos estudos de

apiicação e transferência do en

sino de segundo grau para a Fesc
como sendo "ainda bastante pre
liminar", outro fator dá força para
que a SEE abrevie o tempo para
introduzir o programa na prática: o
próprio secretário Mário Morais
anunciou uma previsão da ordem
de Cr$ 105 milhões para Q estudo
dos aspectos de recursos humanos,
e materiais, adaptabilidade dos
professores, contratações pelo sis
tema CLT e a, operacionalização
dos sistemas da rede de ensino de
segundo grau. Para 'suas aplica-

ao primeiro grau" e essa vontade
"se reflete atualmente, com a cons

trução média de três novas salas de
aula diariamente para atender a

expectativa de 80 mil novas matrí
culas previstas para o próximo ano

na primeira série do primeiro grau"
(Esse dado vai ser confirmado pelo
Censo Escolar que está sendo rea

lizado).

segundo grau, passando-o admi
nistrativamente à uma entidade
particular, onde o governo pode in
tervir, inclusive, já que a le-gislação
permite (mesmo caso da'!> empre
sas de economia mista) não é pio
neira no Brasil. A Fundepar, do Pa

raná, controla todo o segundo grau
naquele Estado e uma entidade
semelhante desempenha função
similar no Rio Grande do Sul. E em

ambos, sequndo Morais, se pode
dizer que este ensino é pago.
As escolas' mantidas atualmente

pela Fesc, num total de 8,500 estu
dantes de segunde grau e universi
tários, cobram taxas mensais' de
Cr$ 5,00 a Cr$ 480,00. Ó máximo,
no primeiro caso, é de Cr$ 200,00 e

Cr$ 480,00 para os estudantes do
tercei ro grau. Um curso feito no

ano passado determinou que cada
alu no de um curso profissionali
zante de segu ndo grau custou à
Fesc, naquele ano, Cr$ 5 mil.
Para o titular da Educação em

Santa Catarina "cheqou a hora de
se dar. toda a assistência passivei

rízaráo o ensino como sendo parti
Guiar e pago.
A tomada de uma decisão defini

tiva está sendoestudada pela Se
cretaria de Educação, como parte
de um plano gradativo de transferir
totalmente para a Fesc o énsino de
segundo grau, profissionalizante
ou não, e o Estado e Municipios
poderem cuidar de um compro
misso determinado pela Constitui
ção brasileira: que é de fornecer
ensino gratuito a todos os brasilei
ros de 7 a 14 anos.

NÃO É NOVIDADE
Ao explicar esta intenção, o se

cretário da Educação, professor
Mário Morais, disse que a Funda
ção Educacional de Santa Cata
rina, quando criada no governo
Celso Ramos, em 1965, tinha por
finalidade manter no Estado o en

sino de segundo grau, com a res

ponsabilidade de dar apoio didá
tico e administrativo,
Eximindo-se do que chamou

"crítica aos governos, anteriores",
�orais atribuiu o atraso no cum-

Uma equipe especial da Secreta
ria de Ed ucação do E stado já está
estudando a possibilidade, da ab

sorção, pela Fundação Educacio
nal de Santa Catarina (Fesc), de
toda a rede de ensino de segundo
grau, mantida atualmente pelo Es
tado e que tem um contingente de
76 mil alunos.

A Fesc, uma entidade de caráter'

privado juridicamente mas, de

acordo com legislação especial,
subordinada diretamente à Secre
taria de Educação, assumirá já no

início do próximo ano o controle
administrativo e didático dos

quatro centros inter-escolares de
segundo grau (CIS) que começarão
a funcionar nas cidades de Blume

nau, Lages, Criciúma e Joinville,
com um total aproximado de 7 mil
estudantes. E a exemplo do que a

Fesc faz com os cursos profissiona
lizantes por ela controlados atual
mente, além dos cursos superiores,
num total de 8.500 estudantes,
serão cobradas taxas, que caracte-

',i'E tal praocupeção=- acrescenta
.:...., atendI um dispositivo constitu
.cional qiJe responsabiliza os Esta
'do Municípios pela educação

jloJ 14 anos.
.

'elisino pago, no seu enten

, "só tem influências positivas"
ele, refletindo um pensamento do

governo e de seus assessores,
mantém uma posição: "O Estado
tem sido muito paternalista na

educação formal e se ele atende às
asplraçóes da comunidade deve
haver uma contrapartida desta co

.

munidade, notadamente daquela
parte que pode: financeiramente,
custear a educação".

Novo hospital infantil estará
concluído no próximo ano

Se o objetivo, conforme o título, era balançar o

povo, isto foi alcançado integralmente. Um público
aproximado de 8 mil pessoas"curtiu" entusiastica- ,

mente, ontem à noite, o show "Balança Povo", reali
zado no calçadão. Segundo os organizadores, Aldírio
Simões e Túlio Carpes, o espetáculo mostrou ao'

grande público o potencial artistico da Ilha,afravés
da execução de instrumentistas e cantores já conhe-,
cidos e muitas revelações.
- A idéia surgiu - diz Simões - quando se sentiu

que era a hora de se reviver os tradicionais chorinhos
t� sambas que ajudaram a fazer a história da música

popular brasileira.
O show contou com a direção musical de José

Ribeiro, o Zezinho do "Stagium 10", arranjos do
maestro Castelan e a participação especial de Neide
Maria. Apresentaram-se também Nelson Cava

quinho fia ilha (que foi muito'aplaudido), os conjun
tos "Fina Flor do Chorinho", "Samserés", os solistas
Mazínho do trombone e Mizinho da requinta e os

vocalistas Osvaldo' Ribeiro, Jane Ribeiro e Tibe
Laus.
No palanque, o prefeito Espericlião Amirn sam

bava descontraidamente ao lado de figuras 'populares
da Ilha, como Lagartixa e· o colunista Celso Pam-

.

plona.

,HBalança pOVO'"
balançou mesmo

Dev.erão estar concluídas dentro de 60 dias, as obras de

terraplenagem na área do Hospital Nereu Ramos, na Agronô
mica, onde será construído o novo Hospital Infantil da Capital.
Segundo o superintendente da Fundação Hospitalarde Santa
Catarina, médico Ney Gonzaga, o hospital está orçado em 100
milhões de cruzeiros, sendo que somente a terraplenagem
custará 2 milhões.
_ O novo Hospital Infantil terá 220 leitos, com apartamen

tos, quartos e enfermarias, em construção horizontal- dois
pavimentos e mais subsolo- e se constituirá num dos hospi
tais modelo do País, tanto em construção corno em equipa
mentos. Será um estabeteclrnento curativo e escola, pois nele
serão formados pediatras e enfermeiros.

Segundo o médico, Ney GonZàga, o hospital terá uma área
construída de aproximadamente 11 mil metros quadrados e

as verbas são oriundas do FAS - Fundo de Ação Social, da
Caixa Econômica Federal- do Projeto Alemão e do Governo
do Estado. "As verbas do Projeto Alemão, deverão ser liberá
das até o final do ano e se destinam tanto para a construção,
quanto para a compra de equipamentos".

_ '

-Já temos verba assegurada para que as obras nao sofram

solução de continuidade. As licitações já foram concluídas, e
a Fundação dispõe inclusive, de verbas para o ajardinamento
do local. Dentro de 60 dias, quando foram concluídas as obras
de terraplenagem do terreno, será iniciado imediatamente o.

estaqueamento da construção.
Em matéria de equipamentos, o médico Ney Gonzaga expli

cou que o novo hospital infantil terá o que' há de mais mo

derno, incluindo rim artificial, material de cardiologia, leitos

monitorizados e centro cirúrgicos com ar condicionado cen

tralizado, que não existe em nenhum hospital do Estado.
- As obras do hospital infantil deverão estar concluídas

ainda neste Govemo, possivelmente entre novembro de 1.978
e janei ró de 1.979.

REFORMAS
Paralelamente, a Fundação Hospitalar iniciará no mês de

setembro, a construção de um hospital de apoio, com 80
leitos, que será localizado na rua General Bittencourt, no

centro da Capital. "Vamos também i naugu rar o segundo pavi
lhão do Hospital Nereu Ramos, com seis enfermarias e que foi
recuperado. Há três meses, inauguramos o primeiro pavilhão
daquele hospital", explicou o médico.

.

-A Fundação Hospitalar- prosseguiu - está investindo
cinco milhões de cruzeiros na recuperação do Hospital Colô
nia�antana, onde estão sendo feitas reformas e a construção
de obras de saneamento básico, que anteriormente não tinha.
Em andamento também, as obras 'ele recuperação da Materni
dade Carmela Dutra.

PRONTO SOCORRO .PEDIÁTRICO
.

O Hospital Infantil Edith Gama Ramos, que atualmente pos
sui 130 leitos, será transformado em pronto-socorro pediá
trico, tão logo seja inaugurado o novo hospital.

- Pretendemos reduzir os leitos do Hospital Infantil atual
para 80 e utilizá-lo como um pronto-socorro no centro da

cidade. A manqueta do novo hospital deverá chegar de Porto
Alegre, dentro de 15 dias, quando iremos fazer a apresentação
ao público.

Um grande. público prestigiou o shaw

Supletivos terlTlinaln slnsnhã,
(Os gabaritos das provas de ontem estão publicados,

As provas de História e coordenador, sem mencionar grau, decorreu de divergência mais eficaz de sustar as suas res. Pretendem impetrar um meiro ou ao seçundo grau. As
OSPB, de primeiro e segundo esse incidente, diz que "houve de observação, quanto aos ho-: pretensões, de realizarem a mandado de segurança, para disciplinas mais numerosas

grau,' dos exames supletivos,
'

alunos que chegaram tardia- rários previstos para os pré- prova. "esclarecer a questão".· são as de Matemática e Ciên-
foram realizadas ontem, "com mente para às provas de sec vias toques de campanhia, Eles-essegrupodecercade NOVAS ETAPAS cias Físicas e Biológicas, de
absoluta regularidade", se- gundo grau, na parte da anunciando o início dos traba- 40 candidatos, chegou, de- Os supletivos continuam até segundo grau, com, respecti-
gundo o professor Thomaz manhã". lhos. Os alunos chegaram ao pois, a procurar a Secretaria amanhã, formando, no lnsti- vamente, 29 e 33 turmas.
Costa de- Carvalho, coordena- Instituto Estadual de 'educa- da Educação e Cultura; onde tuto Estadual de Educaçáe:
dor da j!>r'ôgramação. Com o Ele avalia, ainda assim, que çáoquando 'ii' campanâía lo- foram atendidos por "um se- 158 salas de provas para o se-

que, entretanto, não concor- esses retardatários, somados cava pela primei ra vez e foram nhor", que acreditam ser o Se- gundo grau, 54 para o primei ro
dam alguns dos candidatos, ao número de abstenção, não impedidos de entrar nas salas. cretário da Educação e que, grau e mais 36 salas de pro-
que, "por uma diverqência de representam mais que dez por Procurando o coordenador, até, telefonou para o instituto, vas para línguas estrangei ras,
horários ou de pontos d vista", cento do total de 460 alunos para explicar e procurar con- para verificar o ocorrido. Mas opcionais e também para o se·

foram impedidos de inscritos nas 17 turmas para as tornar o problema,' viram-se nessa ocasião, o coordenador gundo grau. Quatrocentos e

submeterem-se à provade Hís- provasde Hrstória, de segundo envolvidos "numa discussão teria transmitido ao Secretário oitenta e oito professores da
tória, de segundo grau, no pe- grau. No mais, garante que não despropositada", e, assim, a informação de que esses rede•. estadual de ensino, tra
ríodo da manhã. está havendo problemas, nem perderam mais tempo. Tanto' alunos "chegaram ao' local da balham, em Florianópolis, na

Esses alunos, cerca de 40, mesmo com as subtituições de que, "quando o dito coorde-. prova com 20. minutos de fiscalização de 5.210 provas
de acordo com a avaliação de cartões perfurados, em vi rtuds nadar os expulsou da sala, aos atraso". O que. eles posicio- em 244 turmas.
um deles, informam que por de marcação errada e que gritos, recém o sinal estava nam que "não é verdade". Cada uma dessas turmas
uma questão de mal enten- acontecia em acentuado nú- sendo acionado pela segunda Dessa maneira, com o Se- tem uma média de 25 alunos,
dido, chegou a criar-se um in- v rnero por ocasião de outros vez, liberando o início da cretárlo pretextando uma mas o número exato de alunos
cidente entre eles e o profes- exames supletivos. prová". Antônio Giovani, Suely viagem imediata, eles viram que se estáosubrneténdo aos

sorThomaz de Carvalho, a par- ALUNOS SEM PROVAS Helena e Carlos Machado, encerrarem-se as possibilida- exames supletivos é desce-
tir do que viram-se na contin- O incidente havido na entre outros, mencionam des de fazer as provas ontem e, nhecido, uma vez que um só
gência de procurar o Secretá- manhã de ontem, e que envol- ofensas que teriam sido profe- também, de concorrerem, aluno pode estar matriculado
rio da Educação, o qual, por .veu cerca de 40 'candidatos às ridas pelo coordenador do mais tarde, alguns deles, aos em uma, duas, três ou todas as

sua vez, nada resolveu. O provas de História, de segundo' exame supletivo, como meio próximos exames vesti bula- seis ou sete matérias, do pri-

abaixo)'
tendem que as provas estão
condizentes com a realidade
do ensino de primeiro e se

gun'do grau, "nem fáceis, nem
difíceis; coerentes". Para eles,
tudo é uma questão de prepa-'
ração do aluno, Os que não es

tudam racionalmente, conti
nuam não as achando fáceis.
Os alunos, alguns fazendo
provas pela primeira vez, ou
tros "sobreviventes" de outros
exames, não' chegam a asse

gurarqueas provas estejam di
fíceis. Apenas que, algumas,
estão um pouco complicadas.
Ana Paula, Que preparou o

supletivo estudando no SESC,
achou "boas" as provas de on
tem, mas admite que "leva
medo" na de hoje, que é Ma
temática. Margarida, que es

tava junto, explica que as' pro-
vas são "normais", umas fá
ceis, outras difíceis, "afinal
são tantas perguntas" (50
questões em cada prova) "que

não poderia ser oe· outro
modo". Ele testemunha ainda
que o ambiente na sala está

.

bom, informal, descontraído e

ninguém perturbando nin
guém.
Os alOliOs têm achado, ín-'

clusive, que o tempo dado é
suficiente para serem respon
didas as questões, e, num

grupo que estava formado'
próximo ao portão d o Instituto,
na rua Anita Garibaldi, à p'er
gunta de "se alguém cola";
todos riem. "Caiar. de que.
jeito? Asmesas são distantes e

há dois fiscais por sala.' Nesse
tipo de prova a ,gente. tem que.
estudar mesmo". Os fiscais,
por outro lado, afirmam que'
não têm tido qualquer tipo de
problemas com os alunos em
aula. A única dificuldade, até
agora, é quanto ao cumpri-..

'

menta dos horários estabele-
.

cidos para a chegada no Insti
tuto.

Hoje serão realizadas, pela
manhã, as provas de Matemá
tica para primeiro grau, das
7h30min às 10 horas; e Educa
ção 'Moral e Cívica para se

gundo grau" das 10h30min às'
12h30min. A tarde, serão efeti
vadas as provas de Educação
Moral e Cívica 'para primeiro
grau, das 14 às 16 horas; e Ma
temática, para segundo grau,
das 16h30min às 19h30min.
Em todas as provas, advertem
os professores - no sentido de
se evitar incidentes como o de
ontem - "os alunos devem

chegar ao loçal das provas
com alg�rpa aritecedência".
NEM FACIL, NEM OIFICIL

Os professores fiscais en-

GABARITO DA PROVA DE

ORGANIZAÇÃO SOCIAL E POLÍTICA BRASILEIRA
2° GRAU

'

1 - C - a gr�hde propriedade rural
2 - B - do ouro
3 - D - latifúndio, escravidão e monocultura
4 - C - República Federativa do Brasil
5 - D _ 21

'
.

6 - B - 5 anos
7 - A - índio, português e negro
8 - B - 7 e 14 anos
9 - D - Nova Iorque
10 - B - SUDENE
11 - D - jesuítas
12 - C -velar pela conservação da Independênciae pelo equilíbrió e
harmonia entre os demais poderes.
13 - A - o individualismo aventureiro e o humanismo jesuítico
14 - A - a importação da cachaça

'

15 - E - realizar o desenvolvimento nacional e a justiça social
16, D - Estado Novo
17-E-1,4,5
18 - D -(2, 3, 5'
19 - D - Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária
20-E-3,2,1,3,1

'

21 - E -25'
22 - D - 1 4 5
23 - O - Salvador, Rio de Janeiro, 'Brasília
24 - C -de Goiás
25 - C - Juscelinq Ku.bitscheck
26 - B - pela Lei Aurea
27 ' C - o Liberal e o Conservador
28 ,A - açúcar, café, algodão
29,- C - aldeias, destinadas a 'dar-formação social, cultural e religiosa
aos índios' ,

30 - E - a Alemanha
31 - B - a-falta de braços ou de mão-de-obra
32 - A - a lavoura de cana-de-açúcar e de algodão
33, B .. na resposta, afirmativa ou negativa, a determinada consulta que
o governo faz aos cidadãos
34 - A - 2, 3, 3, 1, 1

,

35 ' B - incentivar a solidariedade entre os países americanos
36 -.A. - 2,3,4
37 - C, 3, 4,2,1
38 - A - 4, 1 , 5, 3, 2
39 - C - em desenvolvimento
40 - E - 2, 3, 1, 1, -4, 1
41 - C - Juscelino Kubitscheck de Oliveira
42 - E - UNESCO
43 - A -, da vontade dos governantes
44 - E - Nereu Ramos
45 - B ' toda pessoa natural ou jurídica
46 - B - 4,5
47 - D - como desbravadores dos sertões, i ntegrados às bandei ras
48 - A - habitação, saneamento, urbanização
49 - C - Parlamentarista
50 - D - pela monoculturà

GABARITO DA PROVA DE HISTÓRIA';_:_ 2° GRAU'
1 - D - Absolutismo
2 - A - o Iluminismo
3 - A - o Bloqueio Continetal
4 - D - Mercanti lismo
5 - A - na França
6 - D - a Burguesia
7 -D - Mercantilismo
8 - C - a insuficiência da produção manual em virtude do crescimento
demográfico

.'

.9 - D - a Inglaterra
'

"

,
'.'

10 - E - Aumentar ao máximo as exportações €i diminui r as importações
.,11 - C - a escravidão

'

12 - B - artesanal - assalariado
13 - D - a Inglaterra
14 - C - carvão, vapor e ferro - petróleo, eletricidade e aço
15 - A - Ásia e África
16 - D - Marxismo .

.

17 - B - a uma conseqüência da Revolução Industriál' ,

18 - E ' França, Inglaterra, Rússia - Alemanha, Áustria, Itália
19 - E - Versalhes
20 - E - judeus
21 - B - Segunda Guerra Mundial
22 - B - Fascismo - Mussolini - Nazismo - Hitler
23 - A - dos Estados Unidos
24 - D - 192�
25 - B - influiu em toda a Europa e serviu de exemplo à Revolução
'Francesa
26 � A - Áustria, Prússia, Rússia
27 - A - pelo aperteíçoarnento dos processos de trabalho industrial
28 - A - têxtil
29 - C - da Revolução Industrial
30 - C - a Alsácia-Lorena
31 - C - aos Estados Unidos e à União Soviética
32 - A - a, conquista do espaço
33,- D ' Latino-Americanos
34 - E - Aliança para o Progresso
35 - E - do café
36 - C - deBiafra
37 - D - a Alemanha dominava grande parte dos mercados de consumo
ate então pertencentes à Inglaterra
38 - B ' Plano Marshall
39 - C - 3,5, 1,4,2
40 - B ' a Alemanha Ocidental
41' - B - Neocolonialismo {42 - D - Oriente Médio
43 - D - Cultural
44 - A - Osvaldo Aranha
45 - C - Caudilhismo
46 - B - lsabelita Perón
47 - E +ao Sindicalismo
48, B - Chiang-Kai-Check - Mao,Tsé-Tung ,

49 - E - não havia legislação que impedisse a expansão da indústria do

algodão,
50 - D - �o Japão

, . GABARITO DA PROVA DE
. ORGANIZAÇÃO SOCIAL E POLÍTICA DO BRASIL

.

l° GRAU
GABARITO IDA PROVA DE HISTÓRIA� l° GRAU

1 - B - o comercio das especlarlas que vinham do Oriente
2 - E - a fundação da Escola de Sagres
3 - B - o pau brasil
4 - B - São Vicente
5 - B -Tndtos e portugueses falavam a mesma lín·gua.
6 • A - Pernambuco e São Vicente
7 - C - 5, 4, 2,3,1
8 - D - escravos negros
9 -A - J, 3, 4
10 - E ' Capitanias Hereditárias
11 - D - Guerra dos Mascates
12 - A - arrasar economicamente a Inglaterra
13 - A - paulistas
14 - C -São Paulo
15 - C - Olinda e Recife
16 - E - 5, 4, 3, 2, 1
17 - E, O Uruguai
18 - B - Elevação do Brasil a Reino Unido
19 - B - o Bloqueio Continental
20 - E - roxas

21 - A - 2, 1, 5, 3,4
22 - A - o Barão de Mauá
23 - D - Deodoro da Fonseca
24 - C - das Províncias em Estados
25 - B - o trabalho agrícola
26 - D .. Liberal e Conservador
27 - C - O estimulo de nossa indústria
28 - E - o mundo todo
29 - D - República Velha
30 - E - Hitler e Mussolini
31 - D - Getúlio Vargas
32 - A -3, 2,1, 5, 4
33-E-1,2,5
34 - B - após um plebiscito
35 - B -' Humberto de Alencar Castelo Branco
36 - D - Projeto Rondon
37 - C - 4, 2, 1, 3, 5
38 • D - Hodovia Transamazônica
39 - C - Minas Gerais, São Paulo, Guanabara
40 - C - 4, 5, 2, 3, 1
41 - E -21 de abril de 1792
42 - C - José Bonifácio de Andrada e Silva
43 - B - Paraíba
44 - A ,PIS-FUNRURAL
45 - A - São Paulo
46 - C - Estado Novo
47 - B - nos Estados Unidos da América

48 - A - a Proclamação da República
49 - B - Alemanha
50 - D ' Emílio Garrastazu Médici

1 - E - social e política
2 - B - Familiar
3 - E - patriarcal
4 - E - unidade e indissolubilidade
5 - A - linha reta

.

6 - E - Natureza
7 - D - Território,
8 - C - população, governo e território.
9 - B ' histórica, política e moral
10 - A - a Independência
11 - D - Presidente da República'
12 - B - democrático
13 - C - Federativa do Brasil
14 - D - políticos
15 - D - totalitárias
16 - A - políticos
17 - E - Congresso Nacional (Senado e Câmara Federal)
18 - B - Universal dos Direitos do Homem - ONU 1948
19'- B - ao Poder Legislativo
20 - A <eleitos diretamente pelo povo
21 -, C - representativo e republicano

22 : B - 4, 5, 1, 2, 3
23 - E - 35 anos

24 - A - Deputado
25'- C - do Governo Federal
26 - C - autonomia
27 - B - Legislativo e Executivo
28 - D - Sudeste

.

29 - E , as Armas Nacionais e o Selo Nacional
30 - C - em 19 de novembro de 1889
�1 - C .. vida, liberdade, segurança e propriedade
32 - C -têm nacionalidade b rasi lei ra, mas não têm direitos de cidad ania

33 - B - brasileiro, pois seus pais estão a serviço dó Brasil no exterior
34 - E - bipartidário

'

35 - A - majoritário
36 - C - SUDENE
37 - A, cana-de-açúcar
38 - A - 8 horas diárias
39 - D - 3; 4, 5, 1, 2
40 - D ' os brasileiros natos e naturalizados
'41 - C - 18 anos

42 - D - Constituição Brasileira
43 -,D - por um Colégio Eleitoral
44 - B - ONU
45 - E '- recusar fé aos documentos públicos
46 - D - soberania
,47 - D - das Relações Exteriores
48 - E - Nova Iorque
49 - D - ALALC, BIRD e FMI
50 - C - ONU

'

.
r

SUPLETIVO DE 10. E 20.'GRAUS
início das aulas no dia 5 de setembro. Matrículas abertas -

CURSOS JOSÉ DE ALENCAR
Rua Irmã Benwarda, 3 Fone 22-55-96
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